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Трансфер Гусева в ХК "Динамо" (Москва) 

 
Московское "Динамо" объявило о подписании контракта с олимпийским 
чемпионом Гусевым (Чемпионат.com) 
Российский нападающий Никита Гусев стал игроком московского "Динамо" 

перейти к статье 

Гудбай, Америка? Герой Олимпиады сделал выбор в пользу России (Р-
Спорт) 
Олимпийский чемпион хоккеист Гусев подписал однолетний контракт с 
московским "Динамо" 

перейти к статье 

Никита Гусев и Игорь Ожиганов продолжат карьеру в московском 
"Динамо", все о главных трансферах (Чемпионат.com) 
Никита Гусев и Игорь Ожиганов должны добавить москвичам мастерства и 
результативности. 

перейти к статье 

Никита Гусев и Игорь Ожиганов впервые высказались после перехода в 
московское "Динамо" (Чемпионат.com) 
Нападающий Никита Гусев и защитник Игорь Ожиганов дали первые 
комментарии после перехода в московское "Динамо". 

перейти к статье 

А. Юдин: Ожиганов в последнем плей-офф как-то потух (Чемпионат.com) 
Бывший защитник СКА и сборной России, тренер Александр Юдин считает, что 
решение санкт-петербургских армейцев обменять Игоря Ожиганова в 
московское "Динамо" стало абсолютно верным. 

перейти к статье 

"Гусев и Ожиганов - опытные ребята. Это усиление для "Динамо" - 
Кудашов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Гусев и Ожиганов - опытные ребята. Это усиление для "Динамо" - Кудашов  

перейти к статье 

В "Динамо" рассказали о трансферных целях после прихода хоккеистов 
Гусева и Ожиганова (ТАСС) 
Алексей Сопин рассказал, что клуб ищет нападающего и защитника 

перейти к статье 

"Гусев - разноплановый игрок. Это усиление для "Динамо" - Кожевников 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

"Гусев - разноплановый игрок. Это усиление для "Динамо" - Кожевников  
перейти к статье 

"Гусев - топовый игрок, но не лидер, как Ковальчук, вокруг которого 
строится команда" - Никита Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Гусев - топовый игрок, но не лидер, как Ковальчук, вокруг которого строится 
команда" - Никита Щитов  

перейти к статье 

"Хороший трансфер. Таких форвардов немного" - Терещенко о переходе 
Гусева в "Динамо" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Никита Гусев является забивным форвардом и однозначно усилит московское 
"Динамо", считает трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко. 

перейти к статье 

Спортдиректор "Динамо" - о Гусеве: "Если все будет хорошо, то по ходу 
сезона будем работать над продлением контракта" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Спортивный директор "Динамо" Алексей Сопин заявил, что московский клуб в 
течение сезона может начать работу над продлением контракта с форвардом 
Никитой Гусевым, если "все будет хорошо". 

перейти к статье 

Коньков: Гусев и Ожиганов - усиление для "Динамо", задача Кудашова - 
использовать их сильные стороны (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина в составе "Динамо" Сергей Коньков в 
разговоре с Metaratings.ru оценил подписание московским клубом Никиты Гусева 
и Игоря Ожиганова. 

перейти к статье 

Экс-игрок СКА - о Гусеве: такие мастера всегда на своем уровне, ниже не 
опускаются (Чемпионат.com) 
Бывший игрок СКА и сборной России, чемпион мира 1993 года Сергей Пушков 
прокомментировал переход Никиты Гусева в московское "Динамо". 

перейти к статье 

Агент Гусева и Ожиганова отреагировал на переход игроков в московское 
"Динамо" (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент Юрий Николаев представляющий интересы нападающего 
Никиты Гусева и защитника Игоря Ожиганова прокомментировал переход своих 
подопечных в московское "Динамо". 

перейти к статье 

"Московское "Динамо" является лучшим среди клубов КХЛ в это 
трансферное окно" - Вайсфельд (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Московское "Динамо" является лучшим среди клубов КХЛ в это трансферное 
окно" - Вайсфельд  

перейти к статье 

Вайсфельд: "Гусев подойдет любой команде, и неважно, в каком стиле 
играет "Динамо" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Хоккейный эксперт Леонид Вайсфельд поделился мнением о том, подходит ли 
форвард Никита Гусев под стиль "Динамо" и главного тренера команды Алексея 
Кудашова. 



 

 

перейти к статье 

Комментатор "КХЛ ТВ" Батрак: "Поставлю, что Гусев попадет в тройку 
лучших бомбардиров КХЛ. "Динамо" становится реальной угрозой" 
(Sports.ru) 
Артем Батрак оценил переход Никиты Гусева в "Динамо".  

перейти к статье 

Виталий Давыдов: "Гусев и Ожиганов - сильные приобретения, но не 
забывайте и Пыленкова" (Russia-hockey.ru) 
О последних кадровых новостях из московского "Динамо" - трехкратный 
олимпийский чемпион, легендарный защитник бело-голубых, для Russia-
Hockey.ru  

перейти к статье 

У московского "Динамо" лучшая селекция в межсезонье. Команда стала 
претендентом на Кубок Гагарина (Allhockey (allhockey.ru)) 
Здорово сработали на рынке. 

перейти к статье 

"Динамо" мощно усилилось Гусевым. Но чемпионству это не поможет 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Спаситель России-2018 и защитник Ожиганов - хорошее усиление, но их лучший 
возраст уже позади. 

перейти к статье 

Никита Гусев сменил род войск (Коммерсантъ) 
Лучший бомбардир Игр в Пхенчхане перебрался из Петербурга в Москву 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Чешский форвард откажется от гражданства, чтобы стать россиянином. 
История с двойным дном (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Остап Сафин подписал с "Ладой" лишь пробный контракт, но ему уже готовы 
сделать гражданство.  

перейти к статье 

Что за чешский хоккеист получает паспорт России ради КХЛ? (Аргументы 
и Факты (aif.ru)) 
Давайте знакомиться - чешского хоккеиста, собирающегося отказаться от 
паспорта гражданина этой страны и получить российскую корочку, зовут Остап 
Сафин.   

перейти к статье 

"Лада" подписала контракт с чехом Остапом Сафиным, кто это такой, что 
известно, принял российское гражданство (Чемпионат.com) 
Похоже, что все решили деньги. 

перейти к статье 

Директор "Лады": рассказывали, что про клуб не очень хорошее пишут, но 
игры все покажут (Чемпионат.com) 
Спортивный директор "Лады" Рафик Якубов высказался о критике в адрес клуба. 



 

 

перейти к статье 

Смена резидента. Новобранец СКА Брендан Лайпсик решил стать 
россиянином (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
Соответствующее письмо канадский хоккеист уже направил, как сообщил 
главный тренер петербургской команды Роман Ротенберг, на имя главы 
государства.  

перейти к статье 

Паспортный сток: почему клубы помогают игрокам получать гражданство 
РФ (Известия (iz.ru)) 
С ужесточением лимита на легионеров с пяти до трех человек места для маневра 
у команд КХЛ осталось меньше  

перейти к статье 

Ilta-Sanomat: Федотов дал понять, что не будет готов перейти в НХЛ в 
нынешнем состоянии (Чемпионат.com) 
Финский журналист Ilta-Sanomat Теэму Сувинен поделился мыслями о ситуации 
российского вратаря Ивана Федотова. 

перейти к статье 

Чешский вратарь считает, что нужно создавать давление на словаков, 
уезжающих в КХЛ (Чемпионат.com) 
Чешский вратарь Томаш Вошврда долгое время выступавший в Словакии и 
ставший там одним из самых известных легионеров, поделился мнением о том, 
что словацкие хоккеисты переезжают в КХЛ.  

перейти к статье 

Первый после обладателей Кубка Гагарина? "Локомотив" на пути к 1000-
му матчу (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
KHL.ru рассказывает о клубах, которые в ближайшем сезоне Фонбет Чемпионата 
КХЛ проведут свои 1000-е матчи. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Алексей Яшин: безотказная звезда (Континентальная хоккейная лига 
(khl.ru)) 
KHL.ru продолжает серию статей о тренерах и игроках, ставших легендами лиги.. 

перейти к статье 

У минского "Динамо" - новый тренер по физподготовке (Федерация хоккея 
Республики Беларусь (hockey.by)) 
За кондиции "зубров" теперь отвечает латвийский специалист Нормундс 
Силиньш.  

перейти к статье 

Квартальнов сообщил о возвращении Стася в "Динамо": "Наш главный 
хоккейный парень, капитан сборной, хороший игрок" (Tribuna 
(by.tribuna.com)) 
Главный тренер минского "Динамо" Дмитрий Квартальнов сообщил о 
возвращении в стан "зубров" нападающего Андрея Стася. 

перейти к статье 



 

 

Участники серии матчей между сборными России и Белоруссии 
присоединятся к СКА 1 августа (ТАСС) 
Иностранные игроки клуба примут участие в медосмотре с 18 по 20 июля 

перейти к статье 

СКА год за годом перебирает игроков в поисках идеального состава. Но в 
эпоху Ротенберга в этом мало логики (Sports.ru/tribuna) 
Петухов о главных переходах лета.  

перейти к статье 

"Сочи" в новом сезоне КХЛ хочет выйти в плей-офф и пройти как можно 

дальше, заявил тренер Кокорев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

"Сочи" в новом сезоне КХЛ хочет выйти в плей-офф и пройти как можно дальше, 

заявил тренер Кокорев  
перейти к статье 

Александр Дарьин: первые мысли - опять какой-то вирус подхватили 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Нижегородское "Торпедо" под руководством Игоря Ларионова в прошлом сезоне 
стало командой-сенсацией. Они играли в яркий атакующий хоккей, по которому 
соскучились и болельщики, и сами хоккеисты.  

перейти к статье 

Чешский защитник "Авангарда" Либор Шулак высказался после переезда 
в Омск (Чемпионат.com) 
Чешский защитник "Авангарда" Либор Шулак присоединился к своей новой 
команде. Хоккеист также высказался после поездки в Омск. 

перейти к статье 

В "Авангарде" объяснили подписание контракта с 36-летним вратарем 
Ильей Проскуряковым (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов объяснил подписание 
контракта с 36-летним вратарем Ильей Проскуряковым.  

перейти к статье 

"Хотелось бы еще раз взобраться на вершину, на Эверест". Главный 
тренер ЦСКА Сергей Федоров рассказал об ожиданиях от нового сезона 
КХЛ (Комсомольская правда (kp.ru)) 
Главный тренер хоккейного ЦСКА ответил на вопросы "КП Спорт"  

перейти к статье 

Тренер ЦСКА Федоров назвал уход защитника Сергеева в СКА частью 
хоккейной жизни (ТАСС) 
Артем Сергеев выступал за ЦСКА с 2015 по 2018 и с 2020 по 2023 год, после 
окончания контракта с московской командой он перешел в СКА 

перейти к статье 

Новиков - о проблемах с контрактом: Федотов вправе решать свою 
судьбу сам, все в его руках (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков поделился мыслями о первых 
комментариях российского вратаря Ивана Федотова после службы в армии.  

перейти к статье 



 

 

Металлург. В предверии сезона - снизьте свои ожидания на ноль 
(Sports.ru/tribuna) 
Пятое место в регулярке, где борьба на Востоке была крайне плотной еще 
простить можно, даже вылет во втором раунде, но не 4-0 в серии. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

В стан прямых конкурентов: Гусев и Ожиганов перешли в "Динамо", а 
Хафизуллин сменил "Ак Барс" на "Салават Юлаев" (RT (russian.rt.com)) 
Никита Гусев продолжит карьеру в "Динамо".  

перейти к статье 

"Сибирь" подписала контракт с российским защитником, игравшим в 
Канаде (Чемпионат.com) 
"Сибирь" в официальном телеграм-канале объявила о переходе российского 
защитника Федора Гордеева. 

перейти к статье 

"Салават Юлаев" и СКА произвели обмен (Чемпионат.com) 
"Салават Юлаев" и СКА совершили обмен 

перейти к статье 

Минское "Динамо" арендовало у "Филадельфии" вратаря Колосова 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Вратарь Алексей Колосов, подписавший ранее трехлетний контракт с 
"Филадельфией", остается в минском "Динамо" еще на сезон. 

перейти к статье 

"Авангард" подписал контракт с 36-летним вратарем Ильей 
Проскуряковым (Чемпионат.com) 
"Авангард" в своем телеграм-канале объявил о подписании двустороннего 
соглашения с голкипером Ильей Проскуряковым. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Когда выходишь на лед в КХЛ, ноги сами бегут". Александр Рыков - о 
дебюте в КХЛ, переезде и семье (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Проспект челябинского "Трактора" рассказал о сезоне 2022/2023, в котором он 
сыграл в трех лигах.  

перейти к статье 

"Динамо-Шинник" проведет турнир в Бобруйске с участием четырех 
команд МХЛ (Tribuna (by.tribuna.com)) 
С 1 по 3 августа на "Бобруйск-Арене" пройдет турнир с участием четырех команд 
МХЛ.  

перейти к статье 

"Динамо-Шинник" откроет для себя август домашним международным 
турниром (Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by)) 
За призы председателя Бобруйского горисполкома поборются еще три команды.  



 

 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Оксана Митрофанова: "Я очень прикипела к Красноярску" (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Интервью с хоккеисткой "Бирюсы".  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Фетисов - об Олимпиаде: мы должны там быть с флагом или выступать 
за какую-нибудь Сирию (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Вячеслав Фетисов заявил, что сборная 
России должна ехать на Олимпийские игры 2024 года в Париже с флагом и 
гимном. 

перейти к статье 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Российские суперзвезды в поиске клуба в НХЛ. Куда перейдут Тарасенко 
и Кузнецов? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Главная интрига межсезонья.  

перейти к статье 

The Athletic: Мичков - лучший российский проспект со времен Овечкина и 
Малкина (Allhockey (allhockey.ru)) 
Североамериканский журналист Скотт Уилер в статье на сайте The Athletic 
составил рейтинг лучших проспектов НХЛ, выбранных на драфте-2023.  

перейти к статье 

"Вашингтон" проваливает межсезонье НХЛ, что будет с клубом Овечкина, 
обменяют ли Кузнецова (Чемпионат.com) 
Чего добивается руководство "Кэпиталз"? 

перейти к статье  

Разное 
 

ЧелГУ и "Трактор" будут совместно готовить кадры для спортивных 
организаций (Коммерсантъ # Челябинск (Южный Урал).ru) 
Хоккейный клуб "Трактор", Челябинский государственный университет и 
волейбольный клуб "Динамо-Метар" подписали трехстороннее соглашение о 
сотрудничестве.  

перейти к статье 

В вузе Челябинска начнут готовить кадры для ХК "Трактор" (Вечерний 
Челябинск (vecherka.su)) 
Программа рассчитана не только на спортсменов  

перейти к статье 



 

 

На прощальный матч Зарипова менее чем за сутки продали 5 тысяч 
билетов (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Уже 5 150 билетов приобрели к этому моменту на игру Даниса Зарипова, которая 
пройдет 9 августа в "Татнефть Арене" (старт в 19:00).  

перейти к статье 

Войнов, Жафяров и Яшкин провели тренировку с Овечкиным (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Хоккеисты "Ак Барса" провели тренировку с капитаном "Вашингтона" 
Александром Овечкиным.  

перейти к статье 

Экс-хоккеист системы ЦСКА попал в реанимацию. Ему разбили голову 
пивной кружкой во время драки (Sport24.ru) 
Бывший защитник системы ЦСКА Артур Шепельков попал в реанимацию в 
Москве.  

перейти к статье 

Разбили голову пивной кружкой. Экс-хоккеист ЦСКА попал в реанимацию 
(Советский спорт) 
На бывшего игрока клуба МХЛ "Красная Армия" Артура Шепелькова произошло 
нападение в одном из баров Москвы. 

перейти к статье 

Плющев ответил на вопрос, что хоккеисты могут подсмотреть у 
фигуристов в плане катания (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев рассказал, что 
хоккеисты могут подсмотреть у фигуристов в плане катания. 

перейти к статье 

Валерий Белов завершит тренерскую карьеру (Allhockey (allhockey.ru)) 
Бывший главный тренер "Лады", "Ак Барса" и "Витязя" Валерий Белов, так и не 
получив ни одного предложения в межсезонье, пропустит предстоящий сезон, 
после чего, по нашей информации, скорее всего, завершит тренерскую карьеру.  

перейти к статье 

Nike разорвала контракт с Федерацией хоккея Канады из-за секс-скандала 
(Р-Спорт) 
Nike прекратила сотрудничество с Федерацией хоккея Канады из-за секс-
скандала 

перейти к статье 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

 Трансфер Гусева в ХК "Динамо" (Москва) 
 

Московское "Динамо" объявило о подписании контракта с олимпийским 
чемпионом Гусевым (Чемпионат.com, Москва, 18 июля 2023) 
Российский нападающий Никита Гусев стал игроком московского "Динамо", 
сообщается на официальном сайте бело-голубых. 
Соглашение с 30-летним форвардом рассчитано на один сезон и носит 
односторонний характер. 
Минувший сезон нападающий провел в СКА. В регулярном чемпионате Гусев 
принял участие в 37 матчах, в которых набрал 49 (23+26) результативных 
баллов. В плей-офф форвард отыграл 13 встреч, записав на свой счет 12 (5+7) 
очков. 
Гусев является олимпийским чемпионом 2018 года и серебряным призером ОИ-
2022 в составе сборной России. Кроме того, Никита дважды завоевывал бронзу 
чемпионатов мира - в 2017 и 2019 годах. Нападающий также выигрывал Кубок 
Гагарина (2017) и Кубок Харламова (2011). За всю карьеру Гусев успел поиграть 
за СКА, ЦСКА, "Амур" и "Югру" в КХЛ, а также за "Нью-Джерси Дэвилз" и 
"Флориду Пантерз" в НХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5175007-moskovskoe-dinamo-obyavilo-o-
podpisanii-kontrakta-s-olimpijskim-chempionom-gusevym.html 
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• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 18 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 18 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Гудбай, Америка? Герой Олимпиады сделал выбор в пользу России (Р-
Спорт, Москва, 18 июля 2023) 
Олимпийский чемпион хоккеист Гусев подписал однолетний контракт с 
московским "Динамо" 
Московское "Динамо" в летнее межсезонье стало одним из главных 
ньюсмейкеров. Клуб уже сделал несколько классных подписаний. Одним из 
последних стал обмен на 1000 рублей опытного защитника Игоря Ожиганова, 
который в начале карьеры тренировался у Геннадия Курдина в "Белых 
Медведях". 
Следом за ним отправился еще один выпускник ученик Курдина Никита Гусев. 
Переход форварда в последние месяцы был секретом Полишинеля. 
Вероятность сделки оценивалась достаточно высоко, однако до конкретики и 
окончательного оформления не доходило. Изначально речь шла лишь о 
приоритете Гусева в пользу продолжения карьеры в Москвы. На горизонте даже 
некоторое время маячил столичный "Спартак". Камнем преткновения оставался 
вариант с НХЛ. На новый шанс заявить о себе в Северной Америке Никита 
рассчитывал, а в "Динамо" были готовы ждать. 
Еще в начале июля главный тренер москвичей Алексей Кудашов заявил о 
двухнедельном дедлайне. Срок прошел, и "Динамо" объявило о подписании 
контракта. Соглашение рассчитано на один сезон и носит односторонний 
характер. 
"Рады приветствовать еще одного новичка, который не нуждается в 
представлении. Одна из ярких звезд КХЛ будет выступать в динамовской форме. 
Хочу поблагодарить всех за этот переговорный процесс. Профессиональное 
отношение к работе, к клубу и делу - это то, что мы увидели на протяжении 
последнего времени. Обсудив все нюансы с агентом и хоккеистом, приняли 
решение о подписании соглашения на один год. Но если все будет хорошо, то по 
ходу сезона обсудим продление", - цитирует спортивного директора "Динамо" 
Алексея Сопина клубная пресс-служба. 
Решение забрать Гусева выглядит интересным сразу по нескольким причинам. 
Во-первых, для самого клуба. После окончания прошлого сезона Кудашов 
анонсировал некоторые изменения в игровой модели. Многие ассоциировали 
команду со строго системной структурой. Из-за этого креативность и 
размашистость в нападении неизбежно падала, а с ними угасал интерес со 
стороны зрителя. Тогда наставник "Динамо" высказался о намерении улучшить 
данный аспект без вреда для баланса. 
С одной стороны, москвичи рассчитывают преуспеть за счет техники и 
особенностей звездного форварда. Самому Никите это явно приятно осознавать. 
С другой, подобная картина рисовалась и при последнем заходе Гусева в СКА. 
Однако тактика петербуржцев требовала отдачи всех игроков не только в атаке. 
Форвард же в защите и силовой борьбе успехами не отличался. 
У Кудашова в данном направлении требования схожи со СКА. Вряд ли тренер 
взглянет на новичка иначе. Получается замкнутый круг. Напомним, Гусева 
вывели из состава СКА по ходу важнейшей серии против ЦСКА в полуфинале 
Кубка Гагарина. Как утверждал рулевой петербуржцев Роман Ротенберг, по 
причине несоответствия этим самым требованиям. Удастся ли Никите проявить 
себя в "Динамо"? Вопрос открытый. 

https://www.khl.ru/news/2023/07/18/515049.html
https://www.sports.ru/hockey/1115303790-gusev-podpisal-kontrakt-s-dinamo-na-god.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/dinamo-nameknulo-na-podpisanie-guseva-2102623/


 

 

Стоит отметить работу руководства клуба. Минувшая весна была очень 
энергозатратной не только для Кудашова, но и для Алексея Сопина. Бывший 
генеральный менеджер "Динамо", ныне спортивный директор, вполне мог 
покинуть клуб. Однако высшее руководство не стало делать резких движений. В 
ответ на это команда Сопина осуществила несколько впечатляющих сделок и 
избежала больших затрат. Состав усилили, уложились в концепцию "жить по 
средствам", а также нашли подход конкретно к Гусеву. Успех! 
Интересна судьба и самого Никиты. "Динамо" и сторона хоккеиста отмечали 
намерение форварда рассмотреть варианты за океаном. Однако Гусев не 
увидел перед собой подходящих предложений от клубов НХЛ. Нападающему 
уже 31 год. Дождется ли он вызова в Северную Америку в следующем сезоне - 
сомнительное предположение. 

https://rsport.ria.ru/20230718/khokkey-1884819248.html 

К заголовкам сообщений 

Никита Гусев и Игорь Ожиганов продолжат карьеру в московском 
"Динамо", все о главных трансферах (Чемпионат.com, Москва, 18 июля 
2023) 
Никита Гусев и Игорь Ожиганов должны добавить москвичам мастерства и 
результативности. 
Московское "Динамо" можно смело назвать одним из главных ньюсмейкеров 
межсезонья. Спортивный директор Алексей Сопин проделал серьезную работу, 
расставшись с защитником Зайцевым, нападающими Кодолой и Игумновым (по 
сути, главный тренер бело-голубых Алексей Кудашов не видел их в составе, а 
платежку надо было разгрузить), и взяв на их место двух топ-игроков: защитника 
Ожиганова и нападающего Гусева. 
В эпоху жесткого потолка зарплат в СКА уже не вытягивали контракты Игоря и 
Никиты: у армейцев и так большой перерасход, придется расставаться и с 
некоторыми другими хоккеистами. В свою очередь в "Динамо" свободное место 
было, поэтому договориться с новичками и их представителями удалось. 
"Ожиганов праворукий защитник, который не нуждается в представлении. Мы 
получили от СКА уже действующий контракт, который рассчитан еще на три года. 
Продолжаем работу над усилением состава. Думаю, что в ближайшее время 
порадуем наших болельщиков", - заявил накануне Сопин, намекнув, что 
трансферная кампания клуба не закончена. 
Действительно, уже сегодня москвичи объявили о подписании однолетнего 
контракта с Никитой Гусевым. "Рады приветствовать еще одного новичка, 
который не нуждается в представлении. Одна из ярких звезд КХЛ будет 
выступать в динамовской форме. Хочу поблагодарить представителей Никиты 
за этот переговорный процесс. Профессиональное отношение к работе, к клубу 
и к своему делу - это то, что мы увидели на протяжении последнего времени. 
Обсудив все нюансы с агентом и хоккеистом, было принято решение о 
подписании соглашения на один год. Но если все будет хорошо, то в ходе сезона 
будем работать над продлением контракта", - сказал спортдиректор динамовцев. 
Конечно, и Ожиганов, и Гусев усилят "Динамо" и сделают клуб, наряду с ЦСКА и 
СКА, одним из главных фаворитов Западной конференции. 
Игорь известен своим броском и впечатляющей для защитника 
результативностью. Он, безусловно, получит место в спецбригаде большинства 
и будет выполнять свою работу на синей линии. 
Игорь Ожиганов и Джордан Уил 

https://rsport.ria.ru/20230718/khokkey-1884819248.html


 

 

Гусев - крайний забивной нападающий. Да, порой Никиту критикуют за 
невысокую скорость и катание, но по уровню исполнительского мастерства 
олимпийский чемпион Пхенчхана один лучших хоккеистов в КХЛ. Никита тоже 
будет играть в большинстве, но и в равных составах он результативен. 
"Переход Игоря Ожиганова - внутреннее дело СКА и московского "Динамо". Мы 
участвовали в переговорах на завершающем этапе. 
Что касается Никиты Гусева, то об этой сделке все давно говорили, но 
договорились с "Динамо" мы буквально вчера. Финансовая часть сделки 
устроила обе стороны", - прокомментировал оба трансфера агент хоккеистов 
Юрий Николаев. 
Гусев долго думал и ждал конкретики из НХЛ, но очевидно, что вариант остаться 
в России в ситуации Никиты предпочтительнее и в финансовом плане, и в плане 
получения достаточного игрового времени. Никита и его агент не скрывали, что 
хоккеист хочет выступать в клубе из московского региона, поэтому в этом плане 
у Алексея Сопина был еще один козырь в рукаве. Фактор столицы и крупного 
мегаполиса всегда дополнительно мотивирует хоккеистов. 
По всей видимости, Гусева поставят в тройку к Джордану Уилу и Седрику 
Пакетту, но окончательное решение за тренерским штабом. Интересно 
последить и за тем, как Никита будет проходить тяжелые предсезонные сборы 
под руководством жесткого и требовательного Алексея Кудашова. Здесь главное 
не перегрузить команду и не наступить на прошлогодние грабли. 
Теперь можно сказать, что трансферная кампания динамовцев близка к своему 
завершению. Осталось договориться и подписать контракт с центральным 
нападающим Эриком О'Деллом. Сделка будет оформлена после того, как 
защитник Бреннан Менелл получит российский паспорт и не будет считаться 
легионером.  

https://www.championat.com/hockey/article-5175129-nikita-gusev-i-igor-ozhiganov-
prodolzhat-kareru-v-moskovskom-dinamo-vsyo-o-glavnyh-transferah.html 

К заголовкам сообщений 

Никита Гусев и Игорь Ожиганов впервые высказались после перехода в 
московское "Динамо" (Чемпионат.com, Москва, 18 июля 2023) 
Нападающий Никита Гусев и защитник Игорь Ожиганов дали первые 
комментарии после перехода в московское "Динамо". 
 - Привет, динамовцы! Я Никита Гусев. 
 - А я Игорь Ожиганов. Мы рады присоединиться к команде. Впереди у нас много 
работы на сборах. 
 - Увидимся на хоккее! - приводит слова игроков официальный телеграм-канал 
москвичей. 
Напомним, сегодня, 18 июля, Гусев подписал контракт с "Динамо". Вчера, 17 
июля, Ожиганов был обменян в московскую команду из СКА. 
Гусев является олимпийским чемпионом 2018 года и серебряным призером ОИ-
2022 в составе сборной России. Кроме того, Никита дважды завоевывал бронзу 
чемпионатов мира - в 2017 и 2019 годах. Нападающий также выигрывал Кубок 
Гагарина (2017) и Кубок Харламова (2011). За всю карьеру Гусев успел поиграть 
за СКА, ЦСКА, "Амур" и "Югру" в КХЛ, а также за "Нью-Джерси Дэвилз" и 
"Флориду Пантерз" в НХЛ. 

https://www.championat.com/hockey/news-5175229-nikita-gusev-i-zaschitnik-igor-
ozhiganov-vpervye-vyskazalis-posle-perehoda-v-dinamo.html 

Похожие сообщения (1): 

https://www.championat.com/hockey/article-5175129-nikita-gusev-i-igor-ozhiganov-prodolzhat-kareru-v-moskovskom-dinamo-vsyo-o-glavnyh-transferah.html
https://www.championat.com/hockey/article-5175129-nikita-gusev-i-igor-ozhiganov-prodolzhat-kareru-v-moskovskom-dinamo-vsyo-o-glavnyh-transferah.html
https://www.championat.com/hockey/news-5175229-nikita-gusev-i-zaschitnik-igor-ozhiganov-vpervye-vyskazalis-posle-perehoda-v-dinamo.html
https://www.championat.com/hockey/news-5175229-nikita-gusev-i-zaschitnik-igor-ozhiganov-vpervye-vyskazalis-posle-perehoda-v-dinamo.html


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

А. Юдин: Ожиганов в последнем плей-офф как-то потух (Чемпионат.com, 
Москва, 18 июля 2023) 
Бывший защитник СКА и сборной России, тренер Александр Юдин считает, что 
решение санкт-петербургских армейцев обменять Игоря Ожиганова в 
московское "Динамо" стало абсолютно верным. 
"Ожиганов - достаточно сильный защитник, который здорово умеет помогать 
атаке, но, как говорится, годы берут свое. В былые сезоны Игорь приносил 
немало пользы СКА, а вот в последнем плей-офф как-то потух. Особенно это 
было заметно в серии с ЦСКА. На таком высоком уровне атакующие таланты 
Ожиганова почти пропали, а вот ошибки в обороне никуда не делись. При этом у 
Игоря была очень солидная зарплата, одна из самых больших в команде. Скажу 
жестко: он перестал ее отрабатывать, поэтому обмен стал совершенно верным 
решением. 
Сейчас в СКА достаточно много праворуких защитников, которые уже сейчас не 
слабее Ожиганова, а в перспективе - намного сильнее. При этом зарплаты у них 
гораздо более скромные. Так что этот обмен - просто бизнес и ничего личного. 
Такие разноплановые защитники, как Сергеев, Федотов и Земченок, помогут 
тренерам СКА без проблем заменить Ожиганова", - сказал Юдин "Чемпионату". 
 Никита Гусев и Игорь Ожиганов впервые высказались после перехода в 
московское "Динамо"   

https://www.championat.com/hockey/news-5175257-a-yudin-ozhiganov-v-
poslednem-plej-off-kak-to-potuh.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 18 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Гусев и Ожиганов - опытные ребята. Это усиление для "Динамо" - 
Кудашов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 июля 2023) 
Главный тренер московского " Динамо " Алексей Кудашов назвал переходы 
нападающего Никиты Гусева и защитника Игоря Ожиганова усилением для 
клуба. 
Столичный клуб во вторник объявил о подписании контракта с Гусевым, днем 
ранее состав "бело-голубых" в результате обмена из СКА пополнил Ожиганов. 
 - В коллектив они влились легко, потому что это опытные ребята. Они хорошо 
знают цели и задачи. Думаю, нет смысла объяснять, что это за хоккеисты. Они 
могут делать результат и приносить пользу, как и работая в коллективе, так и 
индивидуальными действиями. Думаю, это усиление для "Динамо". 
 - Как оцените их физические кондиции?  
 - Я с ними общался на протяжении месяца, поэтому знаю, чем они занимались 
в последнее время и в каком они физическом состоянии. Естественно, они не 
готовы на 100%, но мне это и не нужно было. То, что они работали перед 
командным сбором, это хорошо, - сказал Кудашов в эфире программы "Все на 
Матч!" на "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917991_Gusev_i_Ozhiganov__opytnyje_
rebata_Eto_usilenije_dla_Dinamo__Kudashov 

https://allhockey.ru/news/show/484247-Gusev_i_Ozhiganov_vpervye_vyskazalis_posle_perehoda_v_Dinamo
https://www.championat.com/hockey/news-5175257-a-yudin-ozhiganov-v-poslednem-plej-off-kak-to-potuh.html
https://www.championat.com/hockey/news-5175257-a-yudin-ozhiganov-v-poslednem-plej-off-kak-to-potuh.html
https://www.sports.ru/hockey/1115304856-aleksandr-yudin-ozhiganov-perestal-otrabatyvat-zarplatu-obmen-stal-ver.html
https://allhockey.ru/news/show/484249-A_Yudin_Ozhiganov_v_poslednem_plej_off_kak_to_potuh
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917991_Gusev_i_Ozhiganov__opytnyje_rebata_Eto_usilenije_dla_Dinamo__Kudashov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917991_Gusev_i_Ozhiganov__opytnyje_rebata_Eto_usilenije_dla_Dinamo__Kudashov


 

 

К заголовкам сообщений 

В "Динамо" рассказали о трансферных целях после прихода хоккеистов 
Гусева и Ожиганова (ТАСС, Москва, 18 июля 2023) 
Московский хоккейный клуб "Динамо" не останавливает свою работу на 
трансферном рынке после прихода в команду защитника Игоря Ожиганова и 
нападающего Никиты Гусева. Об этом ТАСС во вторник рассказал спортивный 
директор московского клуба Алексей Сопин.  
В понедельник "Динамо" объявило о подписании контракта до 2026 года с 
Ожигановым, перешедшим из СКА. Во вторник бело-голубые объявили о 
подписании однолетнего контракта с олимпийским чемпионом 2018 года, 
обладателем Кубка Гагарина Никитой Гусевым.  
"Будем еще совершенствовать селекцию. Ищем нападающего и защитника", - 
сказал Сопин.  
Ранее "Динамо" пополнилось защитником "Северстали" Даниилом Пыленковым, 
нападающими Седриком Пакеттом из минского "Динамо" и Артемом Ильенко из 
"Локомотива".  

https://tass.ru/sport/18303279 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Гусев - разноплановый игрок. Это усиление для "Динамо" - Кожевников 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 июля 2023) 
"Гусев - разноплановый игрок. Это усиление для "Динамо" - Кожевников  
Олимпийский чемпион по хоккею Никита Гусев - разноплановый игрок, его 
появление в "Динамо" усилит состав команды, заявил "Матч ТВ" двукратный 
олимпийский чемпион Александр Кожевников. 
Московский клуб во вторник объявил о подписании контракта с Гусевым на один 
сезон. 
 - Это усиление для "Динамо". У них человека три хороших ушло. Гусев - игрок 
разноплановый: умеет и забивать, и отдавать, будет заниматься распасовкой. 
Сможет ли он реализовать свои лучшие качества? Давайте посмотрим. Новая 
команда, совершенно другой стиль игры. Надо посмотреть, как будет привыкать, 
- сказал Кожевников "Матч ТВ".  
Гусев - олимпийский чемпион, серебряный призер Игр, двукратный бронзовый 
призер чемпионатов мира, обладатель Кубка Гагарина. В минувшем сезоне 31-
летний форвард выступал за петербургский СКА. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917851_Gusev__raznoplanovyj_igrok_Et
o_usilenije_dla_Dinamo__Kozhevnikov 

К заголовкам сообщений 

"Гусев - топовый игрок, но не лидер, как Ковальчук, вокруг которого 
строится команда" - Никита Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 июля 
2023) 
"Гусев - топовый игрок, но не лидер, как Ковальчук, вокруг которого строится 
команда" - Никита Щитов  
Бывший защитник клубов КХЛ Никита Щитов в разговоре с "Матч ТВ" сказал, что 
Никита Гусев, перешедший в " Динамо", является топовым игроком, но не 
лидером команды, как Илья Ковальчук. 

https://tass.ru/sport/18303279
https://allhockey.ru/news/show/484265-V_Dinamo_rasskazali_o_transfernyh_celyah_posle_prihoda_Guseva_i_Ozhiganova
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917851_Gusev__raznoplanovyj_igrok_Eto_usilenije_dla_Dinamo__Kozhevnikov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917851_Gusev__raznoplanovyj_igrok_Eto_usilenije_dla_Dinamo__Kozhevnikov


 

 

Во вторник "Динамо" объявило о подписании однолетнего соглашения с 
Гусевым. Днем ранее игроком "бело-голубых" стал защитник Игорь Ожиганов. 
 - Гусев - звездный, топовый игрок. Безусловно, он усилит нападение "Динамо". 
Никита - опытный, титулованный хоккеист. Для динамовцев очень здорово, что 
они его подписали. 
Становится ли "Динамо" претендентом на Кубок Гагарина после подписания 
Ожиганова и Гусева? Сложно сказать. Да, пришли классный защитник и топовый 
нападающий, но нужно понимать, как они будут взаимодействовать с 
партнерами, как быстро найдут взаимопонимание, какая тройка подберется у 
того же Гусева. Все-таки "Динамо" остается молодой командой, как и в прошлом 
сезоне, просто добавилось мастерства. Не могу сказать, что эти подписания 
радикально увеличили шансы "бело-голубых" на Кубок Гагарина. 
Все же Гусев - не игрок-лидер, как Илья Ковальчук, вокруг которого строилась 
команда, который помогал тренеру. Никита - другой хоккеист в этом плане, - 
сказал Щитов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917965_Gusev__topovyj_igrok_no_ne_li
der_kak_Kovalchuk_vokrug_kotorogo_stroitsa_komanda__Nikita_Shhitov 

К заголовкам сообщений 

"Хороший трансфер. Таких форвардов немного" - Терещенко о переходе 
Гусева в "Динамо" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 июля 2023) 
Никита Гусев является забивным форвардом и однозначно усилит московское 
"Динамо", считает трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко. 
Ранее во вторник "Динамо" объявило о подписании с 31-летним Гусевым 
одностороннего контракта на один сезон. 
 - Хороший трансфер. Это усиление, он забивной форвард, все зависит от 
Никиты: что он будет делать, как будет выглядеть. Таких форвардов немного, кто 
может забивать, решить момент. В "Динамо" собирается неплохая команда, 
бойцовская. Будет и молодежь, и опытные игроки. Все должно быть неплохо в 
сезоне, - заявил Терещенко "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917841_Khoroshij_transfer_Takih_forvar
dov_nemnogo__Tereshhenko_o_perehode_Guseva_v_Dinamo 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 18 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Спортдиректор "Динамо" - о Гусеве: "Если все будет хорошо, то по ходу 
сезона будем работать над продлением контракта" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 18 июля 2023) 
Спортивный директор "Динамо" Алексей Сопин заявил, что московский клуб в 
течение сезона может начать работу над продлением контракта с форвардом 
Никитой Гусевым, если "все будет хорошо". 
"Динамо" во вторник объявило о подписании контракта с Гусевым на один сезон. 
 - Хочу поблагодарить представителей Никиты за этот переговорный процесс. 
Профессиональное отношение к работе, к клубу и к своему делу - это то, что мы 
увидели на протяжении последнего времени. Обсудив все нюансы с агентом и 
хоккеистом, было принято решение о подписании соглашения на один год. Но 
если все будет хорошо, то по ходу сезона будем работать над продлением 
контракта, - цитирует Сопина сайт "Динамо". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917965_Gusev__topovyj_igrok_no_ne_lider_kak_Kovalchuk_vokrug_kotorogo_stroitsa_komanda__Nikita_Shhitov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917965_Gusev__topovyj_igrok_no_ne_lider_kak_Kovalchuk_vokrug_kotorogo_stroitsa_komanda__Nikita_Shhitov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917841_Khoroshij_transfer_Takih_forvardov_nemnogo__Tereshhenko_o_perehode_Guseva_v_Dinamo
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917841_Khoroshij_transfer_Takih_forvardov_nemnogo__Tereshhenko_o_perehode_Guseva_v_Dinamo
https://www.sports.ru/hockey/1115304136-aleksej-tereshhenko-gusev-zabivnoj-forvard-takix-nemnogo-v-dinamo-sobi.html


 

 

Гусев - олимпийский чемпион, серебряный призер Игр, двукратный бронзовый 
призер чемпионатов мира, обладатель Кубка Гагарина. В минувшем сезоне 31-
летний форвард выступал за петербургский СКА. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917839_Sportdirektor_Dinamo__o_Guse
ve_Jesli_vse_budet_khorosho_to_po_khodu_sezona_budem_rabotat_nad_prodlenij
em_kontrakta 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 18 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Коньков: Гусев и Ожиганов - усиление для "Динамо", задача Кудашова - 
использовать их сильные стороны (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 
18 июля 2023) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина в составе "Динамо" Сергей Коньков в 
разговоре с Metaratings.ru оценил подписание московским клубом Никиты Гусева 
и Игоря Ожиганова. 
"Я считаю, что подписание Гусева и Ожиганова - это усиление для "Динамо". И 
стоит рассматривать этих игроков с точки зрения, какую пользу они могут 
принести команде. Они оба уже заявили о себе, играли в сборной России и в 
НХЛ. И именно этого мастерства "Динамо" не хватало. И сейчас задача у 
главного тренера Кудашова - использовать их сильные стороны. 
Думаю, что те требования, которые будут в команде для всех игроков, также 
будут касаться этих ребят. И научиться для них играть строго и 
дисциплинировано в обороне, думаю, намного легче, чем создавать моменты в 
нападении. Поэтому, думаю, что единую концепцию и требования Алексея 
Кудашова ребята смогут принять, потому что есть целый летний месяц, еще 
турниры начнутся, подготовка будет серьезная. В первые месяцы придет 
адаптация для них именно к тем требованиям, которые необходимы. Я думаю, 
что Алексей Николаевич сможет с этим справиться. 
Ну и опять же, сфокусируется на именно сильных сторонах этих игроков, потому 
что "Динамо" не хватало креатива. Огромное количество молодых ребят, 
которые выполняют игровое задание, но вот с креативом всегда, причем не 
только в "Динамо", вообще в лиге есть недостаток. Поэтому такие игроки 
принесут пользу. 
Основная задача - направить их в главное русло команды, играть на результат, 
играть надежно, ответственно. Думаю, игроки, в первую очередь, тоже 
мотивированы в этом плане, у каждого из них был прошлый сезон очень 
приличный. Но есть моменты, которые оставили отпечатки. Думаю, что они 
захотят от них избавиться и показывать свой лучший хоккей именно в "Динамо". 
Это хорошее приобретение, но тренерам придется приложить усилия, чтобы 
адаптировать их к той системе и к той картинке, которую они хотят видеть в игре, 
в надежной игре. Поэтому "Динамо" в этом сезоне уже не просто должно 
попадать в плей-офф, а должно продвигаться от раунда к раунду. У команды, в 
принципе, все для этого есть. И те игроки, которые были в прошлом сезоне и 
прошли плей-офф, уже возмужали, прекрасно понимают, что от них требуется. И 
планка, соответственно, повышается. Поэтому констатирую, что в лице Гусева и 
Ожиганова "Динамо" достаточно удачно подписало двух сильных игроков", - 
сказал Коньков. 
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https://metaratings.ru/news/konkov-gusev-i-ozhiganov-usilenie-dlya-dinamo-
zadacha-kudashova-ispolzovat-ikh-silnye-storony-267010/ 

Похожие сообщения (3): 

• Чемпионат.com  , Москва, 18 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 18 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Экс-игрок СКА - о Гусеве: такие мастера всегда на своем уровне, ниже не 
опускаются (Чемпионат.com, Москва, 18 июля 2023) 
Бывший игрок СКА и сборной России, чемпион мира 1993 года Сергей Пушков 
прокомментировал переход Никиты Гусева в московское "Динамо". 
"Гусев своей игрой показывал, что он мастер высокого класса. Не зря он был 
одним из лучших бомбардиров СКА в минувшем сезоне. Так что, думаю, он будет 
поддерживать свой уровень и в новой команде, в московском "Динамо". C 
мотивацией у него тоже все в порядке. 
Можно сказать, что Гусев - один из тех, на кого ходит зритель в нашем хоккее? С 
этим я полностью согласен. На хороших игроков всегда ходит зритель. Это 
усиление для московского "Динамо". 
Такие игроки - в дефиците. Я думаю, во всех командах есть один-два игрока, на 
которых ходит зритель. Они все разного класса, с разным исполнительским 
мастерством, но такие есть. Они ведут команду за собой. 
Никита еще проявит себя в КХЛ? Да, безусловно. Это нестандартный игрок: 
может создать, забить, отдать. Если посмотреть статистику его голов и передач, 
то среди них, думаю, много решающих. Такие мастера всегда играют на своем 
уровне, ниже не опускаются. Как только опускаются, то сами понимают: пора 
заканчивать. Если человек умный, он сам знает, когда лучше уходить. 
31 год - это самый хороший возраст. Есть опыт, мастерство, все сложилось, 
только "выдавать" можно. Статистика Гусева об этом и говорит".  

https://www.championat.com/hockey/news-5175577-eks-igrok-ska-o-guseve-takie-
mastera-vsegda-na-svoyom-urovne-nizhe-ne-opuskayutsya.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 18 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Агент Гусева и Ожиганова отреагировал на переход игроков в московское 
"Динамо" (Чемпионат.com, Москва, 18 июля 2023) 
Хоккейный агент Юрий Николаев представляющий интересы нападающего 
Никиты Гусева и защитника Игоря Ожиганова прокомментировал переход своих 
подопечных в московское "Динамо". 
"Переход Игоря Ожиганова - внутреннее дело СКА и московского "Динамо". Мы 
участвовали в переговорах на завершающем этапе. 
Что касается Никиты Гусева, то об этой сделке все давно говорили, но 
договорились с "Динамо" мы буквально вчера. Финансовая часть сделки 
устроила обе стороны", - сказал Николаев в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым. 
Минувший сезон Гусев провел в СКА. В регулярном чемпионате Гусев принял 
участие в 37 матчах, в которых набрал 49 (23+26) результативных баллов. В 
плей-офф форвард отыграл 13 встреч, записав на свой счет 12 (5+7) очков.  
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https://www.championat.com/hockey/news-5175083-agent-guseva-i-ozhiganova-
otreagiroval-na-perehod-igrokov-v-moskovskoe-dinamo.html 

К заголовкам сообщений 

"Московское "Динамо" является лучшим среди клубов КХЛ в это 
трансферное окно" - Вайсфельд (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 июля 
2023) 
"Московское "Динамо" является лучшим среди клубов КХЛ в это трансферное 
окно" - Вайсфельд  
Известный российский хоккейный судья, функционер и комментатор Леонид 
Вайсфельд заявил "Матч ТВ", что московское "Динамо" является лучшим клубом 
в КХЛ по работе в текущее трансферное окно. 
Московский клуб во вторник объявил о подписании контракта с Никитой Гусевым. 
 - Да, хороший трансфер. "Динамо" провело сильную работу этим летом. Думаю, 
что лучшие среди всех клубов КХЛ в это трансферное окно. Эта команда может 
решать большие задачи. Минус один, когда собираешь новую команду 
существует опасность, что не получится создать именно команду, игроки есть, но 
нужно создать команду. Будет интересно наблюдать за ними. 
 - Могут ли они с обновленным составом претендовать на Кубок Гагарина? 
 - При очень удачном стечении обстоятельств. Не уверен, что "Динамо" сможет 
бороться за кубок, но не исключено. Определенные шансы есть, - заявил 
Вайсфельд "Матч ТВ". 
Гусев - олимпийский чемпион, серебряный призер Игр, двукратный бронзовый 
призер чемпионатов мира, обладатель Кубка Гагарина. В минувшем сезоне 31-
летний форвард выступал за петербургский СКА. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917869_Moskovskoje_Dinamo_javlajetsa
_luchshim_sredi_klubov_KKhL_v_eto_transfernoje_okno__Vajsfeld 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 19 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Вайсфельд: "Гусев подойдет любой команде, и неважно, в каком стиле 
играет "Динамо" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 июля 2023) 
Хоккейный эксперт Леонид Вайсфельд поделился мнением о том, подходит ли 
форвард Никита Гусев под стиль "Динамо" и главного тренера команды Алексея 
Кудашова. 
"Гусев подойдет любой команде, неважно в каком стиле она играет. Это 
исключительный игрок для КХЛ. Поэтому не имеет значения, в каком стиле 
играет "Динамо". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vaysfeld-uveren-chto-rossiyskiy-
forvard-gusev-podoydet-lyuboy-komande-2102757/ 

К заголовкам сообщений 

Комментатор "КХЛ ТВ" Батрак: "Поставлю, что Гусев попадет в тройку 
лучших бомбардиров КХЛ. "Динамо" становится реальной угрозой" 
(Sports.ru, Москва, 18 июля 2023) 
Артем Батрак оценил переход Никиты Гусева в "Динамо".  
"Я не открою никакую истину: с Никитой Гусевым "Динамо" становится намного 
сильнее и вариативнее. 
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Большинство должно быть крутое, у команды теперь еще классный выбор 
игроков на сильней линии - пришли Игорь Ожиганов и Даниил Пыленков. 
Если верна информация в прессе о том, что Гусев будет получать в "Динамо" 50 
млн, то это недорого. Такой хоккеист мог просить и больше. 
Я поставлю на то, что Гусев попадет в тройку лучших бомбардиров КХЛ по 
итогам регулярного чемпионата. 
По передачам будет первым или вторым, будет борьба с Вадимом Шипачевым. 
В общем крутой переход. У "Динамо" замечательный состав. Конкуренция на 
Западе возросла. 
"Динамо" становится реальной угрозой для ЦСКА, СКА и "Локомотива", - сказал 
комментатор "КХЛ ТВ" Артем Батрак.  

https://www.sports.ru/hockey/1115305195-artem-batrak-o-guseve-dinamo-
stanovitsya-namnogo-silnee-i-variativnee.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Виталий Давыдов: "Гусев и Ожиганов - сильные приобретения, но не 
забывайте и Пыленкова" (Russia-hockey.ru, Москва, 19 июля 2023) 
О последних кадровых новостях из московского "Динамо" - трехкратный 
олимпийский чемпион, легендарный защитник бело-голубых, для Russia-
Hockey.ru  
ОЧЕНЬ ВАЖНО, ЧТО ГУСЕВ НЕ ПРОПУСКАЕТ ПРЕДСЕЗОНКУ  
- Виталий Семенович, мы долго обсуждали появление в "Динамо" героя 
Пхенчхана Никиты Гусева - и вот оно наконец состоялось!  
- Да, как говорится, лучше поздно, чем никогда. И меня радует, что Гусев 
фактически успел к открытию тренировочного лагеря и будет иметь время для 
нормальной подготовки к сезону.  
Это очень важно. Все-таки в последние годы Никита пропускал предсезонки - и 
это сказывалось на его физической форме, прежде всего в плей-офф.  
- А что скажете о другом именитом новичке - защитнике Игоре Ожиганове?  
- Меня, как защитника, радует, что эта линия укрепляется. Все-таки в прошлом 
сезоне нам не хватило цепких, умных игроков обороны, особенно в серии с 
"Торпедо".  
По меркам нынешней КХЛ, Ожиганов, как и Гусев, - сильные приобретения. Но 
не забывайте, что ими летняя селекция "Динамо" не ограничивается. В частности 
в "моей" линии также отметил бы защитника Даниила Пыленкова - это 
интересный, универсальный игрок с перспективой. Жду от него сильного сезона.  
Тут еще очень важна и мотивация. Мастерство того же Гусева не вызывает 
никаких вопросов. Другое дело, как игрок, который уже состоялся, мотивирован, 
насколько он голоден. Тут, наверное, и нужны бонусы.  
У КУДАШОВА ПОЯВИЛСЯ ПРОСТОР ДЛЯ ЭКСПЕРИМЕНТОВ  
- Для тренерского штаба Алексея Кудашова такие мастера - в "плюс" или 
"минус"?  
- Двух мнений быть не может - за лето состав "Динамо" укрепился, у Алексея 
Кудашова и его помощников появился простор для экспериментов. Не только в 
равных составах, но и в большинстве, где Пыленков и Ожиганов закроют синюю 
линию, а Гусев проявит снайперские качества.  
Другое дело, что у тренеров появляются и новые если не проблемы, то заботы.  
- Какие?  
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- Если говорить о Гусеве, то под него нужно выстраивать звено и находить 
правильных партнеров. Прежде всего дирижера, центрального нападающего. 
Два года назад такой игрок у нас был - Вадим Шипачев, сейчас нужно 
воспитывать нового. Думаю, наши тренеры справятся.  
О другом моменте для тренерской работы уже сказал выше - о мотивации 
игроков. "Динамо" - такая команда, где нужны горящие глаза, только на классе у 
нас не проедешь.  
НАС ЖДЕТ КОНКУРЕНЦИЯ И НА ЗАПАДЕ, И В МОСКОВСКОЙ "ПУЛЬКЕ"  
- Как в общем оцените летнюю селекцию "Динамо"?  
- На мой взгляд, наша команда с трансферами хорошо справилась, усилены все 
линии, кроме, наверное, вратарской.  
Перед стартом нового сезона у меня есть оптимизм, и он в последние недели 
усилился. Как, наверное, и у многочисленных болельщиков нашего клуба.  
- Кто главный конкурент "Динамо" на Западе?  
- Про армейские клубы - СКА и ЦСКА - и говорить не надо. Как и про "Локомотив", 
все это традиционные фавориты.  
Но вы посмотрите, как этим летом укрепился "Спартак", сделав несколько 
интересных приобретений в атаку. А в ЦСКА после армии вернулся вратарь 
Федотов - герой предыдущего сезона. Мощная конкуренция будет не только на 
Западе, но и в московской "пульке". Поэтому меня и радуют приобретения 
"Динамо".  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/davydov_gusev_ozhiganov_silny_no_est_pylenkov/ 

К заголовкам сообщений 

У московского "Динамо" лучшая селекция в межсезонье. Команда стала 
претендентом на Кубок Гагарина (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 июля 
2023) 
Здорово сработали на рынке. 
Если бы по итогам межсезонья можно было вручать награду за лучшую 
селекцию, то ее с большим отрывом забрало московское "Динамо". Менеджмент 
провел отличную трансферную кампанию, а команда стала заметно сильнее по 
именам. 
Сопин здорово воспользовался козырем "Динамо" - фактором столицы 
Ни для кого не секрет, что завлечь хоккеиста на Запад, а, тем более, в Москву, 
намного легче, чем в условный Омск. Да и плюс для бело-голубых в том, что 
игрокам не приходится добавлять зарплату в контракте, как на том же Дальнем 
Востоке, в Сибири или даже в Ярославле.  
Однако своими плюсами и сильными сторонами еще нужно уметь пользоваться. 
Менеджмент "Динамо" это смог сделать. Например, совсем недавно подписали 
Игоря Ожиганова, который рассматривал в приоритете именно бело-голубых. 
Плюсом послужило то, что СКА необходимо укладываться в потолок зарплат, а 
у Игоря еще стоял запрет на обмен, по информации источников. Поэтому и 
получило "Динамо" именитого защитника по меркам КХЛ за минимальную цену - 
10 тысяч рублей, по информации "Спорт-Экспресс". 
 СКА обменял Игоря Ожиганова в московское "Динамо" 
Никита Гусев и его представитель не скрывали, что московский регион является 
приоритетом для продолжения карьеры. И "Динамо" сделало все, чтобы игрок 
выбрал именно их. С приобретением Игоря оборона клуба стала одной из самых 
мощных в лиге. А подписание Никиты - это про звезду лиги и доминирующего 
игрока, который должен делать разницу.  
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 Никита Гусев стал игроком московского "Динамо" 
Бело-голубые не боялись работать над обменами 
Несколько подписаний обязаны добавить московскому "Динамо" скорости и 
универсальности. Речь про Ильенко, Петухова и Морозова. Это хорошие 
двусторонние игроки. Алексей Кудашов отмечал желание сделать команду 
быстрее, поэтому селекция в плане приобретения скоростных, но в тоже время 
двусторонних игроков, понятна. 
Главным трансфером можно назвать переход Пыленкова. Да, Даниил пока не 
такая значимая фигура для лиги, как тот же Гусев, но сезон в "Северстали" 
показал, что защитник продолжает прогрессировать и далек от своего пика. И 
рассматривать трансфер Даниила нужно с позиции искусства работы 
менеджмента.  
На Пыленкова был спрос среди клубов Востока, но именно бело-голубые 
подсуетились и дали "Северстали" не деньги (оффершит), а взамен игроков - 
Скоренова и молодого Пьянова.  
"Динамо" стало одним из претендентов на Кубок Гагарина, но не фаворитом 
После года "оптимизации", когда "Динамо" перестраивалось, обменивая костяк 
лидеров, начался плавный процесс усилений. Бело-голубые стали заметно 
мастеровитей на бумаге по фамилиям. Но не нужно забывать, что перед 
командой стоит задача не просто пройти в плей-офф, а дойти до третьего 
раунда. 
Бело-голубые по силе и глубине состава приблизились к главным претендентам 
на Кубок Гагарина - СКА, ЦСКА и "Ак Барсу". Однако "приблизились" - это 
ключевое. Безоговорочными фаворитами их нельзя назвать.  
Правда то, что в борьбе за Кубок Гагарина появился еще один претендент, - это 
здорово. Не стоит забывать, что, помимо клубов, перечисленных выше, есть еще 
целая группа "темных лошадок". Конкуренция в следующем сезоне будет выше, 
чем в прошлом. Ну а "Динамо" за год из перестройки вышло очень солидно, став 
претендентом на Кубок Гагарина-2024. 

https://allhockey.ru/article/show/484253-
U_moskovskogo_Dinamo_luchshaya_selekciya_v_mezhsezon_e_Komanda_stala_p
retendentom_na_Kubok_Gagarina 

К заголовкам сообщений 

"Динамо" мощно усилилось Гусевым. Но чемпионству это не поможет 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 июля 2023) 
Спаситель России-2018 и защитник Ожиганов - хорошее усиление, но их лучший 
возраст уже позади. 
Бумажный чемпион  
Не переоценивайте "Динамо". Гусев и другие новички - это круто, но даже с ними 
претендовать на Кубок Гагарина почти нереально.  
"Динамо" в нынешнее межсезонье совершает одну резонансную сделку за 
другой, почти каждая из которых сопровождается громким медийным эффектом. 
Генеральный менеджер бело-голубых Алексей Сопин проделал впечатляющую 
работу, если отталкиваться от статуса уже подписанных им игроков. Гусев, 
Ожиганов, Пакетт, Пыленков и ожидаемое возвращение в команду О'Делла - 
виртуально этот набор смотрится как модная игрушка на новогодней елке. 
Блестит, переливается яркими цветами и визуально радует глаз. Однако 
называть в текущем моменте симпатичную поделку драгоценностью - поспешная 
идея.  

https://allhockey.ru/article/show/484253-U_moskovskogo_Dinamo_luchshaya_selekciya_v_mezhsezon_e_Komanda_stala_pretendentom_na_Kubok_Gagarina
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"Динамо" о завышенных ожиданиях знает, как мало кто другой в лиге. 
"Бумажным" чемпионом и претендентом столичный клуб за время 
существования КХЛ становился неоднократно - и каждый раз летом. Вспомните 
мощный проект, собранный за огромные деньги Михаилом Головковым и 
Рашидом Хабибулиным в преддверии сезона-2009/10. Тогда в "Динамо" под 
большую задачу приехали со всего света Гудлер, Умарк, Комаров, не считая 
опытных российских мастеров типа Сапрыкина, Епанчинцева, Чубарова, 
Афанасенкова. Все закончилось грандиозным провалом - вылетом от "Спартака" 
уже в первом раунде плей-офф. Впечатления от того, что было с "Динамо" 
несколько лет назад, когда за него выступали Шипачев, Яшкин, Войнов, Галиев, 
еще свежи. Эти раны едва успели затянуться.  
Сейчас команда по качеству состава стала посильнее по сравнению с самой 
собой образца прошлого сезона. Этого все еще мало, чтобы всерьез 
рассчитывать на достижение серьезных задач. Хотя новый формат плей-офф 
может помочь избежать быстрого пересечения с ЦСКА и СКА. По словам Сопина, 
минимально приемлемый результат - выход в третий раунд, чего динамовцам не 
удавалось сделать уже десять лет.  
Прошлой весной, когда москвичи бесславно вылетели из плей-офф уже в 
стартовой серии с "Торпедо", в качестве оправдания приводились ссылки на 
"смену вектора развития". Теперь стратегия снова стала другой. Шараханье из 
стороны в сторону выглядит странно на столь кратком временном отрезке. Но 
кто же будет отказываться от увеличения платежной ведомости, если оно всегда 
открывает менеджеру больше возможностей.  
Сопин уверенно реализует в нынешнее межсезонье фактор столицы. У других 
клубов, если не считать "Спартак" с его импульсивным руководством, этого 
козыря на переговорах нет. Знаю пофамильно с десяток игроков хорошего 
уровня, которые отказывались сразу от переговоров, не желая ехать в Уфу, 
Челябинск, Магнитогорск, Омск, Хабаровск. Образно рассуждая, динамовский 
менеджмент получил большинство уже в первой смене. Численное 
преимущество еще надо реализовать, но забить в такой ситуации проще, чем в 
равных составах.  
Никита - не игрок Кудашова  
Например, с Гусевым еще до своего ухода из "Авангарда" встречался главный 
клубный босс Александр Крылов и сулил потенциальному новичку золотые горы 
- тот не поддался щедрым посулам и предпочел вернуться в родной город. 
Ожиганов отверг любые другие варианты, поскольку в силу возраста имел право 
выбирать, вынудив обменять его за бесценок.  
Уровень именитых новичков "Динамо" сложно поставить под сомнение. Вместе с 
тем не стоит забывать то обстоятельство, что в последние годы они свои 
команды к титулам не приводили. Кубковый опыт - неоценимая вещь. Достаточно 
вспомнить, насколько важным элементом для чемпионского "Авангарда" стал 
Илья Ковальчук. Такой фигуры в рядах московской команды не видно.  
Ключевым фактором, который никак не зависит от гениальных ходов 
менеджмента, становится фигура главного тренера. От этого человека в 
предстоящем сезоне будет зависеть почти все. Больше, чем от передач Гусева 
и силовых приемов Ожиганова. При всех своих достоинствах Алексей Кудашов, 
который рассматривается в связке с Сопиным, в последнее время не убедил в 
том, что способен раскрывать полностью потенциал своих команд и выжимать 
максимум. Ему необходимы гибкость и умение подстраиваться под ситуацию. В 
прошлые годы на его убийственных сборах "морских котиков" можно было 
подготовить, но в плей-офф этот подход не помогал. От того, насколько Кудашов 
смог извлечь выводы из ошибок, зависит выступление "Динамо" в предстоящем 



 

 

сезоне. Не торопитесь записывать команду в претенденты. Пока красиво 
смотрится только коробка, но не ее содержимое.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/nikita-gusev-prodolzhit-kareru-v-
moskovskom-dinamo-mnenie-se-o-perehode-iz-ska-2102811/ 

К заголовкам сообщений 

Никита Гусев сменил род войск (Коммерсантъ, Москва, 19 июля 2023) 
Лучший бомбардир Игр в Пхенчхане перебрался из Петербурга в Москву 
Один из самых ярких игроков Континентальной хоккейной лиги, олимпийский 
чемпион и обладатель Кубка Гагарина Никита Гусев подписал контракт с 
московским "Динамо". В прошлом сезоне он выступал за СКА из Санкт-
Петербурга, в котором и стал в свое время звездой КХЛ. Несмотря на то что 
армейцы были недовольны игрой Гусева и в итоге решили расторгнуть с ним 
договор, в "Динамо" связывают с 31-летним нападающим большие надежды. 
Такими суперзвездами по меркам КХЛ, как Никита Гусев, вообще-то не 
разбрасываются, тем удивительнее было наблюдать, как в СКА по ходу 
решающих матчей прошлого play-off сначала вывели авторитетного форварда из 
состава, а потом и вовсе досрочно разорвали с ним двухлетний контракт. 
Отношения Гусева с клубом, за который он выступал с 2015 года, а точнее, с 
новым главным тренером армейцев Романом Ротенбергом, испортились в 
полуфинальной серии Кубка Гагарина с ЦСКА. После третьего матча 
нападающий, уже бравший Кубок Гагарина в 2017 году, загадочным образом 
исчез из заявки и больше на льду не появлялся. А СКА, как известно, опять 
уступил столичным одноклубникам дорогу в финал. 
Тогда история с отстранением Гусева от игр приняла скандальный оттенок. 
Ходили слухи, что у него возникли чуть ли не проблемы с режимом, которые 
якобы мешали ему набрать оптимальные кондиции. 
В принципе действительно Гусев провел прошлый сезон не лучшим образом. 
Прямо скажем, не блистал и оказался в тени лидера команды Дмитрия Яшкина. 
Правда, за лучшим бомбардиром и снайпером регулярного чемпионата трудно 
было угнаться практически всем нападающим лиги. Тем более что Гусев 
пропустил предсезонку, пытаясь трудоустроиться в Национальной хоккейной 
лиге, и присоединился к СКА только в ноябре. Тем не менее в 37 матчах 
регулярного чемпионата он набрал 49 очков по системе "гол плюс пас" (23+26). 
Да и в play-off у него была приличная статистика - 12 баллов (5+7) в 13 встречах. 
Хотя с тем же ЦСКА игра у Гусева откровенно не шла, и он ограничился одной 
результативной передачей. 
В итоге со стороны руководства СКА последовали оргвыводы. Впрочем, там не 
стали церемониться даже с Яшкиным, который в решающих матчах сезона играл 
с травмой и поэтому не сумел показать свой привычный уровень. Он также 
покинул Санкт-Петербург и недавно принял приглашение казанского "Ак Барса". 
Понятно было, что и Гусев не останется без работы. При всех разговорах, что 
герой Олимпиады 2018 года в Пхенчхане уже не тот и физически не 
соответствует требованиям современного хоккея, для КХЛ он по-прежнему 
звезда и находится еще в хорошем спортивном возрасте. Да, карьера в НХЛ у 
Гусева не сложилась и, судя по всему, уже не сложится. В лучшей лиге мира он 
выступал за "Нью-Джерси Девилс" и "Флорида Пантерс", но свою команду так и 
не нашел. А возможно, тут как раз дело в том, что для сверхскоростного 
энхаэловского хоккея Гусев, который никогда не был бегунком, пожалуй, и 
впрямь не подходит. При этом он до последнего момента не терял надежды все-
таки реализовать себя за океаном, что вместе с тем мешало ему 
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сосредоточиться на выступлении в КХЛ. Но в 31 год уже, наверное, не стоит 
питать иллюзий по поводу возвращения в НХЛ. 
Гусев решил связать ближайшее будущее с "Динамо" и уже прибыл на 
тренировочный сбор. Нормальная предсезонная подготовка по идее должна 
помочь ему восстановить все свои компетенции и вернуться в число лучших 
бомбардиров КХЛ. Напомним, всего на счету Гусева 555 матчей в лиге и 512 
очков (192+320) при общем показателе полезности "плюс 129". Конечно, не факт, 
что сотрудничество такого тонкого, техничного хоккеиста с командой, которая 
считается больше силовой, чем играющей, получится плодотворным и 
взаимовыгодным. 
Все же Гусеву нужны соответствующие партнеры, способные оценить полет его 
мысли и творить на льду. 
Определенные сомнения, по всей видимости, есть с обеих сторон - не случайно 
динамовцы заключили соглашение с нападающим на один сезон. Однако, по 
словам спортивного директора московского клуба Алексея Сопина, "если все 
будет хорошо", бело-голубые готовы продлить контракт. В любом случае 
"Динамо" совершило мощный трансфер, который может заметно повысить 
атакующий потенциал команды. 

https://www.kommersant.ru/doc/6110615 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Чешский форвард откажется от гражданства, чтобы стать россиянином. 
История с двойным дном (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 
июля 2023) 
Остап Сафин подписал с "Ладой" лишь пробный контракт, но ему уже готовы 
сделать гражданство.  
Опять в "Ладе" происходят странные вещи. В клубе решено помочь чешскому 
форварду Остапу Сафину получить российское гражданство. Поразительно! 
Хоккеист приехал на просмотровый контракт, но, не сыграв ни одного матча, 
претендует на документ, который позволит ему не считаться легионером. 
Но начать нужно издалека. В Тольятти сразу после того, как команда вылетела 
из плей-офф ВХЛ, началась жестокая борьба за власть. Позиция руководителя 
хоккейного клуба КХЛ, при всех недостатках, весьма выгодная, а если ты 
обладаешь довольно специфическим талантом, то и прибыльная. Рассказывать 
о ходе сражения нет никакого смысла, да и легко запутаться, какая группировка 
одерживала локальные победы. 
Как бы это ни смешно звучало, но именно влияние питерского клуба навело 
порядок. На должность спортивного директора был назначен Рафик Якубов, 
который, во-первых, был сильно мотивирован вернуться в КХЛ, а во-вторых, 
большой профессионал. 
Слышал, что на предварительных переговорах его главным требованием было 
увольнение из клуба генерального директора Александра Чеботарева. И это 
условие можно считать справедливым. С Чеботаревым были связаны многие 
скандальные ситуации последних двух лет, беспорядок при организации 
хоккейного процесса, весьма спорные трансферы и расторжения. Да и не 
забывайте, что руководитель "Лады" был в свое время пожизненно 
дисквалифицирован КХЛ за различные нарушения. Да, потом наказание сняли, 
пожалели человека. Но ведь это не отменяет того, что он был замешан в 
историях. 

https://www.kommersant.ru/doc/6110615


 

 

Якубов про это все знал и заранее предупреждал, что с таким сотрудником на 
крупной должности успехов добиться невозможно. Но в регионах не все так 
просто. Даже руководители СКА не смогли повлиять на то, чтобы генеральный 
директор покинул свой пост. В конце концов, они-то живут в Санкт-Петербурге, а 
он - в Тольятти и обладает связями. 
Осталось только ждать, когда вскроется причина, по которой он так держался за 
место. И ожидания не затянулись. 
Генеральный директор обязан решать организационные вопросы, а по этой теме 
к клубу были весьма серьезные претензии от КХЛ. Со скрипом шло дело с 
реконструкцией арены, чтобы она соответствовала регламенту, оно сдвинулось, 
хотя и не без сложностей. Например, "Лада" получит не новый медиакуб, а нечто 
другое, гораздо менее современное. Но это было лишь начало. 
Заниматься техническими вещами не очень интересно, да и не прибыльно. Что-
то химичить с государственными тендерами очень опасно - в любой момент 
могут прийти органы. Но хоккейные вещи не проверяются, по крайней мере там 
тяжелее доказать факт непрофессионального отношения к делу. Мы-то все 
понимаем, но правоохранительные органы особо не вникают в спортивную 
составляющую. 
История с приглашением на пробный контракт чешского игрока Остапа Сафина 
- из серии, когда ничего доказать нельзя, но все ясно, что происходит. Сафин - 
средний хоккеист, который ничем не лучше ребят, уже находящихся в Тольятти, 
более того, он уступает большинству. Но представитель Сафина как-то убедил 
Чеботарева взять хоккеиста в клуб, а теперь еще идет речь и о том, чтобы Остап 
получил российский паспорт и прекратил считаться легионером. 
Лимит на легионеров - зло. Нет никаких оправданий тому, чтобы ввели 
очередное ограничение. Клубы теперь значительно переплачивают российским 
игрокам, не получая ничего. Кто-то старается схитрить. В СКА заговорили о том, 
чтобы дать российский паспорт Брэндону Лайпсику, в московском "Динамо" ждут, 
когда паспорт получит Бреннан Менелл. Кому-то кажется это неправильным, но 
оба хоккеиста весьма высокого уровня. В сборную их можно не приглашать, но 
если есть возможность сохранить ребят в лиге, то почему бы этим не 
воспользоваться. 
Но Остап Сафин - это совсем другое дело. Он хоккеист уровня ВХЛ, а документы 
ему стали делать только для того, чтобы у Александра Чеботарева были 
налаженные отношения с представителем игрока. 
Довольно плохая история, которая прежде всего говорит о том, что никакого 
порядка в Тольятти не навели. И это еще не раз аукнется.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/cheshskiy-forvard-ostap-safin-
hochet-otkazatsya-ot-grazhdanstva-chtoby-stat-rossiyaninom-i-igrat-v-lade-2102659/ 

К заголовкам сообщений 

Что за чешский хоккеист получает паспорт России ради КХЛ? (Аргументы 
и Факты (aif.ru), Москва, 18 июля 2023) 
Давайте знакомиться - чешского хоккеиста, собирающегося отказаться от 
паспорта гражданина этой страны и получить российскую корочку, зовут Остап 
Сафин. Да, у него есть российские корни - вся семья из России, но сам хоккеист 
родился уже в Чехии и даже выступал за национальную сборную. Но теперь он 
хочет вернуться на историческую родину.  
"Единственный в семье из Чехии" 
Сафину сейчас 24 года, у него никогда не было российского паспорта, хотя в 
интервью чешским СМИ признавался о наличии двойного гражданства. 
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"Мои родители и все мои братья и сестры родились в России. Мы переехали 
сюда, когда моя мама была в положении. Так что я единственный из семьи 
родился в Чехии. Гражданство у меня двойное. Я знаю два языка - чешский и 
российский, на котором говорю дома с близкими", - говорил Сафин изданию 
Sport.actualne.cz. 
На днях Остап подписал пробный контракт с тольяттинской "Ладой", которая в 
предстоящем сезоне впервые за долгие годы возвращается в Континентальную 
хоккейную лигу (КХЛ). Важный нюанс - отчасти процедура смена спортивного 
гражданства нужна по той причине, чтобы не считаться в России легионером. 
Каждая команда лиги может иметь с сезона 2023/24 всего три легионера в 
составе. Поэтому хоккеисту с российским паспортом чуть проще закрепиться в 
команде и получить контракт. Очевидно, Сафин это прекрасно понимает и без 
раздумий меняет чешский паспорт на российский. Да, после этого он не сможет 
выступать за сборную Чехии, но и с прежним гражданством он ни разу не 
вызывался в основную команду.  
По пути бразильцев и канадца 
В связи с ужесточенным лимитом на легионеров многие иностранцы задумались 
о получении российского паспорта. Даже те, кто вообще не имеет к нашей стране 
никакого отношения, как Сафин. Например, канадский новичок СКА Брендан 
Лайпсик высказал желание принять российское гражданство и написал письмо 
Президенту России Владимиру Путину. Нет сомнений, он его получит. Как и 
другие питерские спортсмены. Еще свежа в памяти история, как двумя 
россиянами стали бразильцы из "Зенита" - Малком и Клаудиньо. 
"Брендан уже три года живет в России, теперь будет играть в Петербурге за СКА, 
а за это время объездил всю Россию, стал здесь своим. Не секрет, что в 
Северной Америке он столкнулся с предвзятостью и несправедливостью, а в 
России все эти годы чувствовал исключительно поддержку и от болельщиков, и 
от тренеров, и от партнеров. Его любимый игрок - Александр Овечкин, а в Канаде 
он рос на игре наших великих хоккеистов, таких как Павел Буре. Возможно, и сам 
Брендан когда-нибудь сыграет в форме сборной России", - говорил про Лайпсика 
главный тренер СКА Роман Ротенберг. 
За океаном счастья не нашел 
История с Остапом Сафиным только на первый взгляд удивительная. Да, он 
родился в Чехии и всю жизнь прожил в этой стране, где встал на коньки и стал 
профессиональным игроком. Но если изучить соцсети спортсмена, то там 
исключительно посты на русском языке, а еще он фотографировался в шапке-
ушанке в Канаде и называл себя русским. При этом в интервью от 2017 года 
отмечал, что хотел бы играть исключительно за сборную Чехии.  
До прошлого года Сафин на протяжении пяти лет искал счастья за океаном, но 
заиграть в НХЛ не получилось, и он вернулся в Чехию. И вот - новый поворот в 
карьере. 
Правда, еще нет никаких гарантий, что габаритный форвард ростом 196 см 
получит долгосрочный контракт с "Ладой" или каким-либо другим российским 
клубом, но попробовать, конечно, стоит. И понаблюдать за русским чехом тоже 
крайне интересно. 
В последнее время приходиться с грустью узнавать, как один за другим страну 
покидают как известные, так и юные талантливые спортсмены. А в случае с 
Сафиным, выходит, игра наоборот - меняет чешское на российское. Такое можно 
только приветствовать.  

https://aif.ru/sport/person/chto_za_cheshskiy_hokkeist_poluchaet_pasport_rossii_rad
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К заголовкам сообщений 

"Лада" подписала контракт с чехом Остапом Сафиным, кто это такой, что 
известно, принял российское гражданство (Чемпионат.com, Москва, 18 
июля 2023) 
Похоже, что все решили деньги. 
Во времена, когда переход в КХЛ любого легионера считается большой 
редкостью, один из самых непритязательных клубов лиги подписал соглашение 
с игроком из Чехии. "Лада" заключила просмотровое соглашение с уроженцем 
Праги Остапом Сафиным. 
В феврале форварду исполнится 25 лет. Он начал заниматься хоккеем в Чехии 
и вплоть до совершеннолетия был на хорошем счету. Сафин представлял 
"Спарту" и регулярно участвовал в международных соревнованиях, защищая 
цвета сборной страны. На юниорском чемпионате мира - 2018 Остап сыграл в 
пяти матчах и записал себе в актив 4 (1+3) очка. 
Незадолго до старта турнира Сафин уехал в Северную Америку. Хоккеист начал 
с Главной юниорской лиги Квебека, и его дебютный сезон вышел 
многообещающим. Несмотря на показатель полезности "-29", Сафин 
практически до конца чемпионата оставался в графике одно очко за матч. 
В послужном списке игрока есть также один молодежный чемпионат мира. В 
семи играх он дважды ассистировал партнерам и еще один раз забил. Позднее 
Сафин перебрался в лигу Восточного побережья, откуда наконец попал в АХЛ. В 
2017 году Сафина под общим 115-м номером зафрахтовал "Эдмонтон", поэтому 
в АХЛ его услугами пользовался фарм-клуб "Ойлерз" - "Бэйкерсфилд Кондорс". 
На взрослом уровне Остап был совсем не так убедителен: в 56 играх он сумел 
набрать всего 12 результативных баллов. 
Не покорив заокеанские лиги, Сафин вернулся в Чехию. Основную часть 
прошедшего сезона он провел в цветах "Спарты", но, помимо этого, на условиях 
аренды сыграл за ХК "Баник". Скауты накануне драфта отмечали отличное 
катание Остапа как его преимущество и возможность уверенно контролировать 
шайбу на высокой скорости. По их словам, нападающий не отказывался от 
лишнего шанса бросить по воротам и охотно пользовался собственными 
габаритами (196 см и свыше 92 кг), а вот изобретательности и выдумки на льду 
ему не хватало. 
 "Лада" представила альтернативный логотип в честь возвращения в КХЛ   
Вопрос в том, удалось ли Сафину сохранить себя за последние годы. Судя по 
последним результатам, ответ скорее отрицательный. Форвард не впечатлил 
даже в "Спарте", где попадал в протокол один раз в пять матчей. Чехи 
предлагали форварду новый контракт, но он отказался, а повышать ставки в 
борьбе за игрока в клубе не стали. 
Остап родился в русской семье и хорошо знает русский язык, поэтому проблем 
с адаптацией у него не возникнет. При этом, несмотря на просмотровый статус 
контракта, Сафин уже отказался от чешского гражданства и вскоре должен 
получить российский паспорт - по крайней мере, об этом заявил спортивный 
директор "Лады" Рафик Якубов. В 2016 году Сафин говорил: "Во мне есть 
частичка России - родители и вся моя семья оттуда. Но я родился в Праге, так 
что для меня все 50 на 50". 
Чешский журналист iSport.cz Владимир Раус рассказал, что основным мотивом 
переезда Сафина в Россию стал финансовый фактор. "Ходят слухи, что в России 
нападающий будет получать до трех раз больше, чем в "Спарте", - написал Раус.  
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К заголовкам сообщений 

Директор "Лады": рассказывали, что про клуб не очень хорошее пишут, но 
игры все покажут (Чемпионат.com, Москва, 18 июля 2023) 
Спортивный директор "Лады" Рафик Якубов высказался о критике в адрес клуба. 
"В межсезонье "Ладу" активно критиковали в различных хоккейных телеграм-
каналах? Лично это не читаю, но мне рассказывали, что не очень хорошее про 
клуб пишут. У каждого человека есть свое мнение, поэтому я не имею права 
запрещать про что-то писать. Давайте дождемся старта чемпионата - игры 
покажут, были ли мы правы в своих решениях или нет", - приводит слова Якубова 
официальный сайт "Лады". 
Первые контрольные игры "Лада" проведет 28 и 29 июля в родных стенах, 
соперником станет альметьевский "Нефтяник". Далее автозаводцы отправятся в 
гости к "Ак Барсу" и "Нефтехимику", эти матчи состоятся 5 и 6 августа 
соответственно. 
Ранее Якубов рассказал о переходе девятерых игроков СКА в тольяттинский 
клуб и назвал сумму компенсации, которую получили армейцы.  

https://www.championat.com/hockey/news-5175829-direktor-lady-rasskazyvali-chto-
pro-klub-ne-ochen-horoshee-pishut-no-igry-vsyo-pokazhut.html 

К заголовкам сообщений 

Смена резидента. Новобранец СКА Брендан Лайпсик решил стать 
россиянином (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-
Петербург, 18 июля 2023) 
Соответствующее письмо канадский хоккеист уже направил, как сообщил 
главный тренер петербургской команды Роман Ротенберг, на имя главы 
государства. Прежде Лайпсик выступал за магнитогорский "Металлург" и еще 
там загорелся идеей получить гражданство РФ.  
 - Брендан как-то мельком обмолвился, что не против получения российского 
паспорта, - вспоминает наставник "Металлурга" Петр Воробьев. - У него даже 
есть татуировка на русском языке. Ее он, кажется, набил после первого года в 
"Магнитке". Лайпсик общительный парень, более-менее понимает русский язык. 
Даже разговаривать старался с ребятами. И, понятно, что это классный форвард. 
Для СКА - несомненное усиление. Быстрый и очень резкий игрок.  
Процедура смены гражданства для легионеров КХЛ не нова. Как правило, ею 
чаще всего "балуются" астанинский "Барыс" и минское "Динамо". Заезжих 
иностранцев, как правило, не заигранных за свои сборные, натурализуют, чтобы 
потом надеть на них свитера команд Казахстана и Белоруссии. К примеру, в 
сборной азиатской страны таким образом оказались канадцы Кевин Дэллман и 
Даррен Диц, за белорусов на чемпионатах мира зажигали Джефф Плэтт и Кевин 
Лаланд. Уровень подготовки хоккеистов в этих сборных не самый высокий, а 
побеждать (или как минимум не позориться на международных турнирах) 
хочется.  
У российской сборной, очевидно, такого кадрового дефицита нет, поэтому 
считать конечной целью Лайпсика игры в свитере с двуглавым орлом против тех 
же белорусов с казахстанцами едва ли стоит. Впрочем, Роман Ротенберг, 
который сейчас, по сути, еще и наставник сборной, не исключает и такого 
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развития события, а то, что Лайпсик не заигран за сборную Канады, только 
упростит процесс натурализации.  
 - Любимый игрок Брендана - Александр Овечкин. В Канаде он рос на игре наших 
великих хоккеистов, таких как Павел Буре. Возможно, и сам Лайпсик когда-
нибудь сыграет в форме сборной России. Постараемся оказать ему 
максимальную помощь в осуществлении его желания получить российское 
гражданство. С его стороны это смелый и ответственный шаг.  
Не исключено, правда, что инициатором этой затеи мог выступить клуб. С нового 
сезона КХЛ ужесточает лимит на легионеров, сокращая их присутствие в заявке 
с пяти до трех, и российский паспорт Лайпсика поможет СКА не отказывать себе 
в дополнительном иностранном игроке. Другое дело, что по крайней мере пока 
их в клубе немного - помимо Лайпсика только вратарь Юхан Маттссон.  
У самого же хоккеиста свой интерес. Налоги в Канаде куда более высокие, чем у 
нас, и, став резидентом РФ, он значительно сэкономит на отчислениях от своего 
контракта. Отчасти этим, возможно, объясняется, что, будучи одним из топовых 
легионеров КХЛ, Лайпсик получил от СКА не самое выдающееся соглашение 
стоимостью около 55 млн рублей за сезон (для сравнения: прошлогодний вожак 
питерской команды Дмитрий Яшкин получал 77 млн). А за счет налоговой базы 
разницу в фактическом доходе можно сократить. К тому же канадец по большому 
счету ничем не рискует. После громкого скандала в "Вашингтоне", когда он 
позволил себе явно лишнее в общекомандном чате, в сборную Канады 
нападающего, скорее всего, не позовут, сколько бы он ни забрасывал шайб.  
 - ФХР сократила количество легионеров, но забыла про такую лазейку, как 
натурализация игрока, - говорит бывший защитник "Салавата Юлаева", 
"Спартака" и "Сочи" Никита Щитов. - По этому пути могут пойти и другие клубы. 
Не думаю, что Лайпсик влюбился в Россию и решил стать гражданином страны. 
Хотя и такое бывает - например, Джефф Монсон. Его появление в сборной не 
украсит наш хоккей. Потому что это нонсенс. Наша страна богата на хоккейные 
таланты, есть игроки гораздо сильнее.  
Есть мнения на сей счет и более сдержанные:  
 - Я не сторонник думать о людях плохо. Например, когда они принимают 
гражданство или находят какую-то такую брешь в законе в корыстных целях, - 
рассуждает наставник чемпионского СКА-2015 Вячеслав Быков. - Иностранцев в 
Россию приглашают для того, чтобы использовать их знания, опыт, мастерство, 
чтобы они могли передавать это нашим специалистам или, если это хоккей, то 
молодым ребятам.  
А мастер эпатажных заявлений, некогда главный тренер СКА Андрей Назаров, 
уже видит Лайпсика в сборной России:  
 - Если Брендан получит паспорт гражданина России, в виде поощрения ему 
нужно дать провести несколько игр за нашу сборную. Он делает правильный 
хайп. Лайпсик - игрок не выдающийся, но хорошо квалифицированный. 
Возможно, у него появятся последователи. В нынешней ситуации нашему хоккею 
это точно не помешает.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/smena-rezidenta-novobranets-ska-brendan-
laypsik-reshil-stat-rossiyaninom/ 

К заголовкам сообщений 

Паспортный сток: почему клубы помогают игрокам получать гражданство 
РФ (Известия (iz.ru), Москва, 19 июля 2023) 
С ужесточением лимита на легионеров с пяти до трех человек места для маневра 
у команд КХЛ осталось меньше  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/smena-rezidenta-novobranets-ska-brendan-laypsik-reshil-stat-rossiyaninom/
https://spbvedomosti.ru/news/sport/smena-rezidenta-novobranets-ska-brendan-laypsik-reshil-stat-rossiyaninom/


 

 

Этим летом поступает много новостей о том, что иностранные хоккеисты 
стремятся получить российский паспорт, чтобы сохранить места в своих клубах 
КХЛ. На этой неделе стало известно, что Остап Сафин из Чехии подписал 
пробный контракт с "Ладой" вопреки решению правительства страны запретить 
своим хоккеистам играть в России. Сейчас игрок занимается сменой чешского 
гражданства на российское. До этого объявлялось, что паспорт РФ хотят 
получить канадец Брендан Лайпсик (СКА) и американец Бреннан Менелл 
("Динамо"). О том, почему клубы и хоккеисты идут на такие шаги, - в материале 
"Известий". 
Смена курса  
Американский защитник Бреннан Менелл отлично проявил себя в первом сезоне 
КХЛ, когда выступал за минское "Динамо". В 47 матчах регулярного чемпионата 
сезона-2020/21 Менелл набрал 38 (5+33) очков, а в плей-офф отметился 7 (1+6) 
очками в пяти играх. Успешный сезон позволил Менеллу рассчитывать на 
контракт в НХЛ: "Торонто" подписало однолетнее соглашение с хоккеистом. Но 
в "Мейпл Лифс" Бреннан так и не сыграл, довольствовавшись выступлениями в 
АХЛ. 
Уже после начала сезона московское "Динамо" подписало Менелла, и 
американец выдал несколько ярких цитат, показывающих его лояльность 
России: "В Америке в фильмах показывают Россию в серых тонах, как будто это 
плохое место, где ничего нет. Так что я был удивлен, какие тут красивые города". 
Не стеснялся Бреннан и оценивать вклад России в победу во Второй мировой 
войне: "Если действительно изучать Вторую мировую, то знаешь, как много 
людей погибло, особенно русских, и какой вклад они на самом деле внесли в этой 
войне. Тогда начнешь понимать, что Америка помогла, но не стала причиной 
победы. Было два фронта: на одном сражались Британия и США, на другом - 
Россия". 
В апреле Менелл подписал с "Динамо" новый контракт на три года - стало 
понятно, что американец рассчитывает остаться в России надолго. А в конце 
месяца спортивный директор московского клуба Алексей Сопин заявил, что 
Менелл может в ближайшем будущем получить российский паспорт. 
То есть процедура получения нового гражданства была запущена до того, как в 
октябре прошлого года американское посольство выпустило постановление, 
согласно которому все граждане США обязаны покинуть Россию. Но у Менелла 
это не вызвало понимания. Игроку все нравится в "Динамо", а российский 
паспорт Бреннана поможет клубу взять еще одного иностранца - им может стать 
Эрик О'Делл, выступавший за команду в этом сезоне. 
Именно ужесточение лимита на легионеров с пяти до трех человек заставляет 
клубы идти на хитрости с иностранными игроками. Вслед за "Динамо" 
петербургский СКА хочет оформить российский паспорт добротному канадскому 
нападающему Брендану Лайпсику (в прошлом сезоне набрал 44 очка в 65 матчах 
за "Металлург") - об этом в своем Telegram-канале сообщил Роман Ротенберг. 
По словам армейского босса, игрок написал письмо на имя президента России 
Владимира Путина и хочет взять гражданство нашей страны. 
СКА и "Динамо" не первопроходцы в деле натурализации иностранных 
хоккеистов из дальнего зарубежья. Этой процедурой занимались в Минске и 
Астане с целью усилить собственные национальные команды. Для сборной 
России эта мера всегда воспринималась как нонсенс. Наша страна никогда не 
нуждалась в заезжих мастерах средней руки, не превосходящих доморощенных 
игроков. 
Лимитное расслоение  



 

 

Желание менеджеров снизить неприятное влияние лимита понятно - они 
работают на пользу своих клубов. Главное противоречие ситуации заключается 
в том, что решение о сокращении числа иностранцев в КХЛ было принято с 
непосредственной подачи ФХР, чьи первые лица имеют отношение как раз к 
"Динамо" и СКА. 
Вокруг этой реформы разгорелось множество дискуссий. Сторонники делали 
акцент на том, что с ее введением появится больше мест для российских игроков. 
Вряд ли тогда этот аргумент подразумевал Менелла и Лайпсика как 
бенефициаров предстоящих изменений. 
"Сейчас нам нужно максимально усиливать свой чемпионат, а если такой 
сильный хоккеист, как Брендан Лайпсик, получит российское гражданство, это 
только зафиксирует его желание играть в КХЛ", - это еще одна цитата Романа 
Ротенберга. С ее первой частью можно только согласиться. Проблема в том, что 
условные "Адмирал" и "Нефтехимик", больше всего потерявшие от ужесточения 
лимита, не обладают достаточным административным ресурсом, чтобы 
продавливать получение российских паспортов для своих иностранцев. "Амур", 
например, собирается зайти в предстоящий сезон с четырьмя "варягами" (и 
одному из них придется сидеть в запасе), поскольку даже большой бюджет не 
позволяет заманить на Дальний Восток достаточное количество русских игроков 
приличного уровня. 
 - Расслоение в КХЛ из-за формата "жесткий лимит, но у кого-то жестче, чем у 
других" становится еще больше, что приводит к ослаблению конкурентной 
среды, - считает двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников. - Это 
плохо и для самой лиги, и для прогресса российских хоккеистов. Нынешнюю 
лазейку лучше прикрывать, пока разовые шаги не превратились в пугающую 
тенденцию. 
При этом стоит признать, что Лайпсик и Менелл - хоккеисты весьма высокого 
уровня. В сборную их можно не приглашать, но если есть возможность сохранить 
ребят в лиге, то почему бы этим не воспользоваться. С Остапом Сафиным другая 
история. Он средний хоккеист (скорее уровня ВХЛ), который ничем не лучше 
ребят, уже находящихся в Тольятти, более того, он уступает большинству. 
Хоккеист приехал на просмотровый контракт, но, не сыграв ни одного матча, 
претендует на документ, который позволит ему не считаться легионером. Даже 
при всей красивой истории с отказом от чешского гражданства это выглядит 
странно. Особенно когда речь идет о новичке КХЛ.  

https://iz.ru/1545921/artur-khairullin-mikhail-zislis/pasportnyi-stok-pochemu-kluby-
pomogaiut-igrokam-poluchat-grazhdanstvo-rf 

К заголовкам сообщений 

Ilta-Sanomat: Федотов дал понять, что не будет готов перейти в НХЛ в 
нынешнем состоянии (Чемпионат.com, Москва, 18 июля 2023) 
Финский журналист Ilta-Sanomat Теэму Сувинен поделился мыслями о ситуации 
российского вратаря Ивана Федотова. 
"Лучший российский вратарь 26-летний Иван Федотов был неожиданно задержан 
прошлым летом и отправлен в армию в России. В прошлом сезоне Федотов 
должен был играть в НХЛ в составе "Филадельфии Флайерз", но этот план 
рухнул, когда его призвали в армию. 
Сейчас, после года службы, Федотов завершил ее и возвращается к своему 
любимому делу. 
Сообщалось, что Федотов подписал контракт с московским клубом КХЛ ЦСКА, 
однако статус его контракта неясен. По информации клуба НХЛ "Филадельфия", 

https://iz.ru/1545921/artur-khairullin-mikhail-zislis/pasportnyi-stok-pochemu-kluby-pomogaiut-igrokam-poluchat-grazhdanstvo-rf
https://iz.ru/1545921/artur-khairullin-mikhail-zislis/pasportnyi-stok-pochemu-kluby-pomogaiut-igrokam-poluchat-grazhdanstvo-rf


 

 

у российского голкипера есть контракт с "Флайерз". Однако наиболее очевидно, 
что Федотов собирается играть в России, так как он присутствовал на пресс-
конференции, организованной ЦСКА в понедельник. Там представители 
российских СМИ впервые за год смогли взять интервью у вратаря. 
В прошлом сезоне Федотов выступал за сборную России на Олимпийских играх 
в Пекине и был на пути к победе. Его карьера была на подъеме. Сейчас вратарь 
жалеет, что после годичного перерыва его уровень наверняка упал. Федотов 
хотя бы изредка выезжал на ледовые тренировки в составе сборной ВМФ, но 
уровень подготовки он охарактеризовал как скромный. 
Федотов дал понять, что даже не будет готов перейти в НХЛ в своем нынешнем 
состоянии", - говорится в сообщении.  

https://www.championat.com/hockey/news-5175045-ilta-sanomat-fedotov-dal-
ponyat-chto-ne-budet-gotov-perejti-v-nhl-v-nyneshnem-sostoyanii.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Чешский вратарь считает, что нужно создавать давление на словаков, 
уезжающих в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 18 июля 2023) 
Чешский вратарь Томаш Вошврда долгое время выступавший в Словакии и 
ставший там одним из самых известных легионеров, поделился мнением о том, 
что словацкие хоккеисты переезжают в КХЛ. Вошврда также является агентом 
игроков. 
"Многие словаки снова едут в Россию? Это грустно. В этом плане Чехия 
совершенно отличается от Словакии, что меня удивляет. Убежден, что 
качественный хоккеист, имеющий предложение из КХЛ, также получит 
приличные деньги из Швеции, Швейцарии или Финляндии. Один из моих 
клиентов спросил меня: "Вошвец, а что, если бы я хотел в будущем перейти в 
КХЛ?" На это я ему ответил категорически, что мы прекращаем сотрудничество 
и он уходит в другое агентство. У меня четкая и простая позиция по этому поводу. 
Каждый должен нести ответственность за свои решения. 
Самая большая проблема в том, что словацкое общество, ассоциация, клубы 
Экстралиги не создают давления на игроков и чувства стыда у них? Это странно. 
Меня это удивляет. Люди, которых я знаю в Попраде, имеют сходное со мной 
мнение, но они составляют лишь около четверти по сравнению с остальными. 
Они спрашивают, почему не могут зарабатывать деньги, когда хотят только 
играть в хоккей. Я не могу сказать, что дело только в хоккее. Это вопрос мнения. 
Мы можем говорить об этом часами. Однако мне очень грустно, что в эти дни кто-
то уезжает в КХЛ", - приводит слова Вошврды Sport Aktuality. 
Отметим, что в минувшем сезоне в КХЛ выступало восемь словацких хоккеистов: 
Михал Криштоф ("Адмирал"), Адам Лишка ("Северсталь"), Томаш Юрчо 
("Куньлунь Ред Стар"), Михал Чайковски ("Сибирь"), Кристиан Ярош 
("Авангард"/ЦСКА), Адам Гуска ("Торпедо"), Патрик Рыбар ("Спартак") и Юлиус 
Гудачек ("Барыс").  

https://www.championat.com/hockey/news-5175175-cheshskij-vratar-schitaet-chto-
nuzhno-sozdavat-davlenie-na-slovakov-uezzhayuschih-v-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 июля 2023 

К заголовкам сообщений 
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Первый после обладателей Кубка Гагарина? "Локомотив" на пути к 1000-
му матчу (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 18 июля 2023) 
KHL.ru рассказывает о клубах, которые в ближайшем сезоне Фонбет Чемпионата 
КХЛ проведут свои 1000-е матчи. 
В юбилейном 15-м сезоне семь клубов провели свои юбилейные 1000-е игры, и 
каждый клуб этой семерки ("Металлург", СКА, ЦСКА, "Динамо" Москва, "Ак Барс", 
"Авангард" и "Салават Юлаев") является обладателем Кубка Гагарина. Но это 
двойная "элитарность" будет нарушена в сезоне 2023/2024. Следующий клуб в 
этом списке - "Локомотив".  
Лучший результат 
"Локомотив" пропустил один сезон в Лиге из-за трагедии, случившейся 7 
сентября 2011 года, но именно ярославцы идут следующими в списке команд на 
вступление в клуб клубов-тысячников. Лучшим результатом команды в КХЛ стал 
выход в финал первого сезона Лиги, где "Локомотив" в семи матчах уступил 
казанскому "Ак Барсу". В финалах Запада ярославцы играли четырежды, 
последний раз в сезоне 2016/2017.  
Клубные рекорды в КХЛ 
В ближайшем сезоне может пасть несколько клубных рекорд для вратарей. 
Даниил Исаев в конкуренции с Иваном Бочаровым стал первым номером и 
провел большую часть игр прошедшего чемпионата. Исаев уже стал 
рекордсменом среди вратарей клуба в КХЛ, проведя за команду как минимум 
пять сезонов. Теперь на очереди рекорды по матчам (130 у Кертиса Сэнфорда, 
72 у Исаева ), по победам (70 у Георгия Гелашвили, 37 у Исаева ), сухим матчам 
(19 у Алексея Мурыгина, 10 у Исаева ).  
Среди защитников наверняка падет рекорд по матчам Стаффана Кронвалля 
(495), его может настигнуть Рушан Рафиков (438), по очкам между ним разрыв 
солидный - 201 против 139. Но один кахаэловский рекорд Кронвалля Рафиков 
перепишет, как только выйдет на лед в первой игре - девятый сезон за клуб в 
КХЛ. Среди нападающих продолжит переписывать свои рекорды Егор Аверин, 
сейчас у него 604 матча и 245 (115+130) очков, а следующий сезон для форварда 
станет 12-м за ярославскую команду.  
Главный тренер команды Игорь Никитин стал четвертым специалистом клуба в 
КХЛ, кто провел более ста матчей. Сейчас в его активе 120 игр, столько же 
матчей у Дмитрия Квартальнова, а выше них находятся лишь Кари Хейккиля 
(128) и Алексей Кудашов (157). По победам Никитин пока четвертый (67), далее 
следуют Квартальнов (76), Хейккиля (78) и Кудашов (96).  

https://www.khl.ru/news/2023/07/18/515057.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Алексей Яшин: безотказная звезда (Континентальная хоккейная лига 
(khl.ru), Москва, 18 июля 2023) 
KHL.ru продолжает серию статей о тренерах и игроках, ставших легендами лиги. 
В новом материале - рассказ об Алексее Яшине, который являлся лицом КХЛ и 
практически всегда приезжал в сборную России на чемпионаты мира. 
От кумира до изгоя в "Оттаве" 
Алексей Яшин воспитывался в спортивной семье. Мать играла в волейбольной 
команде "Уралочка", отец - в гандбольном клубе "Калининец". Сына сначала 
хотели отдать в гимнастику, но тренер заявил, что у ребенка крупная кость и ему 
следует заниматься другим видом спорта. Так Яшин оказался в хоккее - сначала 
в дворовой команде, затем в школе.  

https://www.khl.ru/news/2023/07/18/515057.html


 

 

В России в начале 1990-х хорошие хоккеисты, как правило, не задерживались - 
уезжали за границу. Яшина поставили на драфт НХЛ в 1992 году. В следующем 
сезоне он вышел на лидирующие позиции в "Динамо", во второй раз стал 
чемпионом страны и в 19 лет отправился за океан.  
Отчасти Яшину повезло. Он попал в команду, которая вступила в НХЛ всего за 
год до его приезда и не располагала сильным составом. В дебютном сезоне 
"Оттава" набрала 24 очка в 84 матчах - 70 поражений, десять побед и четыре 
ничьи. Потому российского нападающего рассматривали в качестве лидера и 
предоставляли ему большое количество игрового времени. Яшин оправдал 
ожидания. По итогам дебютного сезона в НХЛ он стал лучшим бомбардиром 
команды - 79 очков в 83 матчах.  
Яшин не сбавлял обороты и в 1998 году стал капитаном "Оттавы". До Алексея из 
россиян на лед команду НХЛ выводил только Александр Могильный. Но его 
назначили временным капитаном "Баффало" из-за травмы Пэта Лафонтена. 
Яшин стал капитаном на весь сезон. Впрочем, тот чемпионат оказался для 
россиянина последним счастливым в "Оттаве".  
Яшин набрал 94 (44+50) в 82 матчах и потребовал пересмотра контракта. Это 
был уже второй спор хоккеиста с руководством "Оттавы" из-за денег. Первый 
случился в 1995 году. И завершился после увольнения главного тренера и 
генерального менеджера. Новые должностные лица быстро договорились с 
Яшиным. Однако в 1999-м нападающий пропустил весь сезон. И в итоге не 
добился ничего. Его обязали отыграть за "Оттаву" следующий чемпионат за те 
же $3,6 млн.  
Бывший кумир стал для болельщиков "Оттавы" изгоем. Помимо свиста на 
трибунах они устраивали различные акции - разбили машину с нарисованным на 
кузове номером хоккеиста и даже сожгли чучело в свитере Яшина. Тем не менее, 
Алексей показал достойный результат - 88 (40+48) очков в 82 матчах. А после 
сезона нападающего обменяли в "Айлендерс". С этим клубом Яшин заключил 
рекордный в истории НХЛ контракт - как по сроку, так и по зарплате - 10 лет и 
$87,5 млн.  
Главная надежда болельщиков сборной России 
В 1990-е игроки из НХЛ в сборную России на чемпионаты мира практически не 
приезжали. Отказывались массово. О звездах можно было и не вспоминать - 
только Валерий Каменский и Алексей Ковалев усилили команду на мировых 
первенствах 1994 и 1998 годов. Но было в этом правиле и исключение - Яшин 
играл на сборную регулярно.  
Последний турнир Яшина в форме России - Олимпиада 2006 года. А до этого он 
пропустил всего три крупных соревнования - чемпионаты мира 1995, 1998 и 2002 
годов. Яшин был капитаном на трех мировых первенствах - 1996, 1999 и 2001. А 
начал карьеру в национальной команде с золотой медали. В 1993-м в Мюнхене 
отечественная сборная выиграла первое место спустя два года. В памяти 
сохранялось величие сборной СССР. Поэтому никто не мог предположить, что в 
следующий раз россияне возьмут медали только в 2002-м, а золото - в 2008-м.  
Лучшие турниры Яшина за сборную - чемпионаты мира 1996 и 1999 годов. 
Нападающий играл ярко и результативно. На первом турнире он набрал 9 (4+5) 
очков в 8 матчах. На втором - 9 (8+1) баллов в 6 играх. И в Австрии, и в Норвегии 
Россия могла выиграть медали.  
В 1996-м, обыграв в группе и Канаду и США, в плей-офф команда спотыкалась 
именно на североамериканцах. В полуфинале россияне вели 2:0 у канадцев, но 
проиграли в серии послематчевых бросков 2:3. А в матче за третье место 
уступили американцам в овертайме 3:4, ведя к середине встречи 3:0.  



 

 

В 1999-м Яшин стал единственным энхаэловцем, приехавшим в сборную. В 
четырех первых матчах он забросил восемь шайб, в том числе три финнам и две 
чехам. Однако не смог поразить ворота в двух следующих играх. Сначала 
россияне проиграли Швеции 1:4. А затем не смогли победить Словакию - 2:2. 
Хотя победа в последней встрече вывела бы Россию в полуфинал.  
Годом ранее Яшин принял участие в историческом турнире. В 1998 году на 
Олимпиаду впервые приехали игроки из НХЛ. Главными фаворитами считались 
сборные Канады и США, которые в 1996-м встречались в финале Кубка мира. 
Однако до финала дошли Россия и Чехия. В последней игре все решил дальний 
бросок защитника Петра Свободы - 0:1.  
Всего на Олимпийских играх, чемпионатах мира и Кубках мира Яшин сыграл за 
сборную 88 матчей, в которых забросил 30 шайб и сделал 27 результативных 
передач.  
Лицо КХЛ 
Роман "Айлендерс" и Яшина в силу различных причин не сложился. В 2007-м 
клуб выкупил контракт Алексея, заплатив ему рекордную неустойку - $17,6 млн.  
К тому времени российские болельщики стали привыкать к возвращению в 
отечественный чемпионат игроков из-за океана. В 2001-м приехал Андрей 
Коваленко. В 2002 - Александр Королюк. В 2003-м - Валерий Каменский, Герман 
Титов и Дмитрий Юшкевич. В 2004-м целая россыпь звезд, так как в НХЛ был 
локаут. Однако переходы в отечественные клубы хоккеистов высокого уровня и 
на продолжительный срок все-таки были явлением редким. Яшин оказался 
одним из первых, кто, добившись много в НХЛ, вернулся в России основательно 
и, в общем-то, в хорошем по хоккейным меркам возрасте - в 33 года.  
Яшин до 2007 года играл в России дважды. В 1995-м, во время упомянутого выше 
спора с "Оттавой", приехал выступать за ЦСКА. Но после четырех игр Яшину 
играть за команду Виктора Тихонова запретили. Во время локаута 2004-2005 
годов он провел концовку сезона в "Локомотиве", который обыграл в первом 
раунде звездный "Ак Барс" и взял бронзу. Именно в Ярославль и вернулся Яшин 
в 2007-м.  
"Локомотив" вместе с Яшиным сходу мог выиграть чемпионство. Команда мощно 
шла по дистанции плей-офф, переиграв "Ладу" (3-1), СКА (3-1) и магнитогорский 
"Металлург" (3-0). В финале с победителем "регулярки" "Салаватом Юлаевым" 
дело дошло до решающего пятого матча, в котором после двух периодов табло 
показывало 1:1, но в заключительной двадцатиминутке хозяева забросили три 
безответные шайбы.  
В следующем сезоне в России создали КХЛ. Главные звезды лиги Яшин, Алексей 
Морозов и Яромир Ягр стали ее лицами. Перед началом сезона сняли ролики с 
их участием и показывали записи во время трансляций матчей чуть ли не весь 
сезон.  
"Я боролся еще за медали чемпионата СССР, где выступали настоящие звезды. 
Сейчас я надеюсь, что КХЛ соберет настоящих мастеров мирового, европейского 
уровня", - говорил Яшин.  
О статусе Алексея говорит то, что три первых Матча звезд КХЛ проходили в 
формате "Команда Яшина" против "Команды Ягра". В 2009 и 2010 годах это были 
сборные России и остального мира. В 2011 году - сборные Западной и Восточной 
конференций. Команда Яшина проиграла все три матча. Но счет в таких встречах 
имеет не самое важное значение.  
В первом сезоне КХЛ "Локомотив" с Яшиным вновь вышел в финал. Сценарий 
прошлого чемпионата повторялся практически в точности - победы над 
"Нефтехимиком" (3-1), "Спартаком" (3-0), "Магниткой" (4-1) и равная финальная 



 

 

серия с "Ак Барсом" - 3-3 и седьмой матч. Вновь ничья после двух периодов. И в 
середине третьего решающий гол Морозова - 1:0. Ярославцы снова с серебром.  
"Локомотив" вместе с Яшиным за три сезона взял три медали. А сам Алексей 
дважды стал лучшим бомбардиром команды в регулярных чемпионатах и 
трижды в плей-офф. Еще в одной "регулярке" он провел всего 10 матчей.  
В 2009 Яшин перешел в СКА, где создали тройку Максим Сушинский - Петр 
Чаянек - Яшин. В регулярном чемпионате они забросили 66 шайб, а Яшин набрал 
64 очка, установив личный рекорд чемпионатов России. В следующем сезоне это 
сочетание уже играло не столько результативно и было расформировано. Не 
добилась успеха и команда - в 2010 году СКА завершил сезон уже после первого 
раунда плей-офф, в 2011-м - после второго. В итоге питерцы решили не 
продлевать контракты ни с Сушинским, ни с Чаянеком, ни с Яшиным.  
Четвертый сезон КХЛ уже стартовал, а конкретных новостей о судьбе Яшина все 
не было. Они появились только в конце сентября, когда стало известно, что 
Алексей подписал контракт с ЦСКА. Армейцы тогда не претендовали на 
серьезные места. Из плей-офф вылетели быстро, уступив в первом раунде в 
пяти матчах СКА. В карьере Яшина вновь возникла пауза. В ноябре 2012 года в 
интервью "Известиям" он говорил, что о завершении карьеры даже не думает, но 
в итоге на лед в официальных матчах так больше и не вышел.  

https://www.khl.ru/news/2023/07/18/515050.html 

К заголовкам сообщений 

У минского "Динамо" - новый тренер по физподготовке (Федерация хоккея 
Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 18 июля 2023) 
За кондиции "зубров" теперь отвечает латвийский специалист Нормундс 
Силиньш.  
Минское "Динамо" сегодня объявило о новом лице в тренерском штабе команды. 
Тренером по физподготовке назначен латвиец Нормундс Силиньш. У 39-летнего 
специалиста большой опыт работы в КХЛ: Силиньш входил в тренерский пул в 
казанском "Ак Барсе", нижегородском "Торпедо", московском "Спартаке", 
рижском "Динамо", ярославском "Локомотиве", а также работал с юниорской 
сборной Латвии. В 2020-м году выиграл серебро чемпионата России в качестве 
тренера. Хотя в своем спортивном прошлом Нормундс Силиньш был отнюдь не 
хоккеистом: он является шестикратным чемпионом Латвии по легкой атлетике и 
неоднократным призером турниров стран Балтии.  
Специалист уже приступил к работе в минском клубе. Отметим, что во время 
майского турне сборной Беларуси Нормундс Силиньш уже успел поработать в 
штабе Дмитрия Квартальнова. Кроме того, эти специалисты трудились вместе и 
в Казани, когда Квартальнов возглавлял "Ак Барс".  

https://hockey.by/news/sobytie/news244874.html 

К заголовкам сообщений 

Квартальнов сообщил о возвращении Стася в "Динамо": "Наш главный 
хоккейный парень, капитан сборной, хороший игрок" (Tribuna 
(by.tribuna.com), Минск, 18 июля 2023) 
Главный тренер минского "Динамо" Дмитрий Квартальнов сообщил о 
возвращении в стан "зубров" нападающего Андрея Стася. 
- Конечно, мы очень довольны, что стали приходить белорусы. Это, наверное, 
наш главный хоккейный парень, капитан сборной, хороший игрок Андрей Стась. 
[Также] пришел Владислав Кодола. Да, мы и расстались с двумя белорусами. 
Жаль. Но жизнь продолжается. Взяли за них молодых ребят, защитников, 
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получили какую-то компенсацию. Со СКА у нас сложилась хорошая история. 
Неплохие взаимодействия. 
[В остальном], думаю, пойдем по пути [приглашения] североамериканских 
игроков. Все-таки европейцы едут в КХЛ в малом количестве. Мы уже подписали, 
по-моему, четверых хоккеистов из Северной Америки, ведем переговоры, - 
сказал Квартальнов.  

https://by.tribuna.com/hockey/1112968967-kvartalnov-soobshhil-o-vozvrashhenii-
stasya-v-dinamo-nash-g/ 

К заголовкам сообщений 

Участники серии матчей между сборными России и Белоруссии 
присоединятся к СКА 1 августа (ТАСС, Москва, 18 июля 2023) 
Хоккеисты СКА, участвовавшие в мае в серии матчей между сборными России и 
Белоруссии, присоединятся к команде 1 августа. Об этом ТАСС сообщили во 
вторник в петербургском клубе.  
"Участники серии между командами России и Белоруссии из СКА присоединятся 
к команде 1 августа. На турнире в Сочи, который пройдет в начале августа, 
команда сыграет без них", - сообщил собеседник агентства.  
Также в клубе сообщили, что оба иностранных игрока СКА - шведский вратарь 
Юхан Матссон и канадский форвард Брендан Лайпсик - примут участие в 
медосмотре команды с 18 по 20 июля.  
Россияне и белорусы провели серию матчей с 2 по 16 мая в Челябинске, 
Красноярске, Туле и Минске, а также провели игру в рамках турнира в Астане. 
Общую победу одержала сборная "Россия 25", средний возраст команды 
составлял 25 лет.  

https://tass.ru/sport/18300311 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 18 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

СКА год за годом перебирает игроков в поисках идеального состава. Но в 
эпоху Ротенберга в этом мало логики (Sports.ru/tribuna, Москва, 18 июля 
2023) 
Петухов о главных переходах лета.  
Подводить итоги сезона в 2023-м СКА пришлось как обычно на стадии финала 
конференции - и после очередного поражения от ЦСКА на этой стадии Роман 
Ротенберг высказал интересную мысль: 
"В это же время у ЦСКА чемпионское окно скоро закроется, а у нас только 
открывается. У нас молодая команда, и мы смотрим только вперед". 
"Чемпионское окно" - это понятие из НХЛ, которое связано с длительным 
процессом строительством команды. В двух словах: набираешь молодых гениев 
на драфтах, сбиваешь их в ядро, дожидаешься пока ядро заматереет и потащит 
команду наверх - и вот пока эти твои лидеры в оптимальном возрасте, открыто 
твое чемпионское окно. 
Когда игроки ядра стареют и заканчивают карьеры, окно закрывается; этот путь 
на наших глазах проходят "Вашингтон" и "Питтсбург" с Овечкиным и 
Кросби/Малкиным соответственно. Понятно к чему апеллировал Роман: ЦСКА 
набрал свою основу и в определенном смысле распахнул чемпионское окно 
гигантской закупкой-2017 (в которой среди прочих фигурировал и Капризов), а 
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потом корректировал состав точечно, но мощно - вроде случаев с вернувшимися 
Григоренко и Нестеровым; и вроде как с тех пор прошло много лет и ресурсы той 
закупки должны иссякнуть. 
Но не все так просто. Ядро ЦСКА-2023 я бы примерно обрисовал так - Григоренко 
(1994 года рождения), Нестеров (1993), Окулов (1995), Слепышев (1994) и 
Каменев (1996). Понятно, что у ЦСКА в порядке и глубина, но если говорить про 
окно и ядро, то этот список игроков вполне подходит. 
Это все игроки, которым еще не исполнилось и 30 (Мозякин и Зарипов брали 
второй кубок за "Магнитку" в 35), и они не старше тех, что играли против них в 
составе СКА. Да, в СКА был Никишин 2001 года рождения, но там же были Гусев 
(1992), Жафяров (1994), Яшкин (1993) и Ожиганов (1992). За сезон до того среди 
лидеров СКА были Бурдасов, Кемппаиннен и Лео Комаров - игроки 1991, 1988 и 
1987 годов рождения. И Мэтт Робинсон, 1986 года. Две отметки: 1) Перебирая 
эти фамилии, сложно обнаружить стратегическое преимущество СКА в 
молодости. 2) Так же сложно понять, на кого Роман ссылается, говоря про 
открывающееся чемпионское окно - тех же Гусева, Жафярова и Ожиганова, 
формально - лидеров команды, на пиковом моменте прошлого плей-офф 
уводили в запас; а летом от них и примкнувшего к ним Яшкина просто отказались. 
О ком мы должны думать, говоря про чемпионское окно СКА? 
Глотов, Воробьев, Хайруллин, Хуснутдинов? Это неплохие игроки, но разве они 
показали, что готовы тащить СКА на себе? Разве Санкт-Петербург делает ставку 
на них, как на лидерское ядро? 
Строго говоря, есть ощущение, что закрылось как раз окно команды из Питера, 
потому что это она за несколько последних лет отказалась от возрастных 
лидеров (Гусев, Бурдасов, Яшкин и Ожиганов, а Кузьменко еще до того уехал в 
НХЛ). 
Глобально этот процесс я вижу так. 
Последняя чемпионская версия СКА была собрана вокруг Шипачева, Дацюка и 
Ковальчука - еще там были Дадонов, Гусев, Антон Белов, Николай Прохоркин и 
прочие супергерои нашего хоккея середины 2010-х. 
Следующие несколько лет СКА провел по-прежнему глядя в чемпионское окно, 
на остатках от того ядра. Уходил и возвращался Шипачев, уехали Дадонов и 
Ковальчук, постарел Дацюк, потом уехал Никита Гусев - и в СКА пытались эти 
потери компенсировать Ткачевым, Кузьменко, тем же Бурдасовым и 
легионерами уровня Кемппаинена. 
И чем дальше от 2017-го двигался СКА, чем больше перемен происходило с его 
составом, тем меньше следов оставалось от той его структуры - и тем меньше 
была понятна логика новых переходов. 
Не то чтобы неочевидность достигла пика в текущий момент - просто СКА провел 
в этом состоянии уже несколько лет и можно провести итоги. 
Они очень простые: магистральной линии нет. СКА декларирует самоочевидные 
ценности - "мы выбираем молодых", "у нас лучшая школа страны", но по сути 
идет гигантский такой перебор талантливых игроков лиги, включая легионеров. 
Из последнего: из "Авангарда" в СКА вытащили Толчинского и Грицюка, из 
"Металлурга" - будущего лидера команды "Россия-25" Брендана Лайпсика. Из 
"Салавата" - Александра Кадейкина. Если вы забыли, Александр уже играл за 
СКА и провел полный сезон-2015/16. 
При этом СКА отказался от Яшкина - лучшего бомбардира регулярки, которую 
команда выиграла. 
Я не очень понимаю, в чем тут стратегия. Сложно представить, чтобы команда 
КХЛ сама отказывалась от Яшкина - очевидно сильнейшего и эффективнейшего 
силового форварда Европы. 



 

 

Зато я понимаю, в чем причина такого легкого хаоса. 
Суперсилу СКА набрал, когда с составом работал Вячеслав Быков. Он, конечно, 
пользовался теми же гигантскими ресурсами, что есть и сейчас, но эти ресурсы 
складывались в авторский рисунок. Быков, например, пригласил из "Эдмонтона" 
Антона Белова - и он на долгие годы стал одним из основных защитников 
команды. 
Быков вместе с Захаркиным по ходу сезона сложили в тройку Панарина - 
Шипачева - Дадонова. Этого звена не было до сезона-2014/15, но оно появилось 
и озарило весь наш хоккей своим светом. 
Как Роман работает с игроками, как к ним относится, какие качества считает 
ключевыми и просто в чем его план, рассчитать практически невозможно. Мы все 
знаем радикальные примеры с Ковальчуком (отправляли в запас), Дацюком 
(забирали капитанскую нашивку) и Гусевым (отправляли в запас), но и менее 
радикальные тоже вполне иллюстративны: СКА подписывает Яшкина, он 
становится лучшим бомбардиром КХЛ - и его отпускают, заменяя пятым 
бомбардиром сезона Толчинским. 
В 2021-м СКА создает свою айдентити-лайн Тимкин - Каменев - Швец-Роговой, 
выставляет ее в сборную (где та смотрится неплохо). Но Каменев еще до конца 
года уходит из СКА, и о тройке больше никто не вспоминает. 
Ситуацию очевидно усложняют еще два фактора: 
1. Игроки СКА периодически уезжают в НХЛ (Марченко, Подколзин, Кузьменко). 
2. Особенности рынка: нет никаких сомнений в том, что "Красная машина" с 
каждым годом работает все мощнее, но надежных топовых игроков с каждым 
годом все меньше, а центров нет совсем. 
Но эти проблемы и должна решить стратегия менеджера - из неидеального и 
недостаточно разнообразного набора игроков набрать подходящих себе можно, 
только если понимаешь, какие качества нужны тебе во всех линиях. Если не 
ставишь задачу собрать ядро чемпионской команды за сезон, а двигаешься в том 
числе по нарастающей, находя нужные связки, сохраняя их и приращивая к уже 
имеющимся новые. 
СКА на наших глазах, декларируя красоту про ставку на молодежь, пересобирает 
ядро - отказываясь от одних зрелых игроков в пользу других. Это ни что иное как 
продолжение клубной линии конца 2000-х, когда клуб довольно цинично (в 
хорошем смысле этого слова) перебирал достойных игроков на всех возможных 
позициях - в какой-то момент, может быть, вы помните, в СКА оказалась легенда 
"Спартака" Максим Рыбин. 
И то, что менеджмент легко отказывается от игроков, не видит особенной 
ценности в таланте, делает перебор все более агрессивным. Вот так летом-2023 
в составе СКА собралось под 50 человек. 
Я думаю, что команда будет оставаться высоко в регулярке за счет в целом 
хорошего среднего уровня своих игроков. Но насчет чемпионского окна и 
преимущества даже перед ЦСКА вопрос по-прежнему открыт. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/suddenlife/3175934.html 

К заголовкам сообщений 

"Сочи" в новом сезоне КХЛ хочет выйти в плей-офф и пройти как можно 
дальше, заявил тренер Кокорев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 июля 
2023) 
"Сочи" в новом сезоне Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) планирует не 
только выйти в плей-офф, но и пройти там как можно дальше, заявил главный 
тренер команды Дмитрий Кокорев. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/suddenlife/3175934.html


 

 

"Сочи", выступающий в Западной конференции КХЛ, в прошлом сезоне занял 
последнее место в таблице и не играл в Кубке Гагарина. 
 - У нас есть хорошее взаимодействие внутри тренерского штаба, и мы все 
нацелены на то, чтобы подвести команду к старту в наилучшем состоянии. 
Понимаю, что будет нелегко, но трудностей не боюсь. Уверен, что мы все вместе 
готовы бороться за плей-офф. Более того, хотим не просто выйти в плей-офф, 
но там пройти как можно дальше. Это огромная мотивация и для тренеров, и для 
всех игроков. 
Прошлый сезон - уже история. Да, он получился неудачным, но надо двигаться 
дальше. Новый сезон для всех команд начинается с чистого листа. Все в наших 
руках, будем идти только вперед. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917886_Sochi_v_novom_sezone_KKhL_
khochet_vyjti_v_plejoff_i_projti_kak_mozhno_dalshe_zajavil_trener_Kokorev 

К заголовкам сообщений 

Александр Дарьин: первые мысли - опять какой-то вирус подхватили 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 июля 2023) 
Нижегородское "Торпедо" под руководством Игоря Ларионова в прошлом сезоне 
стало командой-сенсацией. Они играли в яркий атакующий хоккей, по которому 
соскучились и болельщики, и сами хоккеисты. Молодая и дерзкая команда 
быстро снискала симпатию даже у фанатов других клубов и заставила топ-
соперников уважать себя. Нападающий Александр Дарьин перебрался в Нижний 
Новгород из Ярославля. Сезон для него сложился неоднозначно, помешала 
травма. Но свое место в "Торпедо" он занял и готовится к старту чемпионата, 
точно зная - нижегородская команда еще пошумит. 
"Верблюды плохо пахнут" 
- Александр, как ваши дела? Наверное, вернувшиеся в свои клубы хоккеисты 
завидуют нижегородским коллегам, которые пока в отпуске? 
- Впервые такой длинный отпуск получился у меня. Раньше в Ярославле, когда 
основная команда вылетала, то спускали в молодежку. А если и она заканчивала, 
то обязательно сборы еще. В "Торпедо" все иначе. Отпустили на отдых, сказали 
готовиться самостоятельно, скинули всем программу. Я недели через две-три 
после вылета команды из плей-офф уже начал понемногу тренироваться. 
Отдохнуть успел. 
- Где провели отпуск? 
- Летал в Эмираты. Решил побывать в Дубае и посмотреть на большой "Москва-
Сити". 
- Впечатлил? 
- Три-четыре дня интересно, а потом уже приедается. Думаешь: "Чего я тут не 
видел?". 
- На экскурсии ездили? 
- На квадроциклах и багги катались в пустыне. На верблюдах попробовали.  
- И как? 
- Пахнут они плохо (смеется). А так - все понравилось! 
"В хоккее нет мелочей" 
- В прошлом сезоне "Торпедо" стало командой-открытием. Многие хоккеисты 
говорили, что хотели бы поиграть в такой же атакующий хоккей, какой 
показывала ваша команда. Чувствовали это? 
- В команде было так легко и непринужденно. Но не в том смысле, что мы 
расслабленные ходили. Все было в рамках дозволенного. Многие говорили, что 
мы играли без обороны. Так я скажу, что за оборону у нас был большой спрос. 
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Говорили играть "пять впереди - пять сзади". Со стороны казалось, что сильный 
уклон на атаку. И тут нам разрешалось творить, никаких запретов не было. В 
атаке руки были развязаны, поэтому многое получалось. Например, в других 
командах за ошибку ты получишь по голове, а в "Торпедо" было право на ошибку. 
Конечно же, в рамках дозволенного.  
- Игорь Ларионов словно привнес глоток свежего воздуха... 
- У меня сложилось впечатление, что Игорь Николаевич - человек не из России. 
Я не был в Америке, но мне кажется, что он оттуда, из НХЛ. Он многое там 
почерпнул. Игорь Николаевич очень много разговаривал, было огромное 
количество индивидуальных бесед, собрания интересные - слушали с открытым 
ртом, когда он делился какими-то воспоминаниями. Про футбольные команды 
рассказывает много - как ездил на базу к "Манчестер Юнайтед", как следил за 
"Арсеналом". Я, кстати, тоже за "Арсенал" болею, поэтому всегда занятно 
обсудить матчи с главным тренером.  
Ларионов не зависит от результатов. Его карьера в "Торпедо" - больше, чем 
просто победы 
- Что больше всего удивило во "внутренней кухне" "Торпедо" Ларионова? 
- Само отношения Игоря Николаевича к людям. Я не знаю, как внутри других 
команд все происходит, но такое я видел в первый раз. Беседы, подход к работе 
- от питания до тренировок. Он давал отдохнуть лидерам, которые проводят на 
льду много времени. Кто-то отыграл тяжелый матч - его могут освободить от 
тренировки на следующий день.  
- С питанием, кстати, интересно. Было много обсуждений "зеленого вектора" 
нижегородцев... 
- Игорь Николаевич всегда говорит, что нужно быть профессионалом. Мелочей в 
хоккее не бывает. Все эти разговоры подтолкнули к тому, чтобы пересмотреть, в 
том числе, и свое питание. "Зеленый вектор" - есть больше растительной пищи, 
зеленых овощей и фруктов. На командных ужинах у нас всегда было много 
зелени.  
- И как вам такой рацион? 
- Сначала не заходило. Но потом включается понимание, что все это приносит 
пользу организму, работает на перспективу. Осознание идет от головы. В плане 
вкусовых рецепторов было не так приятно, как если бы ты съел мороженое или 
шоколад. Но потом приедается, и сейчас у меня в каждом обеде присутствует 
салат с овощами и зеленью.  
- Внимание мелочам и усердная работа, и вот молодая команда "Торпедо" 
довольно легко проходит московское "Динамо" в первом раунде... 
- Легко - это мнение болельщиков. С дивана все легко. В каждой игре с "Динамо" 
был накал. Где-то нам везло, где-то им - качели были. Игорь Николаевич и 
Андрей Леонидович (Козырев - прим.ред.) хорошо разобрали соперника. На 
собраниях Андрей Леонидович очень нам помогал. Мы детально могли 
разобрать каждого игрока, все их движения. 
- Теперь Андрей Леонидович будет разбирать вас вместе с череповецкими 
хоккеистами. Хочется сыграть против его команды? 
- Безумно интересно будет встретиться в его "Северсталью". Сыграть с ними. Я 
желаю Андрею Леонидовичу всего самого наилучшего. Он - очень хороший 
тренер.  
- Но обыграть его хотелось бы? 
- Конечно! Спортивный интерес.  
"Нижний Новгород - живой город" 
- В прошлом году вам пришлось перебраться в Нижний Новгород. Как в нем 
живется? 



 

 

- Очень хороший город. Его не зря называют молодежной столицей России. 
Нижний Новгород намного красочнее моего родного Ярославля. Живой город, 
людей на площади всегда много. Постоянное движение. Переезд дался легко. 
Наверное, потому что коллектив хороший у нас. Быстро прижился. Тут ребят 
много ярославских - Коля Коваленко, Кирилл Воронин, Влад Фирстов. Это тоже 
сыграло свою роль.  
- Какие цели ставите перед собой на предстоящий сезон?  
- Хочется расти. Добавлять во всех компонентах. Прочно закрепиться в основном 
составе и приносить пользу команде. Хочется провести хороший полноценный 
сезон в КХЛ, забивать голы, отдавать передачи. 
- "Торпедо" в прошлом сезоне хорошо пошумело. Что нужно сделать в этом, 
чтобы заслужить еще большее уважение соперников и болельщиков? 
- Стать еще лучше. Да, мы прошли первый раунд, что неплохо для нашей 
команды, которая только собралась. Но нужно идти дальше - второй раунд, 
третий... Цель всегда максимальная - Кубок. 
"Эксперимент рискованный, но он удался"  
- Вы упомянули, что болеете за "Арсенал". Любите футбол? 
- Да. У меня отец - бывший футболист. С детства испытываю безумное 
удовольствие от возможности собраться во дворе и попинать мяч.  
- Почему именно "Арсенал"?  
- От старшего брата. Он смотрел матч и на приставке играл всегда за эту 
команду. А когда ты - маленький, то смотришь и привыкаешь. Как с салатом! Вот 
стал сам смотреть и болеть за "Арсенал". 
- Чья игра впечатляет?  
- Игра Букайо Сака. Молодой англичанин, восходящая звезда. Приятно смотреть 
на парня, который младше меня, а показывает такой зрелый уровень футбола. 
Играет в лучшей лиге мира и такое творит на поле. 
- Наверное, с вашим главным тренером вы любите поговорить на тему футбола? 
- Игорю Николаевичу только повод дай обсудить футбольный матч. Особенно, 
если аутсайдер обыграл лидера - это ему всегда интересно.  
- Это как "Торпедо" сенсационно обыграло СКА без главных лидеров в составе... 
- Это было удивительно. Я с Кириллом Ураковым на травме тогда были. Сидим 
отдыхаем, и тут заходит администратор команды и говорит: "Видели? Защитник 
Макс Федотов в нападении играет сегодня". Первые мысли - может опять какой-
то вирус подхватили, заболели, кто-то играть не может. Такое количество людей 
вне заявки. Созвонился с парнями - сказали, что отдохнуть им дали. Конечно, это 
был крутой эксперимент, рискованный. Но он удался. Думаю, что в следующем 
сезоне мы продолжим приятно удивлять наших болельщиков и радовать их 
своей игрой. 

https://allhockey.ru/article/show/484259-
Aleksandr_Dar_in_pervye_mysli_opyat_kakoj_to_virus_podhvatili 

К заголовкам сообщений 

Чешский защитник "Авангарда" Либор Шулак высказался после переезда 
в Омск (Чемпионат.com, Москва, 18 июля 2023) 
Чешский защитник "Авангарда" Либор Шулак присоединился к своей новой 
команде. Хоккеист также высказался после поездки в Омск. 
"В пути я был один день. Очень устал, но жду новый сезон. Я очень рад приехать 
сюда, посмотрю чуть-чуть на город, а потом буду тренироваться. Когда жил в 
Чехии, тренировался на льду по часу в день. И на земле тоже тренировался - в 
общем, готовился хорошо. 

https://allhockey.ru/article/show/484259-Aleksandr_Dar_in_pervye_mysli_opyat_kakoj_to_virus_podhvatili
https://allhockey.ru/article/show/484259-Aleksandr_Dar_in_pervye_mysli_opyat_kakoj_to_virus_podhvatili


 

 

Думаю, что мы будем очень сильной командой. Хочу здесь хорошо и долго 
играть", - сказал Шулак в эфире официального телеграм-канала омичей. 
Напомним, 1 мая стало известно, что Шулак подписал двухлетний контракт с 
омским "Авангардом". В прошедшем сезоне чех, выступая за "Адмирал", в 67 
матчах регулярного чемпионата набрал 40 (13+27) очков при показателе 
полезности "+9". В плей-офф Шулак забросил две шайбы в 12 матчах с 
показателем полезности "+5". "Адмирал" вместе с защитником дошел до 
полуфинала Восточной конференции, где уступил будущему финалисту в лице 
казанского "Ак Барса". "Авангард" проиграл казанцам в финале Востока.  

https://www.championat.com/hockey/news-5175197-cheshskij-zaschitnik-avangarda-
libor-shulak-vyskazalsya-posle-pereezda-v-omsk.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 18 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

В "Авангарде" объяснили подписание контракта с 36-летним вратарем 
Ильей Проскуряковым (Чемпионат.com, Москва, 18 июля 2023) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов объяснил подписание 
контракта с 36-летним вратарем Ильей Проскуряковым. С опытным голкипером 
заключили однолетнее двустороннее соглашение. Прошлый сезон Проскуряков 
играл за челябинский "Трактор", за который провел 31 матч в регулярном 
чемпионате КХЛ. На счету 36-летнего российского вратаря были четыре шат-
аута. 
"Проскуряков - опытный и надежный вратарь, сыгравший более 400 матчей в 
КХЛ. Отличается правильным отношением к делу, за счет чего и выступает так 
долго на высшем уровне. Станет хорошим примером для наших молодых 
голкиперов, старшим товарищем и наставником. Кроме того, Илья может помочь 
"Омским Крыльям", а также в любой момент обеспечит надежность в первой 
команде в ходе длинного марафона нового сезона", - приводит слова Курьянова 
официальный телеграм-канал омичей.  

https://www.championat.com/hockey/news-5175275-v-avangarde-obyasnili-
podpisanie-kontrakta-s-36-letnim-vrataryom-ilyoj-proskuryakovym.html 

К заголовкам сообщений 

"Хотелось бы еще раз взобраться на вершину, на Эверест". Главный 
тренер ЦСКА Сергей Федоров рассказал об ожиданиях от нового сезона 
КХЛ (Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 18 июля 2023) 
Главный тренер хоккейного ЦСКА ответил на вопросы "КП Спорт"  
Новый сезон КХЛ стартует 1 сентября, в нем ЦСКА предстоит вновь защищать 
титул лучшей команды лиги. Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров, под 
руководством которого армейцы два раза подряд завоевали Кубок Гагарина, 
побывал в редакции "Комсомольской правды". 
- Сергей, КХЛ прияло новую схему розыгрыша Кубка Гагарина. Теперь в плей-
офф будете больше разъезжать по стране? 
 - Похоже, да. Если я правильно понимаю систему, то после второго раунда ты 
играешь с командами Востока. 
 - И ЦСКА, например, будет летать во Владивосток к "Адмиралу". 
 - Ну, дай бог, если команда себя проявит, покажет, то да. Почему нет? Это будет 
архисложно, но что здесь поделаешь? Лига приняла такое решение. 

https://www.championat.com/hockey/news-5175197-cheshskij-zaschitnik-avangarda-libor-shulak-vyskazalsya-posle-pereezda-v-omsk.html
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https://www.sports.ru/hockey/1115304567-shulak-ob-avangarde-dumayu-my-budem-ochen-silnoj-komandoj-xochu-zdes-x.html
https://allhockey.ru/news/show/484246-Shulak_vyskazalsya_posle_perehoda_v_Avangard
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 - В НХЛ тоже есть дальние перелеты? 
 - Сейчас самолеты современные, поэтому они от Нью-Йорка до Лос-Анджелеса 
за 4,5 часа долетают. Но НХЛ поменяла все, они теперь два дня дают отдыха 
между играми. 
 - А раньше было сколько? 
 - Через день игры, независимо ни от чего. А ведь в 90-е мы не могли пересечь 
такое расстояние, как Детройт - Ванкувер, за 1 перелет. То есть надо было 
садиться где-то в Канзас-Сити на дозаправку. И на весь перелет уходило 7 часов. 
Сложнее, в общем, было. 
 - Сейчас во Владивосток из Москвы сколько лететь? 
 - Часов 7 без посадки. Но мы тоже заправляемся. 
Наша Лига 
 - Мы сейчас в чемпионате мира не участвуем, да и наша хоккейная Лига как бы 
обособлена. 
 - Да не "как бы", а нас просто вытолкали взашей и все. 
 - Тем ни менее, уровень КХЛ позволяет поддерживать хоккей на хорошем 
уровне? 
 - Да 100% все будет хорошо. Потому что есть очень много молодых 
амбиционных игроков. Только тренеры должны им доверять. По своим ребятам 
молодым скажу. Мы не ожидали от них такой прыти, но они молодцы, 
справились, хотя им было архисложно. Я думаю, будет так же и в других 
командах Лиги. Потому что российские игроки, особенно молодые ребята, они не 
собираются отдавать свои места. Я считаю, это очень хорошая мотивация для 
них самих, ну, и для тренерского штаба. Лично я вообще люблю молодых 
игроков. Почему? Потому что они показывают тот огонь, который, может быть, и 
мной до сих пор двигает. Мне очень понятны их эмоции, их желание. Иногда не 
все получается, но это часть программы. 
 - Сейчас после введения лимита на легионеров в командах освободились места. 
Сколько теперь можно иметь иностранцев в команде? А вратарь считается? 
 - Да, все считается. 3 человека иностранцев и все. Нам удалось некоторых ребят 
тормознуть, чтобы они не принимали скоропостижные решения. И они остались 
в системе ЦСКА. То есть те ребята, которые с нами переподписали контракты в 
этом году, получат реальные шансы в основном составе. Все остальное от них 
зависит, а шанс они точно получат. 
Переходы 
 - В футболе все друг у друга воруют игроков. В хоккее, я так понимаю, это не так 
развито. 
 - В хоккее есть определенные правила. Это сложно. Только после 28 лет игрок 
становится абсолютно свободным агентом, который может выбирать любой клуб 
по своему хотению. Но случаются разные истории. Бывает, где все-таки 
финансовая составляющая присутствует. Но, как правило, вся Лига этим 
заниматься не может. 
 - В футболе из ЦСКА перейти в "Спартак" - это предательство. 
 - Ну, в принципе у нас в хоккее тоже такой принцип, мы не отдаем игроков своим 
прямым конкурентам. 
Уровень Лиги 
 - Кирилл Капризов играл в ЦСКА еще до вашего прихода, а потом уехал в 
"Миннесоту" там прижился, лучший бомбардир команды. Можно по нему как-то 
сравнить уровень хоккеистов ЦСКА с командами НХЛ? 
 - Ну, это сложно делать. Но если брать Кирилла, или Илью Сорокина, они стали 
звездами еще в КХЛ, выиграли кубки. И все эти моменты помогли им достичь 
того уровня, чтобы в НХЛ не потеряться и смотреться достойно и уверенно. 



 

 

Рекорды 
 - Овечкин побьет рекорд Гретцки (894 шайбы)? 
 - Знаете, если бы можно было заглянуть вперед, все бы это делали. Мой ответ 
такой. Я Саше хочу пожелать крепкого здоровья, уверенности в своих силах, 
огромной поддержки его любящей семьи. А все остальное - это второстепенно. 
Но то, что вы у меня спросили, я думаю, это случится. 
 - Мы тоже надеемся. А в чем заключается феномен "Торпедо" Игоря Ларионова? 
Фетисов говорил, что он постарался совместить советский хоккей и 
современный. 
 - Я считаю, Игорю Николаевичу вообще все удалось, он открыл многогранность 
тех молодых игроков, которые оказались в системе "Торпедо". И та игра, которую 
они показывали, сложно против них было играть. Я считаю, за один сезон, за 
одну предсезонку команда сделала большой прогресс. Многие игроки не были на 
слуху. Но мне понятно, что команда и по уровню игры, и по самоотдаче, игры 
забралась очень-очень высоко, и их результаты для меня достаточно логичны. 
 - Вы с Ларионовым общались после сезона? 
 - Не удалось. У Игоря Николаевича свой график на передвижения, да и я в 
принципе был уставший, не хотелось о хоккее еще говорить. Я думаю, мы 
пообщаемся, когда во время сезона встретимся или в Москве, или в Нижнем. 
 - Ожидания от сезона? 
 - Как раздражитель мы будем всех мотивировать. Абсолютно все команды в лиге 
сыграют против нас лучшие матчи, но мы к этому будем готовы, как 
психологически, так и физически. Потому что сохранили состав, опытные ребята, 
прошли огонь, воду и медные трубы, поняли, где можно ошибаться, а где нельзя 
ни за какие коврижки. Поэтому хотелось бы еще раз взобраться на вершину, на 
Эверест. 
 - Весной ваши соперники говорили - чемпионское окно закрывается, вы отвечали 
- полезем в форточку. 
 - Ну, эти высказывания нет смысла комментировать. Наши ребята уже ответили 
на эти фразы. Я просто рад такому боевому настрою.  

https://www.kp.ru/sports/hokkej/sergei-fedorov-rasskazal-ob-ozhidaniyah-ot-novogo-
sezona-khl/ 

Похожие сообщения (25): 

• Sport24.ru, Москва, 19 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 19 июля 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 18 июля 2023 

• Gorobzor.ru, Уфа, 18 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 18 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Тренер ЦСКА Федоров назвал уход защитника Сергеева в СКА частью 
хоккейной жизни (ТАСС, Москва, 19 июля 2023) 
Уход защитника Артема Сергеева в хоккейный клуб СКА - не потеря для ЦСКА, к 
этому стоит относится как к части хоккейной жизни. Такое мнение ТАСС в среду 
высказал главный тренер ЦСКА Сергей Федоров.  
Сергеев выступал за ЦСКА с 2015 по 2018 и с 2020 по 2023 год. После окончания 
контракта 30-летний игрок перешел в СКА. В составе ЦСКА он стал двукратным 
обладателем Кубка Гагарина, в сборной России - двукратным призером 
молодежного чемпионата мира.  

https://www.kp.ru/sports/hokkej/sergei-fedorov-rasskazal-ob-ozhidaniyah-ot-novogo-sezona-khl/
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/glavnyy-trener-cska-sergey-fedorov-nazval-zadachi-kluba-na-novyy-sezon-2102780/


 

 

"Это не потеря, это хоккейная жизнь. Артем сделал свой выбор, вы понимаете, 
что профессиональный спорт - это деньги, их только так можно заработать, играя 
и занимаясь профессиональной деятельностью, - сказал Федоров. - 
Профессиональный век любого игрока, что в футболе, что в хоккее, не такой 
длинный, ребята финансовую сторону обязательно чтят, смотрят, где лучше. 
СКА сделал отличное предложение, на которое игрок согласился. Я считаю, что 
у нас есть достойная замена, рад за тех ребят, которые будут с нами, которые 
получат реальный шанс, особенно молодые".  
В межсезонье ЦСКА продлил соглашение с одним из лучших бомбардиров 
прошедшего Кубка Гагарина Константином Окуловым до 2025 года.  
"Наш менеджмент классно сработал, Константин принял наше предложение, 
подписал контракт. В то время было немного мыслей об этом, но я рад за 
Константина - он огромная часть нашей команды, наш лидер. Он это доказал, 
второй подряд кубок, который наша команда выиграла, говорит об этом", - 
подчеркнул Федоров.  

https://tass.ru/sport/18307921 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 19 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Новиков - о проблемах с контрактом: Федотов вправе решать свою 
судьбу сам, все в его руках (Чемпионат.com, Москва, 18 июля 2023) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков поделился мыслями о первых 
комментариях российского вратаря Ивана Федотова после службы в армии. 
Специалист также высказался о форме голкипера после года без 
профессионального хоккея. Кроме того, Новиков прокомментировал возможные 
проблемы Федотова с контрактом. У вратаря есть действующее соглашение в 
НХЛ, но он заключил соглашение с ЦСКА. 
"При всем оптимизме это потеря спортивной формы, психологический удар по 
человеку. Поэтому я бы не стал кричать: "Ничего страшного. Подумаешь, год не 
играл". Это серьезно. Тем не менее Федотов понимал, что армия - это не вечно 
и через год надо снова возвращаться в профессию. То, что ему там дали 
возможность тренироваться, - это тоже хорошо. Военные начальники с 
пониманием отнеслись к этой сложной ситуации, в которую попал вратарь. 
Сейчас мы видим, что у Вани хорошее настроение, что он отдохнул. Сейчас он 
засучит рукава и начнет опять работать. Федотов честно отдал долг стране и 
вправе решать свою судьбу сам. Все в его руках. Действующий ли у него контракт 
с "Филадельфией", будут разбираться юристы и агенты. Самое главное, что год 
прошел, и мы будем рады увидеть Ваню в форме любой команды. Желаем ему 
самого хорошего на льду и в жизни". 

https://www.championat.com/hockey/news-5175263-novikov-o-problemah-s-
kontraktom-fedotov-vprave-reshat-svoyu-sudbu-sam-vsyo-v-ego-rukah.html 
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Металлург. В предверии сезона - снизьте свои ожидания на ноль 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 18 июля 2023) 
Пятое место в регулярке, где борьба на Востоке была крайне плотной еще 
простить можно, даже вылет во втором раунде, но не 4-0 в серии. Команда с 
практически забитой платежкой (800+ млн) играть так не может ни при каких 
раскладах. 

https://tass.ru/sport/18307921
https://www.sports.ru/hockey/1115306505-fedorov-ob-uxode-sergeeva-iz-czska-v-ska-eto-ne-poterya-eto-xokkejnaya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5175263-novikov-o-problemah-s-kontraktom-fedotov-vprave-reshat-svoyu-sudbu-sam-vsyo-v-ego-rukah.html
https://www.championat.com/hockey/news-5175263-novikov-o-problemah-s-kontraktom-fedotov-vprave-reshat-svoyu-sudbu-sam-vsyo-v-ego-rukah.html


 

 

Было понятно, что по окончанию сезона команду ждут изменений, но не думал, 
что будет настолько грустно в плане ростера, пока это очень плохо. 
Трансферы.  
Пришли: гт. Разин, з. Пресс, з. Хабаров (все - "Северсталь"), в. Загидулин 
("Лукко", Финляндия) в. Смолин ("Крылья Советов", МХЛ), з. Орехов ("Адмирал", 
возврат из аренды), з. Паливко ("Адмирал"), н. Гребенкин ("Амур", возврат из 
аренды), н. Мухаметов ("Номад", Казахстан), н. Михайлис ("Барыс"), н. Пензин 
("Южный Урал", ВХЛ), н. Квартальнов ("Спартак"), н. Силантьев ("Рязань-ВДВ", 
ВХЛ, пробный контракт) 
Покинули клуб: гт. Воробьев, в. Кошечкин, з. Хабаров (оба - завершили карьеру), 
в. Паскуале ("Барыс"), з. Земченок, н. Лайпсик (оба - СКА), з. Керран (Динамо 
Минск), н. Бурмистров, н. Голдобин (оба - "Спартак"), н. Карри, н. Майе, н. 
Никонцев ("Амур"), н. Фисенко ("Лада"), н. Чибисов ("Трактор"), з. Николаев 
("Адмирал") 
Вратарская линия.  
Я очень хорошо помню крайние игры Артема в Континентальной Хоккейной Лиге 
и если Магнитогорск хочет идти с ним в качестве первого номера, то тут уже 
ничего не поможет. Очень слабый вратарь, прям очень слабый и вообще не 
понимаю на каком основании руководство считает, что человек, который в 
Финляндии, где закрытый хоккей не блистал, вдруг в 27 лет стал вратарем 
уровня КХЛ.  
Помимо него на сборах сейчас Набоков и Смолин. Пока номинально одна из 
слабейших вратарских линий. 
Оборона.  
По сравнению с другими линиями - оборона еще выглядит неплохо. 
Пресс заслужил повышение по Северстали, а учитывая, что еще и пошел за 
своим тренером, то вопросов данный трансфер не вызывает, так сказать 
апгрейднули Керрана, который в целом также довольно неплохо себя показал. 
Остальные лидеры обороны остались, да ушел домосед Земченок, но зачем он 
в 32 года "СКА", которому и так игроков некуда девать - непонятно. На его место 
Разин привел Хабарова. 
Нападение.  
Лайпсик, Майе, Голдобин, Чибисов, Никонцев и Карри покинули клуб, а кем 
заменить непонятно. 
Все было настолько грустно и настолько не получалось никого подписать, но 
деньги вроде бы есть, что решили дать 80 миллионов Михайлису и 26 в качестве 
бонусов. Никита хороший игрок, но 80+ за игрока, который ни разу не выбивал в 
регулярке 20 шайб и не набирал очко за игру - это безумие, тот же Толчинский 
получил 77, а Окулов 75. За условные 55-60 - да, хороший игрок, не легионер. 
Понятно, что пустой рынок сыграл свою роль, но крайка сейчас найти 
значительно легче, нежели центра.  
К слову, центров, кроме Зернова в команде нет. Окей, в боттом-6 вы взяли 
Квартальнова, очень спорная фигура, но допустим. Денис может сыграть второго 
центра, но не блистает и в принципе для контендера - это хороший третий центр, 
но кому еще центрить пока и вовсе непонятно. 
Понятно, что места под потолком вагон, есть еще 2 легионерские позиции + 
распродажу устроит СКА, где можно забрать того же Прохоркина, но проблем 
пока у команды очень много, кроме Михайлиса и Гребенкина реальных 
пополнений нет, но ведь мы понимаем, что судя по всему пошел процесс 
перестройки, где будет активно задействована засидевшаяся молодежь. 
Ориентировочный состав.  
Загидуллин (Набоков) 



 

 

Михайлис - Легионер - Гребенкин 
Хабаров - Яковлев; 
Карпов - Зернов - Коростелев 
Маклюков - Пресс; 
Коробкин - Квартальнов - Кошелев 
Минулин - Дронов; 
Акользин - Неколенко - Юров 
Канцеров. 
Тренер.  
Можно любить или не любить Разина, но Северсталь была прекрасна, как и его 
драки с голым торсом на льду. 
Несмотря на очень скромный подбор игроков команда была интересной, боевой, 
проводила много времени в атаке и никогда не сдавалась. Сколько раз мы 
видели яркие камбеки в 2+ шайбы за эти годы, а то, как они боролись в плей-
офф с "ЦСКА" и "Динамо"? Они вполне могли и побеждать, Разин придумал и 
отточил механику, но не он выходит на лед. 
Команда играла в интересный быстрый комбинационный хоккей, создавала 
моменты в позиционном нападении, а не через пробросы. Это не Адмирал, 
побеждающий за счет нуля в графе пропущенные. 
Андрей Владимирович безусловно заслужил повышение. Понятно, что тренер 
достаточно жесткий и далеко не каждый звездный исполнитель захочет идти к 
нему, но с учетом наметившейся перестройки тренер более чем подходящий. 
Надежда.  
Даже немного жаль Разина. Вроде заслужил попробовать себя в действительно 
сильной команде и возможно даже сделать попытку побороться за кубок, как 
Магнитка в которую он пришел перестала на что-то претендовать. 
Главная надежда болельщиков, что он сумеет слепить из этого что-то достойное. 
Пока команда без вратаря, центров и звезд. 
ТОП-проспект.  
44-номер драфта Канцеров однозначно получит шанс в основной команде. Один 
из сильнейших краев по своему возрасту. Отличная светлая голова, мягкие 
кисти, игра первым касанием, возможно когда-то мы увидим его в тройке с 
Бедардом. 
МХЛ он однозначно перерос, еще в 17 лет там выбивал под 30 шайб, небольшие 
габариты вряд ли позволят сейчас комфортно сыграть в ВХЛ, где могут запросто 
снести голову, а вот в КХЛ под руководством Разина было бы интересно на него 
посмотреть. 
Перед сезоном.  
Магнитка оказалась в ситуации, когда всем нужны активы, а не деньги. 
Предложить как понимаете толком было нечего. С другой же стороны все 
понимают, что взят курс на омоложение и Разин к которому именитые игроки 
далеко не всегда захотят идти тому самое, что ни на есть подтверждение.  
Счастье магнитогорцев в том, что помимо них серьезно ослаб еще и Авангард, 
довольно пассивна Сибирь, никто не хочет ехать в Хабаровск, да и Салават 
мягко говоря не впечатляет. Сильнее на Востоке стали пожалуй только Ак Барс, 
Автомобилист и Трактор, скорее всего интересным будет еще Барыс. 
Пока много неизвестных, как минимум нужно понять, кто займет место основного 
вратаря и первого центра, но предварительно дела конечно плохи, собрали 
только достаточно солидную оборону. В перекрестном плей-офф шансов 
конечно будет мало.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/rtline/3176340.html 
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В стан прямых конкурентов: Гусев и Ожиганов перешли в "Динамо", а 
Хафизуллин сменил "Ак Барс" на "Салават Юлаев" (RT (russian.rt.com), 
Москва, 18 июля 2023) 
Никита Гусев продолжит карьеру в "Динамо". Олимпийский чемпион Пхенчхана 
подписал с московской командой однолетний контракт и уже присоединился к 
ней на сборах. При этом в столице ему составит компанию бывший партнер по 
СКА Игорь Ожиганов. В свою очередь, "Салават Юлаев" усилился защитником 
"Ак Барса" Динаром Хафизуллиным, а перешедший в "Ладу" Остап Сафин 
изъявил желание сменить чешское гражданство на российское. 
 Новая команда Гусева 
В середине июля завершилась одна из самых интригующих историй межсезонья 
в КХЛ. На протяжении последних двух месяцев хоккейные болельщики гадали, 
где же окажется бывший лидер СКА Никита Гусев, летом 2023-го покинувший 
Санкт-Петербург на правах свободного агента. И хотя в прессе неоднократно 
говорилось о том, что тот с большой долей вероятности перейдет именно в 
московское "Динамо", официального объявления очень долго не поступало. 
Судя по всему, нападающий по-прежнему надеялся на предложение из НХЛ, 
куда он хотел вернуться еще в прошлом году. Тогда он долго не подписывал 
новое соглашение с армейцами, из-за чего вышел на лед лишь в ноябре, но все 
равно стал 18-м в списке лучших бомбардиров и десятым - в гонке снайперов 
регулярного чемпионата. 
"Сейчас мы смотрим на то, что будет происходить на рынке свободных агентов 
НХЛ, от этого и планируем отталкиваться. Если говорить о КХЛ, то Гусеву 
интересны клубы Московского региона. Однако на сегодняшний день ни с одним 
из них мы не вступали в переговоры по Никите", - говорил агент форварда Никита 
Черных "Чемпионату". 
Однако с момента открытия рынка свободных агентов за океаном прошло уже 
более двух недель, но слухов об интересе североамериканских команд к Гусеву 
так и не появилось. Видимо, устал ждать и сам Никита, решивший не повторять 
своих ошибок, не пропускать сборы второй год подряд и за полтора месяца до 
старта турнира заключивший однолетний контракт с "Динамо". 
"Рады приветствовать еще одного новичка, который не нуждается в 
представлении. Одна из ярких звезд КХЛ будет выступать в динамовской форме. 
Хочу поблагодарить представителей Никиты за этот переговорный процесс. 
Профессиональное отношение к работе, клубу и своему делу - это то, что мы 
увидели на протяжении последнего времени. Обсудив все нюансы с агентом и 
хоккеистом, было принято решение о подписании соглашения на один год. Но 
если все будет хорошо, то по ходу сезона будем работать над продлением 
контракта", - заявил спортивный директор бело-голубых Алексей Сопин. 
По данным Metaratings, зарплата Гусева в "Динамо" составит 50 млн рублей, что 
сделает его одним из пяти самых высокооплачиваемых игроков коллектива. Если 
верить "Спорт-Экспрессу", столько же зарабатывает обладатель Кубка Стэнли в 
составе "Тампа-Бэй" Седрик Пакетт, на 5 млн больше имеет Бреннан Менелл, а 
лидируют Джордан Уил и Игорь Ожиганов (оба - по 65 млн), в прошлом 
соревновательном году также защищавший цвета СКА. 
Примечательно, что россиянин накануне пополнил состав "Динамо" в результате 
обмена, по итогам которого москвичи получили в распоряжение экс-защитника 
"Торонто", а петербуржцы - 10 тыс. рублей компенсации. И столь малая сумма 



 

 

обусловлена необходимостью армейцев сокращать платежную ведомость. На 
данный момент она составляет 1,25 млрд рублей при потолке 900 млн. 
"Переход Игоря Ожиганова - внутреннее дело СКА и московского "Динамо". Мы 
участвовали в переговорах на завершающем этапе. Что касается Никиты Гусева, 
то об этой сделке все давно говорили, но договорились с "Динамо" мы буквально 
вчера. Финансовая часть сделки устроила обе стороны", - цитирует агента Юрия 
Николаева "Чемпионат". 
Новичок "Лады" 
Попутно продолжает готовиться к регулярке и вернувшийся в высший дивизион 
коллектив из Тольятти. На прошлой неделе он выменял девять хоккеистов из 
СКА, а на этой подписал пробный контракт с Остапом Сафиным - чехом 
российского происхождения, большую часть карьеры выступавшим за "Спарту". 
В 2017-м он был задрафтован "Эдмонтоном" под общим 115-м номером, но за 
основную команду так ни разу и не сыграл. Да и в АХЛ смотрелся не лучшим 
образом. В двух сезонах за "Бейкерсфилд Кондорс" он провел 49 матчей и 
набрал 11 (6 + 5) очков. 
Гораздо более любопытно то, что после прихода в КХЛ Сафин может сменить 
гражданство. Как сообщил ТАСС генеральный директор "Лады" Александр 
Чеботарев, процесс уже запущен, а в клубе крайне заинтересованы в успехе 
данного дела. Впоследствии эту информацию подтвердил еще один функционер 
- Рафик Якубов. 
"Да, он не будет считаться легионером в КХЛ после оформления всех 
оставшихся документов. Сафин отказался от чешского гражданства и вскоре 
должен получить российский паспорт", - приводит слова спортивного директора 
пресс-служба тольяттинцев. 
Таким образом, Сафин может стать уже третьим иностранцем за последнее 
время, который может получить российское гражданство. Ранее об этом 
попросили вышеназванный защитник "Динамо" Менелл и форвард СКА Брендан 
Лайпсик. Якубов, по его словам, эту инициативу поддерживает. 
"Есть же примеры в футболе, где иностранцы получают российские паспорта. 
Тем более сейчас такая обстановка в мире. Пусть видят, что в России хорошо 
жить и хорошо играть в хоккей. Все условия для этого созданы", - отметил 
спортивный директор. 
При этом в скором времени тольяттинцы могут усилиться еще одним 
иностранным спортсменом. По данным Metaratings, в сферу интересов "Лады" 
попал американец Люк Джонсон, который последний сезон провел в фарм-клубе 
"Сан-Хосе Шаркз". Правда, удачным этот период не назовешь. В 67 встречах тот 
настрелял лишь 18 (10 + 8) очков и завершил регулярку с показателем 
полезности "-26". 
Приглашение Хафизуллина и страсти по Ткачеву 
Продолжают укрепляться и оппоненты "Лады" на Востоке. На днях "Салават 
Юлаев" объявил о приглашении бывшего защитника "Ак Барса" Динара 
Хафизуллина. По информации "Спорт Бизнес Online", причиной перехода 
спортсмена в стан прямого конкурента стали напряженные отношения с главным 
тренером казанцев. 
"Во-первых, защитник не горел желанием играть под руководством (Зинэтулы. - 
RT ) Билялетдинова. В свое время, будучи еще молодым игроком, Хафизуллин 
покинул систему "Ак Барса", не получив шанса в главной команде. Тогда ее 
тренировал Зинэтула Билялетдинов. Он уехал в "Витязь", а оттуда пробился в 
СКА и сборную России. Во-вторых, главный тренер "Ак Барса" четко обозначил 
свою позицию: Хафизуллин и защитник Василий Токранов ему в новом сезоне не 
нужны", - говорится в статье. 



 

 

Хоккеист подписал с "Салаватом Юлаевым" однолетний контракт. И, если верить 
"Спорт-Экспрессу", за этот год заработает 42 млн рублей, а еще часть может 
получить в виде бонусов, если достигнет отметки 20 очков за регулярку. Причем 
для Хафизуллина выступление за уфимцев не станет чем-то новым. В сезоне-
2021/22 он уже защищал цвета коллектива, правда, был не слишком 
результативен. В 45 матчах он трижды забросил сам и девять раз ассистировал 
партнерам. 
"Возвращаюсь в "Салават Юлаев" только с положительными эмоциями. С 
хорошим настроением собираюсь выезжать в Уфу. Очень рад, что выпала 
возможность снова поиграть за него. Переговоры шли не очень долго. Команда 
спустя год не особо изменилась. Пришли новые игроки, некоторых ребят я знаю", 
- сказал Хафизуллин. 
В свою очередь, двух новичков приобрел и "Авангард". К омичам 
присоединились центрфорвард Иван Игумнов и голкипер Илья Проскуряков. 
Первый прошлый год отыграл в "Динамо", где далеко не всегда попадал в основу 
и ограничился 14 (4 + 10) очками, а второй защищал цвета "Трактора". И даже 
стал лучшим среди одноклубников по коэффициенту надежности, пропуская в 
среднем по 2,44 шайбы за встречу. 
Но куда более важно то, сумеет ли "Авангард" удержать одну из своих главных 
звезд - Владимира Ткачева. Ранее "ястребы" потеряли Арсения Грицюка и 
Сергея Толчинского и пока не смогли договориться еще с одним звездным 
россиянином. Хотя и имеют более высокие шансы на заключение договора с 
форвардом. 
"У "Авангарда" приоритет, но переговоры будем вести со всеми, так как не 
понимаем, какие возможности и желания будут у омичей к тому моменту. 
Останется ли достаточное место под потолком зарплат? Захочет ли сам 
"Авангард" претендовать на Ткачева? Есть много факторов. Но еще раз 
подчеркну: для нас Омск будет в приоритете. Надеюсь, и Ткачев для "ястребов" 
тоже", - приводит слова агента нападающего Шуми Бабаева Betonmobile. 
В стан прямых конкурентов: Гусев и Ожиганов перешли в "Динамо", а 
Хафизуллин сменил "Ак Барс" на "Салават Юлаев" 

https://russian.rt.com/sport/article/1176102-khl-gusev-ozhiganov-khafizullin 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь" подписала контракт с российским защитником, игравшим в 
Канаде (Чемпионат.com, Москва, 18 июля 2023) 
"Сибирь" в официальном телеграм-канале объявила о переходе российского 
защитника Федора Гордеева. 
Отмечается, что с 24-летним хоккеистом заключено однолетнее соглашение. 
"А у нас пополнение в линии защиты! Добро пожаловать, Федор!" - говорится в 
сообщении. 
Гордеев является уроженцем Омска. В возрасте семи лет Федор вместе со своей 
семьей переехал в Канаду. Хоккеист имеет два гражданства - российское и 
канадское. Значительную часть карьеры Гордеев выступал на позиции 
нападающего, однако затем его перевели в защиту. За длительное время в 
Северной Америке игрок успел поиграть в ряде лиг: GTHL, OJHL, GOJHL, OHL, 
AHL и ECHL. 
Прошлый сезон Федор провел в американской команде ECHL "Майн Маринерз". 
В 63 матчах регулярного чемпионата он записал на свой счет 33 очка (12+21), в 
шести встречах плей-офф - 2 (1+1) балла.  

https://russian.rt.com/sport/article/1176102-khl-gusev-ozhiganov-khafizullin


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5175125-sibir-podpisala-kontrakt-s-
rossijskim-zaschitnikom-igravshim-v-kanade.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Салават Юлаев" и СКА произвели обмен (Чемпионат.com, Москва, 18 
июля 2023) 
"Салават Юлаев" и СКА совершили обмен, сообщается в официальном 
телеграм-канале уфимцев. 
Игроком команды из Республики Башкортостан стал нападающий Даниил 
Огирчук. В результате сделки клуб из Санкт-Петербурга получил денежную 
компенсацию. 
Напомним, Огирчук - 23-летний нападающий, права на которого принадлежали 
СКА. Весь прошлый сезон форвард провел во Всероссийской хоккейной лиге, 
выступая за "СКА-Нева". Там Огирчук принял участие в 37 встречах регулярного 
чемпионата, в которых забросил четыре шайбы и отдал девять ассистов. В плей-
офф ВХЛ нападающий сыграл шесть матчей и набрал 1 (1+0) очко. 
В рамках КХЛ Огирчук провел три встречи за СКА в сезоне-2018/2019, не 
отметившись результативными действиями. В сезоне-2020/2021 форвард 
сыграл 24 матча за "Сочи" и набрал 2 (1+1) очка при общем показателе 
полезности "-5".  

https://www.championat.com/hockey/news-5175333-salavat-yulaev-i-ska-proizveli-
obmen.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Минское "Динамо" арендовало у "Филадельфии" вратаря Колосова 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 июля 2023) 
Вратарь Алексей Колосов, подписавший ранее трехлетний контракт с 
"Филадельфией", остается в минском "Динамо" еще на сезон. 
Как сообщает пресс-служба клуба, воспитанник динамовской школы будет играть 
за "зубров" на правах аренды. 
Колосов был задрафтован "Филадельфией" в 2021 году под 78-м общим 
номером. 9 июля 2023 года он подписал с клубом контракт. 
В сезоне-2022/23 21-летний вратарь провел в регулярном чемпионате КХЛ 42 
матча, процент отраженных бросков 91,2, коэффициент надежности 2,55, также 
у него 2 ассиста. В плей-офф Колосов сыграл 3 матча. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/minskoe-dinamo-arendovalo-u-
filadelfii-vratarya-kolosova-2102749/ 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" подписал контракт с 36-летним вратарем Ильей 
Проскуряковым (Чемпионат.com, Москва, 18 июля 2023) 
"Авангард" в своем телеграм-канале объявил о подписании двустороннего 
соглашения с голкипером Ильей Проскуряковым. 
Отмечается, что соглашение с 36-летним вратарем заключено сроком на один 
год. 

https://www.championat.com/hockey/news-5175125-sibir-podpisala-kontrakt-s-rossijskim-zaschitnikom-igravshim-v-kanade.html
https://www.championat.com/hockey/news-5175125-sibir-podpisala-kontrakt-s-rossijskim-zaschitnikom-igravshim-v-kanade.html
https://allhockey.ru/news/show/484242-Sibir_podpisala_kontrakt_s_rossijskim_zaschitnikom_igravshim_v_Kanade
https://www.championat.com/hockey/news-5175333-salavat-yulaev-i-ska-proizveli-obmen.html
https://www.championat.com/hockey/news-5175333-salavat-yulaev-i-ska-proizveli-obmen.html
https://allhockey.ru/news/show/484273-Salavat_Yulaev_i_SKA_proizveli_obmen
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/minskoe-dinamo-arendovalo-u-filadelfii-vratarya-kolosova-2102749/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/minskoe-dinamo-arendovalo-u-filadelfii-vratarya-kolosova-2102749/


 

 

Напомним, в прошедшем сезоне Проскуряков выступал за "Трактор". В составе 
челябинцев российский голкипер принял участие в 31 встрече регулярного 
чемпионата Континентальной хоккейной лиги, где одержал 11 побед при 
коэффициенте надежности 2,44 и 90,9% отраженных бросков. Кроме того, 
четыре встречи Проскуряков закончил "на ноль". Новичок "Авангарда" - участник 
Матча всех звезд - 2022. 
Вратарь выступает в Континентальной хоккейной лиге с сезона-2008/2009. 
Голкипер играл за "Металлург" (Магнитогорск), ЦСКА, "Трактор", "Адмирал", 
"Торпедо", "Югру", ХК "Сочи" и рижское "Динамо". В общей сложности 
Проскуряков провел 402 матча. До "Трактора" он играл за "Ладу" (ВХЛ).  

https://www.championat.com/hockey/news-5175267-avangard-podpisal-kontrakt-s-
36-letnim-vrataryom-ilyoj-proskuryakovym.html 

Похожие сообщения (22): 

• Sports.ru, Москва, 18 июля 2023 

• Новый Омск (newsomsk.ru), Омск, 18 июля 2023 

• Московский Комсомолец (omsk.mk.ru), Омск, 18 июля 2023 

• Аргументы и Факты (omsk.aif.ru), Омск, 18 июля 2023 

• Вечерний Омск. Неделя (omskgazzeta.ru), Омск, 18 июля 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 18 июля 2023 

• Om1.ru, Омск, 18 июля 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 июля 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 18 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 июля 2023 

• РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 18 июля 2023 

• Sport24.ru, Москва, 18 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 июля 2023 

• ГТРК Иртыш, Омск, 18 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Когда выходишь на лед в КХЛ, ноги сами бегут". Александр Рыков - о 
дебюте в КХЛ, переезде и семье (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 18 июля 2023) 
Проспект челябинского "Трактора" рассказал о сезоне 2022/2023, в котором он 
сыграл в трех лигах.  
В сезоне 2022/2023 18-летний Александр Рыков сыграл в трех клубах системы 
"Трактора", но полноценный сезон провести не удалось: нападающий получил 
повреждение. Несмотря на это, Рыков успел провести 20 игр за "Челмет" из ВХЛ, 
в которых набрал 11 (4+7) очков, четыре игры за "Белых Медведей", одна из 
которых была в плей-офф, а также шесть матчей за "Трактор". 
О целях на сезон 2023/2024 и играх за три команды - в интервью официальному 
сайту МХЛ. 
"Родители всегда помогают мне, мы в спорте всей семьей" 
- Расскажите, как вы пришли в хоккей.  
 - Папа отдал в три года, с тех пор тренируюсь. Сначала не нравилось, ни в какую 
не хотел заниматься хоккеем. Был маленьким и ходил на тренировки в слезах, а 
потом лет в семь-восемь полюбил. 
- Не рано начинать в три года?  

https://www.championat.com/hockey/news-5175267-avangard-podpisal-kontrakt-s-36-letnim-vrataryom-ilyoj-proskuryakovym.html
https://www.championat.com/hockey/news-5175267-avangard-podpisal-kontrakt-s-36-letnim-vrataryom-ilyoj-proskuryakovym.html
https://www.sports.ru/hockey/1115305114-anton-kuryanov-proskuryakov-otlichaetsya-pravilnym-otnosheniem.html
https://newsomsk.ru/news/136267-omskiy_avangard_zaklyuchil_kontrakt_s_vratarem_ile/
https://omsk.mk.ru/sport/2023/07/18/omskiy-khk-avangard-podpisal-kontrakt-s-36letnim-vratarem-proskuryakovym.html
https://omsk.aif.ru/sport/v_omskom_avangarde_novyy_vratar
https://omskgazzeta.ru/all-news/omskij-avangard-zakljuchil-kontrakt-vratarem-zabrosivshim-pervuju-shajbu-v-khl/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1074666
https://www.om1.ru/news/avangard/317399-omskijj_avangard_podpisal_kontrakt_s_novym_vratarjom/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917920_Avangard_zakluchil_kontrakt_s_36letnim_vratarem_Proskurakovym
https://shaiba.kz/news/759290
https://allhockey.ru/news/show/484257-Vratar_Proskuryakov_pereshel_v_Avangard
https://www.omskinform.ru/news/179675
https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-18-avangard-podpisal-kontrakt-s-vratarem-proskuryakovym
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avangard-zaklyuchil-kontrakt-s-vratarem-proskuryakovym-2102732/
https://vesti-omsk.ru/news/sport/avangard-zakljuchil-dvustoronnij-kontrakt-s-vratarjom-iljoj-proskurjakovym/


 

 

 - Да, это рано, но тогда родители этого не понимали. Они увидели на массовом 
катании, как занимаются другие, и решили меня отдать. 
- Были ли варианты с другими видами спорта?  
 - Папа занимался футболом и борьбой, был всегда рядом со спортом. Но я сразу 
начал с хоккея. 
- В каком возрасте переехали из Магнитогорска в Челябинск? Тяжело ли далось 
это решение?  
 - Впервые переехал в Челябинск на сезон во втором классе, но затем вернулся 
обратно. Отыграл в "магнитке" сезона два и снова перебрался в "Трактор" к 
знакомому тренеру, он сам позвал. Тогда меня обменяли на трех игроков. 
- Родители переехали вместе с вами?  
 - Да, родители перебрались в Челябинск, когда я уехал обратно в Магнитогорск, 
они не стали возвращаться. Тогда в Магнитогорске по очереди жил то у бабушки, 
то у родителей моего папы. 
- Не было грустно без родителей? Расскажите о своей семье.  
 - Нет, нормально, были звонки каждый вечер, разговаривали минимум по часу, 
был отчет за день. Конечно, удобнее, когда родители рядом, папа может что-то 
подсказать. Они ездили ко мне каждые выходные: от Челябинска до 
Магнитогорска всего три часа на машине. Сейчас родители посвящают много 
времени работе. У меня есть восьмилетний брат, он занимается хоккеем в 
частной школе. Пока он тренируется индивидуально и в хоккейную школу не 
ходит. Я тоже начинал с индивидуальных занятий, а в школу пошел позже. 
Родители всегда помогают мне, мы в спорте всей семьей. 
- Помогаете брату? Может, тренируете его?  
 - У меня такой график, что это тяжело. Иногда есть возможность что-то 
подсказать, потренироваться вместе. 
- До какого класса учились в школе? Какие предметы сдавали?  
 - Сдал экстерном 10-11 класс и в прошлом году не учился, а в этом буду 
поступать в институт. Для себя решил, что лучше учиться до 11-го, чем идти в 
колледж. 
- Тяжело ли совмещать школу с хоккеем?  
 - Это непросто. В этом плане мне было немного легче, потому что я учился в 
частной школе - там спокойней относятся, если позже сдашь задание. Конечно, 
было недовольство, но они все понимали и шли навстречу. Давали 
персональные задачи, дистанционно занимались. 
- Какие предметы сдавали на ЕГЭ?  
 - Русский язык, базовую математику и обществознание. Все сдал. Активно 
готовился с учителями. 
- Чем занимаетесь в свободное от хоккея время?  
 - Люблю активный отдых: выйти на площадку, в футбол поиграть, покидать мяч 
в баскетбольное кольцо, съездить на рыбалку с ребятами из хоккея, погулять. 
- Вы мало играли в сезоне 2022/2023 из-за повреждения. Скучали по хоккею?  
 - "Трактор" предоставил мне реабилитолога, я занимался с ним. Сейчас все 
хорошо: тренируюсь, катаюсь. Тренер по физподготовке сделал много работы. В 
такие моменты очень скучаешь по хоккею. Можно сказать, что было грустно на 
душе без любимой игры. 
- Сейчас проходите предсезонную подготовку с "Челметом". Планируется, что 
проведете сезон 2023/2024 в ВХЛ?  
 - Да, начал с ВХЛ, а 24 июля отправлюсь в "Трактор", они как раз выйдут из 
отпуска. А там уже будет зависеть от того, как покажу себя. 
"Бурдасов уступил место в первой пятерке" 
- В сезоне 2022/2023 вы дебютировали в КХЛ. Какие были эмоции?  



 

 

 - Эмоции непередаваемые. Немного трясло, зрители орали, было очень 
атмосферно. Долго ждал первую смену. Потом выпустили, был очень доволен, 
еще и вышел с лидерами в первой пятерке, Бурдасов уступил мне место 
(смеется). 
- Что чувствовали, сидя на лавке и ожидая, когда вас выпустят?  
 - Нужно быть всегда готовым, а это тяжело. В первом периоде не играешь и 
сидишь весь холодный. Потом тренер говорит идти разминаться и выпускает. 
Когда выходишь на лед в такие моменты, ноги сами бегут, мотивация дикая. 
- Всегда опережали сверстников? Когда были младше, играли за команды 
старшего года?  
 - В основном играл за старший год. В "Тракторе" играл за свой, но часто 
подключали к старшим, даже ездил с ними на финалы. Очень часто играл за них. 
Главная трудность в играх со старшими - это скорости. Ведь они уже выросли, а 
ты маленький, не успеваешь. Было важно играть за счет головы, тогда все 
нормально. 
- Как проходит общение с одноклубниками в "Белых Медведях", которые старше 
вас, но меньше играли во взрослых лигах? Даете им советы?  
 - Подсказываю по тактике то, чего насмотрелся во взрослых лигах. Если 
обращаются, всегда подскажу. 
- В сезоне 2022/2023 вы провели четыре матча в МХЛ. Расскажите о них.  
 - Уже не очень хорошо их помню. По-моему, я долго был в главной команде, 
чтобы была игровая практика, присоединился к МХЛ. Просто сказали, что 
послезавтра игра, завтра подготовка. 
- Как работается с Маратом Аскаровым, для которого сезон 2022/2023 стал 
дебютным в МХЛ?  
 - Хорошо, нашли общий язык. Единственное, я не играл в регулярке, было 
трудно найти мне место. Не выходил в большинстве, где-то пропускал 
меньшинство. Если посмотреть, у меня там не так много игрового времени. 
- В сезоне 2022/2023 вы провели 20 матчей в ВХЛ. Какие отличия КХЛ от ВХЛ 
подметили?  
 - В КХЛ более техничные игроки, быстрее думают. Все побыстрее. Если говорить 
о различиях МХЛ и КХЛ, то отличается все. В КХЛ уже опытные игроки, а МХЛ - 
это начало профессионального уровня. 
- Есть ли в "Тракторе" игрок, который помогает, дает наставления молодежи?  
 - В "Тракторе" все дружелюбные, всегда помогают друг другу. Мне много кто 
подсказывает, нет никакого негатива друг к другу. 
- С кем из "Трактора" общаетесь больше всего?  
 - С Ильей Карпухиным нормально общаемся, с Егором Фатеевым. С молодыми, 
понятное дело: Иваном Стежкиным, Сергеем Мыльниковым. Да и в целом со 
всеми. 
- Уже забивали за "Челмет", а за "Трактор" пока не удалось. Не переживаете по 
этому поводу?  
 - Не переживаю. Когда будет побольше игрового времени и моментов - забью. 
Не зацикливаюсь на этом. 
- В сезоне 2022/2023 вы выходили на лед за все три клуба из системы "Трактора". 
Не тяжело играть при частой смене партнеров?  
 - Да, это не так просто, как может показаться. Бывало такое, что сыграл в ВХЛ, 
на следующий день отправили в КХЛ, а через день уже снова матч в ВХЛ. Так 
повторялось по несколько раз, это тяжело. Но это плюс, есть возможность везде 
набраться игрового опыта. 
- В какой лиге комфортнее?  
 - Везде комфортно, со всеми нахожу общий язык. 



 

 

- Как думаете, почему "Трактору" не удалось выйти в плей-офф в сезоне 
2022/2023?  
 - Плохо начали сезон, было много поражений. Очнулись в середине регулярки, 
начали набирать очки, но было уже поздно. 
- Какие цели на сезон 2023/2024?  
 - Закрепиться в "Тракторе", чтобы получать полноценную игровую практику. Для 
этого нужно много работать, тогда все придет. Нужно все развивать: физику, 
технику рук, катание. 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1045546/ 

К заголовкам сообщений 

"Динамо-Шинник" проведет турнир в Бобруйске с участием четырех 
команд МХЛ (Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 18 июля 2023) 
С 1 по 3 августа на "Бобруйск-Арене" пройдет турнир с участием четырех команд 
МХЛ.  
Кроме "Динамо-Шинник", в турнире сыграют московские "Крылья Советов", 
"Тайфун" из Владивостока и магнитогорские "Стальные Лисы".  

https://by.tribuna.com/hockey/1112969016-dinamoshinnik-provedet-turnir-v-
bobrujske-s-uchastiem-chety/ 

К заголовкам сообщений 

"Динамо-Шинник" откроет для себя август домашним международным 
турниром (Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 18 
июля 2023) 
За призы председателя Бобруйского горисполкома поборются еще три команды.  
С 1 по 3 августа на "Бобруйск-Арене" состоится турнир на призы председателя 
Бобруйского городского исполнительного комитета. В нем примут участие 
четыре команды МХЛ. "Динамо-Шинник" ждет в гости московские "Крылья 
Советов", "Тайфун" из Владивостока и магнитогорских "Стальных Лис".  
Полный календарь турнира "бобры" обещают опубликовать в ближайшее время. 
Матчи хозяев планируется проводить в вечернее время.  

https://hockey.by/news/sobytie/news244883.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спортивная панорама (sportpanorama.by), Минск, 18 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Оксана Митрофанова: "Я очень прикипела к Красноярску" (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 18 июля 2023) 
Интервью с хоккеисткой "Бирюсы".  
Нападающий "Бирюсы" Оксана Митрофанова провела три года в красноярском 
клубе и продолжит защищать его цвета в сезоне 2023/2024. Красноярцы 
повторили контрактное предложение "Динамо-Невы" и сохранили Митрофанову 
в составе.  
В сезоне 2022/2023 форвард установила личный рекорд по набранным очкам - 
51 (24+27) с учетом плей-офф при коэффициенте полезности "+33". Она стала 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1045546/
https://by.tribuna.com/hockey/1112969016-dinamoshinnik-provedet-turnir-v-bobrujske-s-uchastiem-chety/
https://by.tribuna.com/hockey/1112969016-dinamoshinnik-provedet-turnir-v-bobrujske-s-uchastiem-chety/
https://hockey.by/news/sobytie/news244883.html
https://sportpanorama.by/fans/dinamo-shinnik-vystupit-na-domashnem-turnire


 

 

вторым бомбардиром и снайпером команды в регулярке и вышла на первое 
место по набранным очкам и количеству передач в матчах на вылет.  
В интервью сайту ЖХЛ Оксана рассказала, что унаследовала от брата, как 
отреагировала на то, что останется в "Бирюсе", как управляла виртуальным 
самолетом, убегала с плавания ради хоккея и боролась со страхом ложиться под 
шайбу.  
"Некоторые игроки называют Оксаной назло" 
 - У вас в описании профиля в социальных сетях имя Ксения. Предпочитаете эту 
форму?  
 - Мне нравится, когда меня называют "Ксюха", "Ксюша", но тренер все равно 
говорит: "Оксана". Некоторые игроки называют так назло.  
 - Вы начали заниматься хоккеем по примеру брата Алексея. Что у вас от него?  
 - Наверное, упорство. Как говорится, если поставил цель - добейся ее. Он 
никогда не останавливается, я это вижу и следую его примеру.  
 - Это по-прежнему ваш кумир?  
 - Естественно. Он очень любит трудиться. К нему все приходит не просто так, 
только через работу, его стиль игры сам по себе такой. И это мне нравится. Даже 
если игра не идет, он все равно будет добиваться, чтобы команда победила. Есть 
Овечкин - но я не знаю, через что он проходит. Может, ему все легко дается. А 
по брату вижу, что ему тяжело, но он все равно делает.  
 - Разговаривали с ним о Красноярске?  
 - Были разговоры руководства с братом - мол, не хотела ли бы сюда перейти 
сестра. Он отыграл в "Соколе" полсезона, и так случилось, что через лето я 
перешла в "Бирюсу". Вообще об этом не задумывалась, но "СК Горный" закрыли, 
поступило предложение, и я решила его принять.  
 - Притупилась ли с годами тоска по родному городу и семье?  
 - Ох, наоборот... Раньше, когда была маленькая, было так: уезжаешь от 
родителей - тяжело, но со временем привыкаешь. А вот чем взрослее 
становишься, тем сложнее покидать дом и близких. Мне кажется, еще больше, 
чем было в детстве.  
"Я не боюсь конкуренции в сборной - значит, буду больше работать" 
 - Вы впервые в карьере провели большую часть сезона в амплуа центрального 
нападающего. Как ощущения?  
 - Сначала было совсем непривычно. Когда сказали, что буду играть в центре, я 
такая: "Что? Это как..?" Центральный должен обладать бешеной скоростью, как 
я считаю, а я ей не обладаю. Но главный тренер, Александр Юрьевич, сказал: "У 
тебя же голова рабочая, давай попробуем". Вроде, все получалось, выигрывала 
вбрасывания даже у опытных центральных ЖХЛ. В сборную приехала - сказали: 
"Попробуй тоже центр взять здесь". Но потом, со временем как-то переместили 
обратно на край.  
 - Не верилось, что выигрывали на точке даже у опытных?  
 - Ой, да я даже не думала об этом, только потом статистику смотрела - больше 
процент выигрышей, чем проигрышей. Думаю: "Ого, ничего себе". А так даже не 
задумывалась, против кого играю.  
 - В сезоне 2022/2023 случился ваш абсолютный рекорд по набранным очкам - 
51 с учетом плей-офф, коэффициент полезности "+33". Каким своим 
показателем гордитесь больше всего?  
 - Команда третье место заняла, чем гордиться? Если смотреть по личному, 
наверное, все-таки очки - ты приносишь результат этими моментами, можешь 
выиграть. А показатель полезности - забить может кто-то другой, находящийся 
на льду, а ты даже не примешь в этом участия.  
 - Вспомните самый яркий матч сезона?  



 

 

 - Для меня это, наверное, игра с "КРС Шэньчжэнь", когда я отдала пять передач. 
Было прикольно, что у некоторых девочек прервалась "засуха" и они забили. 
Игра как раз была перед плей-офф - раскрепостились.  
 - Вы вошли в первую пятерку символической сборной по мнению комментатора 
Антона Васятина. Здорово, что там аж четыре состава?  
 - На самом деле круто, что из всех сделали четыре звена, потому что пять 
человек - это одно, а тут целых 20. Наверное, поддержала бы Антона и назвала 
бы тех же игроков.  
 - Вы дебютировали за сборную России в товарищеском матче два года назад. 
Мечта сбылась?  
 - Конечно, стабильно езжу туда и не хочу останавливаться. Хочется постоянно 
там бывать, чтобы тренеры сборной видели меня. Они, конечно, следят за ЖХЛ, 
но, когда приезжаешь в сборную, там совсем другая обстановка - разные 
тренеры требуют с тебя по-разному. Это классный опыт: ты должен уметь 
крутиться и там, и там.  
 - Нет ощущения, что девочки помладше наступают на пятки?  
 - Да нет, я тоже не старая (смеется). Наоборот, я за молодых, всегда поддержку 
их, подскажу, если вижу талант. Если не вижу - уже тренер решит, нужен этот 
игрок или нет. Есть хорошие игроки. Я не боюсь конкуренции - значит, буду 
больше работать.  
"У меня всегда была мечта либо прыгнуть с парашютом, либо поуправлять 
самолетом" 
 - В рубрике #КлассныйХоккей вы говорили, что любите гулять. Где побывали в 
отпуске?  
 - Я была в столице, в Москве, дома - на ВДНХ, в Парке Горького, в "Сказку" 
съездила на аттракционы с племянником, в аквапарк. Как говорила, что проведу 
все лето с родственниками, так и случилось. Вообще не старалась никуда 
уезжать - так, чисто погулять, в кино сходить.  
 - Вам довелось управлять самолетом?  
 - Ну, это виртуально, мне подарили на день рождения (улыбается). Там было 
много разного, но я выбрала именно самолет, потому что раньше очень боялась 
летать. У меня всегда была мечта либо прыгнуть с парашютом, потому что 
высота, либо поуправлять самолетом. Одна сбылась.  
 - И как?  
 - Было очень классно и эмоционально. Сначала нам все объяснили, я была 
главной и управляла самолетом. Когда мы начали садиться, сказали: "Все, давай 
сама. Пассажиры будут либо материть, либо аплодировать". Я говорю: "Классно. 
А как сама? Это тяжело..." Ну и все - сначала меня повело влево-вправо, но 
ничего, выровняла самолет, и мне все-таки были овации (улыбается).  
 - В общем, сложнее, чем кататься на коньках?  
 - Конечно, намного! Возможно, с тренировками и это поймешь - я на коньках тоже 
не с первой попытки покатилась. Всему свое время, я так думаю.  
 - Летом развернулась борьба за вас между клубами. Было бы сложно оставлять 
"Бирюсу" после трех лет?  
 - Я очень прикипела к Красноярску, к команде, к тому же тренеру - он понимает, 
доверяет. Было бы тяжело покинуть клуб... Но мне не 15, не 17 лет, ко всему 
привыкаешь. Как получилось, так, значит, и должно было быть. Ни о чем не 
жалею, все хорошо.  
 - Не успели мысленно попрощаться?  
 - Да нет, там же неделя давалась, я в это время жила обычной жизнью и ждала.  
 - Какие цели ставите на сезон?  



 

 

 - Конечно, хочется уже перешагнуть барьер полуфинала. В регулярке 2022/2023 
у нас был очень прикольный командный результат - даже не знаю, как еще 
сказать - но хоккейный Бог видел, что не в этом году. Мы надеемся на новый 
чемпионат. Сейчас идут сборы, будем выкладываться по полной, чтобы нам 
хватило сил в конце сезона пройти этот барьер и уже в финале обыграть тех, кто 
там будет.  
"Когда мы должны с папой были ехать на тренировку в бассейн, просто ездили 
на хоккей, и форма каталась с нами в багажнике" 
 - Если бы не хоккей, чем бы вы занимались?  
 - Наверное, плаванием. С ним была интересная история из детства: я пошла в 
хоккей по стопам брата, но после одной-двух тренировок мама сказала: "Нет-нет, 
Ксюш, пошли в бассейн". Они с папой ругались, спорили, но все-таки мама его 
убедила, и меня отдали на плавание. Сходила на одну тренировку, выхожу - вся 
в слезах, говорю папе: "Я не хочу туда ходить, я хочу хоккей!" Он спрашивает: 
"Что делать-то будем?" Придумали схему, что, когда мы должны были ехать на 
тренировку в бассейн, просто ездили на хоккей, и форма каталась с нами в 
багажнике, мы ее не вытаскивали. В один момент мама просто садится в машину 
и спрашивает: "Чего это так потом пахнет?" Открыла багажник - увидела, что там 
форма лежит. Ну, мы ей признались - сказала: "Делайте что хотите". Сейчас она 
очень рада, что я все-таки выбрала хоккей. Плавание - это не мое.  
 - С чем еще столкнулись на пути?  
 - Разные трудности были - и переходный возраст, когда детский хоккей 
закончился и надо было идти во взрослый, и убавка в весе - с этим тоже очень 
много нервов помотала себе. Все равно было тяжело, даже когда с мальчиками 
играла - те же травмы, но с помощью родителей и братьев все проходила. Они 
всегда поддерживали меня, хоть все и говорили, что это не женский вид спорта.  
 - Какие страхи вам позволил побороть хоккей?  
 - Страх под шайбу ложиться (улыбается). Когда с мальчиками пришла играть, у 
нас такой тренер был, говорил: "Не хочешь ложиться - будешь в запасе сидеть". 
Поэтому никогда не боялась шайбы. Единственный страх был уже в 
профессиональном спорте, когда щелкнула Аня Шибанова из "Агидели". 
Наверное, знаете, какой у нее щелчок - 150, 200 километров в час? Вот тогда я 
офигела (смеется). Ну, ничего, день-два, и отошла. После этого я очень сильно 
боялась. Мы поехали в прошлом году со сборной России на турнир в Беларусь - 
мальчик из Казахстана щелкнул, а я под шайбу легла. Он мне так в ногу попал, 
что аж шишка на кости вскочила. Думаю: "Ну, все, никогда в жизни больше не 
буду ложиться". А потом опять смирилась: ты за это деньги получаешь, обязан 
это делать.  
 - Шибанова потом извинилась?  
 - После игры уходила со льдом - она подошла, говорит: "Ну что, все нормально, 
не сломала?" Я говорю: "Да нет, нормально". Посмеялись, обнялись.  
 - Чувствуете, что вы единое комьюнити, продвигающее женский хоккей?  
 - Так и называется, это наша Лига - ЖХЛ (улыбается). Мы для этого и играем. 
Кстати, сейчас уже намного меньше дискриминации. Даже иногда идешь по 
улице - узнают. Не называют фамилии, но спрашивают: "Вы хоккеистки?" Мы 
такие: "Откуда знаете?" Отвечают, что по телосложению. Как-то так, уже 
принимают, что есть женский хоккей. Вот раньше было тяжелее. Думаю, чем 
больше девочек будет ходить, тем больше будет команд, и тогда станет лучше 
для всех. Чтобы плохо уже никто не говорил.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1046125/ 

К заголовкам сообщений 

https://whl.khl.ru/news/20038/1046125/


 

 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Фетисов - об Олимпиаде: мы должны там быть с флагом или выступать 
за какую-нибудь Сирию (Чемпионат.com, Москва, 18 июля 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Вячеслав Фетисов заявил, что сборная 
России должна ехать на Олимпийские игры 2024 года в Париже с флагом и 
гимном. 
"Я понимал в свое время, что спортсмены не виноваты в том, что произошло - 
горе-управленцы что-то недоработали. Поэтому я топил, как говорится, за то, 
чтобы мы принимали участие в Играх без флага, без гимна, чтобы все понимали, 
что это наши ребята. Сегодня ситуация поменялась. Тот статус, который нам 
предлагают, чуть ли не беженцев - это унизительная история. Конечно, каждый 
может принимать свое решение, ему с этим жить... Но сегодня, я считаю, мы 
должны там быть с флагом и гимном или выступать за какую-нибудь команду 
Сирии все вместе. 
Сборная Сирии по хоккею? Да, и по хоккею, п любым видам спорта. И болеть за 
эту команду. Ну, это должен быть просчитанный вариант, а не реагировать на 
новые заявления МОК - дадим или не дадим статус". 

https://www.championat.com/hockey/news-5175725-fetisov-ob-olimpiade-my-
dolzhny-tam-byt-s-flagom-ili-vystupat-za-kakuyu-nibud-siriyu.html 
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Российские суперзвезды в поиске клуба в НХЛ. Куда перейдут Тарасенко 
и Кузнецов? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 
июля 2023) 
Главная интрига межсезонья.  
Рынок свободных агентов НХЛ открылся почти три недели назад, команды уже 
объявили списки участников тренировочных лагерей, но вопрос с продолжением 
карьеры некоторых игроков остается открытым. Владимир Тарасенко по-
прежнему не имеет действующего контракта, а Евгений Кузнецов хочет уйти из 
"Вашингтона".  
Какие клубы заинтересованы в подписании игроков? 
Тарасенко сменил агента 
Именитый российский форвард Тарасенко пока так и не определился с будущим. 
Игрок провел почти десять лет в "Сент-Луисе", перешел в "Рейнджерс" по ходу 
прошлого сезона, но не задержался там, несмотря на желание остаться. Сейчас 
игрок отмечает победу в Кубке Стэнли своего друга и бывшего одноклубника 
Ивана Барбашева, пока его новые агенты Джей Пи Бэрри и Пэт Бриссон ищут 
варианты продолжения карьеры.  
Ранее хоккеист работал с еще одним известным агентом Полом Тефаносом. 
Число больших игроков с российским паспортом в его резюме просто 
зашкаливает. Артемий Панарин, Кирилл Капризов, Сергей Бобровский - все они 
клиенты Тефаноса. Он начал работать на российском рынке с момента распада 
СССР и даже сотрудничал с теннисисткой Анной Курниковой, однако, большой 
опыт на рынке не помог ему найти оптимальные варианты для уже бывшего 
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клиента. Предложения поступали от "Сан-Хосе" и "Нэшвилла", но они не 
устроили игрока. Сорвался и переход в "Каролину", где недавно сложилась 
мощная российская диаспора. Теперь, когда большинство команд уже почти 
укомплектованы, времени на раздумье остается все меньше. Поэтому Тарасенко 
решил действовать радикально и перешел к Бэрри и Бриссону. 
Найти оптимальный вариант для Владимира действительно непростая задача. 
Восемь лет назад, когда нападающий был лидером "Сент-Луиса", клуб подписал 
с ним контракт на 7,5 млн долларов в год до 2023 года. То подписание точно не 
выглядело переплатой, ведь нападающий был в потрясающей форме и набирал 
почти одно очко за игру. Сейчас же игроку сложно подобрать схожие варианты 
по зарплате с учетом его возраста и травматичности. В последний раз до отметки 
в 80 игр он добирался пять лет назад... 
Но один интересный вариант все же нашелся. 
"Оттава" ищет нового Жиру 
Сейчас фаворитом на подписание контракта с Тарасенко видится "Оттава". Факт 
переговоров с игроком подтвердил генеральный менеджер "Оттавы" Пьер 
Дорион, не вдаваясь в подробности. Совсем недавно команда отпустила одного 
из своих лидеров Алекса ДеБринката в "Детройт" и теперь активно ищет ему 
замену. Ставка на ветерана действительно может сработать, тем более 
канадский клуб уже проходил нечто подобное в прошлом сезоне.  
"Оттава" подписала контракт с 34-летним на тот момент Клодом Жиру, у многих 
этот шаг вызвал недоумение. Прежде всего, из-за его суммы и большого срока - 
6,5 млн долларов в год на три сезона. Казалось, что бывший капитан 
"Филадельфии" уже "едет с ярмарки", ведь последние сезоны он провел 
неважно. Однако опасения не оправдались. За 82 матча он набрал 79 (35+44) 
очков и стал одним из ведущих центров нового клуба. 
При этом нельзя сказать, что "Оттава" точно останется в проигрыше, если 
упустит Тарасенко. Сейчас у команды достаточно опций в атаке: есть молодой 
немец Тим Штюцле, набравший 90 очков за 78 матчей. Лучший сезон в карьере 
провел капитан и брат финалиста Кубка Стэнли Мэттью Ткачак. Не стоит 
забывать и о вышеупомянутом Жиру. Плюс с нового сезона в команде будет 
выступать Доминик Кубалик. Форвард, когда-то упущенный "Салаватом 
Юлаевым", снова показывает достойный хоккей. За предыдущий сезон в 
"Детройте" он почти сравнялся со своим лучшим показателем в НХЛ по очкам. В 
общем, выбор большой. 
Впрочем, если со здоровьем Тарасенко все будет в порядке, он очень сильно 
поможет новой команде. Все знают о его выдающихся снайперских навыках. К 
тому же, у Владимира есть опыт больших побед. В 2019 году он выигрывал Кубок 
Стэнли, в то время как для "Оттавы" сам факт участия в плей-офф уже давно 
превратился в несбыточную мечту, не говоря уже о победе. Команда не может 
пробиться в эту стадию уже шесть лет подряд, с тех пор, как попала в финал 
конференции в 2017-м. Даже если щедрого предложения не будет, Тарасенко 
может подписать годичный контракт на средние деньги. Если сезон пройдет 
удачно, желаемый контракт в 6-7 млн долларов вполне реален. Ожидается, что 
к тому моменту НХЛ окончательно преодолеет последствия ковида и потолок 
зарплат существенно вырастет. 
Кузнецова ждут в "Нэшвилле"  
Слухи о возможном обмене Евгения Кузнецова ходили давно. Теперь же 
разговоры на эту тему перешли в публичное русло. О намерении хоккеиста уйти 
сообщил официальный сайт "Кэпиталз". Столичный клуб попал в кризис. 
Основное внимание приковано к Александру Овечкину, который все ближе к 
рекорду Уэйна Гретцки по голам. Для "Вашингтона" Овечкин, безусловно, 



 

 

ключевой игрок, но команда хотела бы усилиться и по другим направлениям. 
Руководство намеренно омолодить ведущие звенья, но, не избавившись от 
тяжелого контракта Кузнецова, сделать этого не удастся. Он еще два года будет 
получать почти 8 млн в год.  
Сейчас игрок переживает черную полосу. Его показатели упали на 23 очка по 
сравнению с удачным сезоном 2021/22. На эти проблемы накладывается общее 
падение "Вашингтона", впервые за девять лет пропустившего плей-офф. 
Известно, что Евгений - очень эмоциональный игрок. Из-за своей вспыльчивости 
он не раз попадал в скандалы. Вероятно, в увядающем клубе он уже не вернется 
в былую форму. Поэтому обмен кажется оптимальным решением, об этом 
говорит и агент хоккеиста Алексей Дементьев. 
"Те установки и задания, которые в Северной Америке даются на игру и 
обязательны к исполнению, не всегда приветствовались Евгением. В связи с 
этим могли возникать разногласия с тем или иным тренером. Но если придет 
человек, который даст ему волю творить, то Кузнецов может стать самым 
благодарным и надежным игроком команды", - отмечал Дементьев в интервью 
"РБ Спорт". 
В подписании Кузнецова заинтересован "Нэшвилл". В этой команде как раз 
освободилась позиция центра после ухода Райана Джохансена. Инициатива 
исходит от нового генменеджера "Предаторз" Барри Тротца, который тренировал 
Евгения в "Вашингтоне" и выигрывал с ним Кубок Стэнли. Канадец отмечал 
высокий хоккейный IQ Кузнецова и его способность быстро прогрессировать. 
"Нэшвилл" в своей селекционной политике традиционно опирается на 
защитников. Это главные звезды клуба, у них самые большие контракты. Так, 
зарплата двух игроков этой позиции - Романа Йоси и Райана Макдоны суммарно 
"съедает" более 15 млн платежной ведомости. Для налаживания связок между 
обороной и атакой не обойтись без хорошего центра. Пригласить игрока, уже 
знакомого руководству клуба, в такой ситуации было бы очень уместно. К тому 
же, центральных нападающих, сопоставимых по уровню, на рынке просто нет. 
Конечно, зарплату Кузнецова потянет не каждый претендент, но у "Нэшвилла" 
есть место для маневра. Сейчас в запасе "Предаторз" около 8 млн долларов 
свободных денег. Этого точно хватит, чтобы подписать Кузнецова.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/286151 

К заголовкам сообщений 

The Athletic: Мичков - лучший российский проспект со времен Овечкина и 
Малкина (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 июля 2023) 
Североамериканский журналист Скотт Уилер в статье на сайте The Athletic 
составил рейтинг лучших проспектов НХЛ, выбранных на драфте-2023. На 
втором месте - российский форвард СКА Матвей Мичков. 
"Мичков - лучший проспект, которого я когда-либо ставил на третье место перед 
любым драфтом, и лучший российский проспект со времен Алекса Овечкина и 
Евгения Малкина. Это совершенно точно. 
Великолепие Мичкова исходит, прежде всего, из его способности быстро 
принимать решения и выполнять их с невероятным мастерством, будь то 
шаблонный бросок, быстрый пас, внезапная остановка. Когда он пробует что - 
то, он делает это не от отчаяния, а скорее намеренно. Он - редкий игрок, у 
которого есть мастерство топ-класса по всем направлениям", - сказано в статье. 
Топ-5 лучших проспектов НХЛ, выбранных на драфте - 2023 по версии The 
Athletic выглядит так:  
1. Коннор Бедард; 
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 2. Матвей Мичков; 
 3. Адам Фантилли; 
 4. Лео Карлссон; 
 5. Уилл Смит. 

https://allhockey.ru/news/show/484282-
The_Athletic_Michkov_luchshij_rossijskij_prospekt_so_vremen_Ovechkina_i_Malkin
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"Вашингтон" проваливает межсезонье НХЛ, что будет с клубом Овечкина, 
обменяют ли Кузнецова (Чемпионат.com  , Москва, 18 июля 2023) 
Чего добивается руководство "Кэпиталз"? 
Начало межсезонья в НХЛ уже позади. Так что можно подводить промежуточные 
итоги. В этот раз предлагаю сосредоточиться на, пожалуй, самой популярной 
команде НХЛ для отечественного зрителя - "Вашингтоне".  
Как клуб поработал на трансферном рынке? Кого уже приобрел и отпустил? 
Каковы планы команды на вторую половину межсезонья? Давайте узнаем. 
Изменения в составе 
Нельзя сказать, что состав "столичных" значительно изменился по сравнению с 
командой образца конца прошлого сезона. Особо громких сделок не было, но 
пару интересных моментов все же есть. 
Прежде всего стоит отметить, что "Вашингтон" избавился от нескольких тяжелых 
контрактов и/или игроков, которые явно не могли выдержать нужный уровень. 
Так, стан "Кэпиталз" покинули сразу три нападающих, в разное время 
пытавшихся играть в одном звене с Александром Овечкиным: Конор Шири, 
Коннор Браун и Крэйг Смит. Покинул клуб и защитник основы Мэтт Ирвин. С ними 
не стали продлевать соглашение. 
Очевидными плюсами этих расставаний стало избавление от возрастных 
хоккеистов, которые, однако, нуждались в прибавках к зарплате: Шири 31 год, 
Брауну - 29, Смиту - 33, а Ирвину и вовсе 35. 
Конор Шири и Александр Овечкин 
Карл Хагелин уже давно просто лечился, новичок "Трактора" Фукале едва тянул 
уровень АХЛ, а Габриэль Карлссон и Хенрик Боргстрем за "Вашингтон" толком и 
не играли. Так что сожалеть о потерях нет смысла. 
Куда интереснее - кого "Кэпиталз" приобрели. Тут есть парочка интересных имен. 
Так, одной из главных сделок стал переход 34-летнего Макса Пасиоретти. 
Форвард в прошлом сезоне страдал из-за травм и толком не смог ничего 
показать. Старт будущего сезона Пасиоретти тоже пропустит из-за проблем со 
здоровьем. 
Тем не менее в "Вашингтоне", кажется, действительно рассчитывают на него. 
Форварду дали однолетний контракт на $ 2 млн, плюс еще до $ 2 млн он может 
заработать бонусами. 
"Основная причина, по которой мы заключили контракт с Пасиоретти, - его 
умение забивать. "Вашингтон" должен найти способ забрасывать больше, а Макс 
умеет это делать. Нам он нравится, это один из лучших снайперов последних 
лет. Конечно, у него была серьезная травма, но уверен, что Макс может провести 
новый сезон лучше, чем предыдущие. Рады, что Пасиоретти восстанавливается 
от травмы и войдет в наш состав", - сказал генеральный менеджер "Вашингтон 
Кэпиталз" Брайан Маклеллан. 
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Специалист также назвал еще одну важную причину перехода: "Мы посчитали 
это привлекательной возможностью, потому что подписали его всего за $ 2 млн 
вместо более высокого кэпхита, который мы, возможно, не могли себе позволить. 
Не считая травмы, сейчас он, вероятно, лучше, чем был... Мы с нетерпением 
ждем, когда он оправится от повреждений и попадет в наш состав. 
Травмы? Мы знаем, с чем он имел дело. Мы не собираемся устанавливать каких-
то временны́х рамок. В прошлый раз он, кажется, восстановился раньше. Мы 
подождем, посмотрим, как он будет себя чувствовать, и примем решение, 
основываясь на этом", - приводит слова Маклеллана The Athletic. 
Впрочем, интерес был взаимным. Вот как агент Пасиоретти, Алан Уолш, 
объяснил переход 34-летнего форварда в стан "столичных". 
"Что ж, "Кэпиталз" проявили интерес, как только он вышел на рынок свободных 
агентов. У них было несколько разговоров - у генерального менеджера Брайана 
Маклеллана и Макса. Там же Пасиоретти пообщался с главным тренером, и ему 
очень понравился план команды на него. В нем было действительно много 
смысла. Мы не должны говорить о некоторых других контрактах, но на самом 
деле у нас было на руках примерно 8-10 предложений. Если бы люди знали, кто 
на самом деле предлагал соглашения, я думаю, они бы удивились. 
Если просто отметить критерии того, что для Макса является самым важным - 
хоккей всегда стоял рядом с семьей, он думал и о себе, и о своей семье. 
Пасиоретти верит в организацию, и он взволнован. Ему не терпится вернуться 
на лед, поправить здоровье и забыть обо всех травмах, которые у него были и с 
которыми он имел дело последние пару лет. Думаю, сейчас у него все отлично. 
Не знаю, будет ли он готов к началу сезона, к первому матчу, но точно не должно 
пройти слишком много времени, прежде чем он снова вернется на лед и будет 
играть с действительно хорошими хоккеистами. Играть на том уровне, которого 
он сам от себя ожидает", - сказал Уолш. 
Сам Пасиоретти тоже отмалчиваться не стал: "Для меня это была уникальная 
ситуация. Раньше я никогда не был свободным агентом, и, очевидно, после 
получения травмы было несколько сценариев того, где я мог оказаться. В конце 
концов я просто подумал, что "Вашингтон" - отличная возможность для меня 
вернуться и доказать, что я все еще тот игрок, которым был когда-то, что я 
способен вернуться на свой уровень и забивать голы. 
Я думаю, что могли появиться ситуации, когда будет много неизвестных. 
Команды подписывали парней и не знали, что произойдет в феврале ( 
Пасиоретти имеет в виду дедлайн переходов. - Прим. "Чемпионата" ). 
Возможно, тебя так и обменяют. Кроме того, бывают ситуации, когда команды 
действительно сталкиваются с ограничениями, и ты мало что можешь сделать. 
У меня пятеро детей, и моя семья - самое главное для меня".  
Подписание Пасиоретти - это неплохой ход, но в условиях ограниченного места 
в платежной ведомости сделка все равно выглядит странной. Да, $ 2 млн для 
нападающего, который в перспективе может стать одним из главных снайперов 
клуба на сезон, - это копейки. Вот только смысла в них особо не будет, если 
Пасиоретти опять весь сезон проведет в лазарете. 
Другой важной сделкой стал переход 30-летнего защитника Джоэля Эдмундсона 
из "Монреаль Канадиенс". Есть основания считать этот обмен огромной победой. 
"Столичные" отдали канадскому клубу выбор в третьем (ранее принадлежал 
"Миннесоте Уайлд") и седьмом раундах драфта-2024. Но "Монреаль" будет 
выплачивать 50% зарплаты Эдмундсона - то есть на "Вашингтон" ляжет оплата 
лишь $ 1,75 млн. Если учесть, что канадец выигрывал Кубок Стэнли в 2019 году, 
да и в целом смотрелся неплохо в последние сезоны, он может дать "Кэпиталз" 
необходимый опыт и спокойствие в защите. 



 

 

Проблема, впрочем, все та же - травмы. Часть чемпионата-2022/2023 Эдмундсон 
пропустил из-за повреждения. И неизвестно, что будет в новом сезоне. 
"Этим летом у меня было ощущение, что что-то может пойти не так из-за того, 
как формировался "Монреаль". Они хотят омолодить состав. Там хотят что-то 
построить. Драфт прошел, и я подумал, что там может что-то случиться. А потом 
рано утром 1 июля получил известие, что еду в "Вашингтон", и мы с моей 
невестой очень рады приехать в команду и начать работу. 
Я работаю в тренажерном зале уже около двух месяцев и начинаю кататься на 
коньках. Тело чувствует себя очень хорошо. Этим летом я просто хочу провести 
полноценное здоровое время с тренировками и приехать в лагерь сильным. 
Последние два сезона я получал травмы прямо перед лагерем, так что я сразу 
же оказался в проигрышной позиции, медленно войдя в сезон, пока все уже были 
на ходу. Так что с нетерпением жду здорового начала сезона", - сказал 
Эдмундсон после перехода. 
Генеральный менеджер "Вашингтона" также настроен оптимистично 
относительно будущего сезона канадца: "Это элемент, который мы хотим 
добавить в нашу защитную линию: физически сильный, отличный лидер с 
хорошими габаритами и умением играть перед воротами. Кроме того, удержание 
зарплаты нас тоже привлекало. 
Эдмундсон за последние два сезона несколько раз пропускал матчи из-за 
проблем с поясницей? Мы поговорили об этом с тренерами из Монреаля и 
выяснили, в чем именно заключалась его проблема. Последние 20 матчей он 
провел, будучи здоровым, так что мы чувствуем себя достаточно комфортно 
относительно его состояния. 
Готовность Эдмундсона определится на сборах и во время предсезонки. У него 
будет шанс сыграть в паре с разными парнями и посмотреть, с кем есть "химия". 
С этого мы и начнем. Пасиоретти и Эдмундсон? Мы получили двух игроков в 
условиях ограниченного количества места под потолком зарплат", - сказал 
Маклеллан The Athletic. 
Пока что Эдмундсон - лучшее приобретение "Вашингтона" в межсезонье. В 
теории клуб почти за бесценок получил защитника, который при необходимости 
будет готов сыграть хоть в первой паре. Всего за $ 1,75 млн. Тем более его 
контракт подходит к концу после сезона-2023/2024, так что стороны могут не 
продолжать сотрудничество, если что-то пойдет не так. 
Однако хотелось бы отметить еще одну важную сделку, которая в теории может 
стать чуть ли не лучшим переходом сезона. "Столичные" смогли урвать 25-
летнего Мэттью Филлипса - нападающего фарм-клуба "Калгари Флэймз". Этот 
форвард, на минуточку, стал лучшим бомбардиром команды и одним из лучших 
снайперов сезона АХЛ. Если Филлипс перенесет свой уровень на НХЛ, то, 
очевидно, в руках "Вашингтона" окажется молодой бриллиант, чей кэпхит всего 
$ 775 тыс. 
"Кэпиталз" немного опасаются возможных проблем с Филлипсом: "Он 
низкорослый, но хороший игрок. Поэтому мы дадим ему шанс разобраться и 
посмотреть, где он начнет сезон. А Митч (Митч Лав, в прошлом сезоне 
возглавлял фарм-клуб "Калгари", а сейчас занимает должность ассистента 
главного тренера в "Вашингтоне". - Прим. "Чемпионата") знает его и имеет много 
полезной информации о нем. Он действительно конкурентоспособный игрок, и 
вопрос в том, сможет ли он показывать свою результативность на уровне НХЛ 
при таких габаритах?" - вопрошает Маклеллан. 
Впрочем, у самого Филлипса есть стимул работать - он может поиграть вместе 
со своим любимым игроком детства: "Я был большим поклонником Алекса 
Овечкина. Я носил №8, как Овечкин. Это был мой номер, пока я не стал юниором. 



 

 

На самом деле у меня есть старая джерси "Вашингтона", но она на меня больше 
не налезает. 
Переход в "Кэпс"? Было несколько команд, которые были довольно серьезно 
заинтересованы во мне. Я просто думаю, что "Вашингтон" подошел по всем 
параметрам. Им, похоже, понравилась моя игра и то, что я могу показать. Это то, 
что ты ищешь, когда становишься свободным агентом, - команду, которая хочет 
тебя и в которую ты хочешь попасть. Так что я в восторге". 
Остальные приобретения более скромные и скорее подходят для фарма 
"столичных" - "Херши Бэрс". Тем не менее важные победы "Вашингтон" одержал 
и просто тем, что сохранил нескольких игроков. 
Во-первых, "столичные" продлили контракт с 23-летним защитником Мартином 
Фехервари. Причем словацкий хоккеист будет в следующие три сезона получать 
по $ 2,675 млн - небольшая сумма для человека, который имеет все шансы 
превратиться в настоящего оплота и лидера обороны. Фехервари в ходе сезона-
2022/2023 стал уверенным игроком основы и готов расти дальше. 
Во-вторых, клуб переподписал 27-летнего Хантера Шепарда из "Херши". 
Конечно, для обычного читателя это имя почти или совсем ничего не значит, 
однако этот вратарь помог "Херши" выиграть Кубок Колдера и - вдумайтесь! - 
был признан MVP розыгрыша плей-офф! "Вашингтон" сохранил 33-летнего 
Дарси Кемпера и 29-летнего Чарли Линдгрена, так что теперь за вратарскую 
линию можно не переживать. Шепард, если что, подстрахует. Или даже станет 
основным голкипером - кто знает? 
Проблемы 
Однако "Вашингтон" все еще находится в достаточно сложной ситуации. Прежде 
всего, "столичные", толком никого и не приобретя, превышают потолок зарплат 
на $ 700 тыс. Есть время что-то сделать с этой проблемой - это плюс. Непонятно, 
что именно делать, - это минус. Сейчас, как отмечает CapFriendly, основа 
"Кэпиталз" состоит из 12 нападающих, которые "съедают" $ 54,13 млн; семи 
защитников, на которых приходится $ 21,7 млн, а также из двух вратарей - это 
еще $ 6,35 млн. И самое забавное - контракт травмированного Пасиоретти 
сейчас даже не учитывается. 
То есть какие-то маневры клуб провести особо не может. 
Другая проблема стара, как сам мир: у "Вашингтона" безумно возрастной состав. 
"Столичные" занимают второе место по среднему возрасту состава на данный 
момент. А минувший сезон хорошо показал, что такая команда неспособна 
выдерживать необходимый темп. 
Не будем долго останавливаться на этом, но для справки: помимо 37-летнего 
Овечкина, получающего $ 9,5 млн и хоть как-то отрабатывающего свой контракт, 
есть еще и вечно травмированный 35-летний Никлас Бекстрем с кэпхитом $ 9,2 
млн; деградирующий 31-летний Евгений Кузнецов ($ 7,8 млн); только отошедший 
от травмы 33-летний Джон Карлсон ($ 8 млн); 36-летний Ти Джей Оши ($ 5,75 
млн)... Ну вы поняли. 
Радует взгляд на оборону. Там есть сразу три молодых хоккеиста, которые все 
еще получают небольшие деньги, но играют на хорошем уровне: все тот же 
Фехервари, Расмус Сандин ($ 1,4 млн) и Александр Алексеев ($ 825 тыс.). Всем 
по 23 года. Главное, чтобы их прогресс продолжался. 
А вот с атакой все печально. 
Тем более еще совсем непонятно, как командой будет руководить новый рулевой 
"Кэпс" Спенсер Карбери. Как тренер он по-прежнему молод и выглядит скорее 
как еще один хоккеист-пенсионер "Вашингтона". Но сказать что-то точнее сейчас 
попросту невозможно - не на что ориентироваться. 
Что дальше? 



 

 

Расставим все точки над "i" относительно главных вопросов, касающихся 
команды. 
Знаю, вы этого ждали. Сначала поговорим о Кузнецове. Кажется, что его обмен 
сейчас - это главный рычаг, который Маклеллан может использовать, дабы 
решить сразу несколько проблем: и с потолком зарплат, и с возрастом команды, 
и с потребностью в усилениях. У Кузи еще два сезона будет действовать 
контракт с кэпхитом $ 7,8 млн. Зарплата, как кажется, должна отпугивать 
потенциальных покупателей, но Евгений все еще способен зажечь. Да и возраст 
не пенсионерский по хоккейным меркам. 
Другой вопрос - а точно ли будет обмен? Конечно, клубный обозреватель 
"столичных" Майк Фогель намекнул на соответствующий запрос от россиянина, 
но непонятно, имел ли в виду журналист "здесь и сейчас" или же говорил про то, 
что было в ходе сезона-2022/2023. В любом случае нужно точно определиться с 
будущим Кузнецова: он способен принести пользу и своими выступлениями на 
льду, и обменом в другую команду. 
Необходимо решить и будущее Бекстрема. Уважать легенд - это важно. Но здесь 
и сейчас шведская легенда лишь рушит будущее своей команды. Бекстрем едва 
ли способен сохранять былой уровень продуктивности и при этом еще часто 
травмируется. И это игрок, занимающий 11% платежной ведомости 
"Вашингтона"! Может быть, Никласу пора просто получить должность в 
руководстве "столичных"? Кажется, это решило бы много проблем. Однако тут 
важно и решение самого шведа - а он пока молчит. 
А чего же сами "столичные" ищут? 
"Я был агрессивным в переговорах об обменах перед драфтом, но не смог 
заключить сделку. Цель? Нападающий для топ-6, желательно до 30 лет. Мы 
были открыты для возможностей и преследовали ряд целей, но, к сожалению, у 
нас ничего не вышло. 
Если сделка не будет заключена в ближайшие недели, все, скорее всего, будет 
отложено до тренировочного лагеря. Так что вы [журналисты] можете поехать на 
пляж в августе ( смеется )", - сказал Маклеллан в начале июля. 
Что ж, в "Вашингтоне" точно знают, в ком нуждаются. Однако, кажется, 
генменеджер "Кэпиталз" постепенно отчаивается в идее, что сможет кого-то 
перетащить в команду и побороться за что-то стоящее в этом сезоне. Сравните 
цитату выше с тем, что Маклеллан сообщил на этой неделе: "Я все еще хотел 
бы совершить обмен. Мы были агрессивны на драфте со своими 
предложениями, но ничего не получилось. Я чувствую, что мы можем сделать 
несколько довольно хороших предложений. А игроки, на которых мы положили 
глаз, еще не сменили клубы. Я не знаю, обменяют ли их сейчас и обменяют ли 
вообще. Может быть, в дедлайн? Я не знаю, что произойдет. Некоторым парням 
нужно подписать контракты. Так что мы продолжим держать руку на пульсе". 
Кажется, "Вашингтон" готов ждать нужных игроков. Есть основания полагать, что 
этот вопрос касается именно будущего клуба, а не настоящего, коль Маклеллан 
допускает переход новичков в дедлайн. Он ведь не верит свято в то, что 
"Кэпиталз" с нынешним составом точно выйдут в плей-офф, верно?.. 
Еще одной важной темой можно назвать вопрос допуска молодежи к основе. Вот 
что генеральный менеджер думает об этом: "Проспекты, которые имеют шанс 
попасть в состав "Кэпс" в следующем сезоне? Нападающие Коннор Макмайкл, 
Алексей Протас и Бек Маленстин, а также защитник Лукас Джохансен. У них у 
всех был хороший плей-офф. Все они прогрессируют. Все принесут различные 
элементы в наш состав. Я бы, скорее всего, вписал их в состав на следующий 
год". 



 

 

Кроме того, нельзя забывать о главном проспекте "столичных" - Иване 
Мирошниченко, который теперь настроен бороться за основу команды НХЛ. У 
"Вашингтона" также есть еще один россиянин Богдан Тринеев, вечно 
травмированный талант Хендрикс Лапьер, русский швед Александр Суздалев, 
выборы драфта-2023 Райан Леонард и Эндрю Кристалл, а также молодой 
защитник Винсент Иорио. Короче говоря, есть на кого опереться в этом плане. 
Но как активно будут подпускать молодежь к основе? 
Тут мы подходим к основному вопросу относительно "Вашингтона" - а в чем 
заключается главная цель команды? Не хочется опять переходить к заезженной 
теме, однако давайте начистоту: если "Вашингтон" гонится за рекордом Уэйна 
Гретцки, то и игроки будут подбираться под парадигму "здесь и сейчас". Но если 
цель - Кубок, то уже в новом сезоне "столичные" должны выстраивать новое 
ядро, новый костяк, постепенно уменьшая роль престарелых лидеров и давая 
больше возможностей молодежи. Ну и проворачивая сделки по приобретению 
перспективных игроков. 
Пока что основная цель непонятна. Состав "Вашингтона" сейчас - это состав 
середняка, который будет бороться за право просто попасть в плей-офф. 
Но не все так плохо: у "столичных" есть время, чтобы определиться с целями, а 
также ресурсы - и в виде перспективной молодежи, и в виде хоккеистов, за 
которых можно получить более ценные активы. 
Так что же выберет руководство "Вашингтона" и как сможет реализовать свои 
задумки?  

https://www.championat.com/hockey/article-5175731-vashington-provalivaet-
mezhsezone-nhl-chto-budet-s-klubom-ovechkina-obmenyayut-li-kuznecova.html 
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ЧелГУ и "Трактор" будут совместно готовить кадры для спортивных 
организаций (Коммерсантъ # Челябинск (Южный Урал).ru, Челябинск, 18 
июля 2023) 
Хоккейный клуб "Трактор", Челябинский государственный университет и 
волейбольный клуб "Динамо-Метар" подписали трехстороннее соглашение о 
сотрудничестве. Оно направлено на создание системы подготовки кадров для 
спортивных организаций, сообщают в пресс-службе "черно-белых".  
"Мы создаем систему подготовки профессиональных спортсменов в области 
спортивного менеджмента, управления, экономики, финансов и прочих 
дисциплин, которые будут интересны нашим партнерам, чтобы закрепить 
заканчивающих свою карьеру ребят внутри организации. Они прекрасно знают 
свои клубы изнутри, знают их сильные стороны, но после окончания ЧелГУ будут 
трудиться там уже не как спортсмены, а как управленцы, - пояснил ректор ЧелГУ 
Сергей Таскаев. 
Гендиректор "Трактора" Иван Савин отметил, что сегодня клуб испытывает 
серьезный дефицит компетентных управленческих кадров. "Мы готовы 
привлекать не только хоккеистов, у которых есть желание получить образование 
в вузе и состояться на уровне спортивного функционера и менеджера, но и новых 
сотрудников клуба, - рассказал Иван Савин.  

https://www.kommersant.ru/doc/6110554 

К заголовкам сообщений 
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В вузе Челябинска начнут готовить кадры для ХК "Трактор" (Вечерний 
Челябинск (vecherka.su), Челябинск, 18 июля 2023) 
Программа рассчитана не только на спортсменов  
Готовить специалистов для менеджмента "Трактора" и "Динамо-Метар" будут в 
Челябинском госуниверситете. Клубы уже подписали с вузом соответствующее 
соглашение. Его подробности "Вечерке" рассказали в пресс-службе хоккейной 
команды. 
 - Сегодня мы испытываем серьезный дефицит компетентных управленческих 
кадров, которые будут влиять на развитие спортивной отрасли в Челябинской 
области. Эти резервы необходимо формировать заранее, - подчеркнул главный 
исполнительный директор ХК "Трактор" Иван Савин. Соглашение с ЧелГУ 
поможет восполнить пробел и позволит людям, знающим клуб изнутри, стать 
грамотными управленцами. Университет также будет обучать специалистов в 
области спортивного менеджмента, экономики и финансов. Проект нацелен на 
переподготовку воспитанников клуба - бывших спортсменов, но также открыт для 
студентов, которые решили связать свое будущее со спортивным 
менеджментом. 
В июле тренерский штаб "Трактора" пополнили шесть специалистов, и часть из 
них - иностранцы. Перед этим по итогам прошедшего сезона в отставку ушли все 
помощники главного тренера Анвара Гатиятулина. 
Проблема дефицита кадров актуальна не только для хоккеистов. Многие 
профессиональные спортсмены зачастую получают образование обрывочно. 
Некоторые еще в юности становятся членами сборной, и большая часть времени 
у них уходит на сборы и тренировки. 
 - Мы очень рады возможности обучать наших сотрудников и людей, которые 
хотят связать свою жизнь с волейболом. Для девчонок, которые сразу после 
школы попали в основной состав и ничего, кроме соревнований, сборов и 
тренировок не видели, теперь есть условия для восполнения пробела в 
образовании и получения необходимых знаний в области менеджмента, - 
прокомментировал гендиректор ВК "Динамо-Метар" Виталий Носов.  

https://vecherka.su/articles/society/194299/ 

К заголовкам сообщений 

На прощальный матч Зарипова менее чем за сутки продали 5 тысяч 
билетов (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 18 июля 2023) 
Уже 5 150 билетов приобрели к этому моменту на игру Даниса Зарипова, которая 
пройдет 9 августа в "Татнефть Арене" (старт в 19:00). Об этом сообщили 
"БИЗНЕС Online" в "Ак Барсе". 
Продажа билетов была открыта накануне в час дня. "Татнефть Арена" 
рассчитана на 8 890 зрителей. 
Матч станет прощальным для Зарипова, который завершил карьеру после 
прошлого сезона. Его посетят бывшие одноклубники Даниса по "Ак Барсу", 
"Металлургу" и сборной России - Алексей Морозов, Александр Овечкин, Сергей 
Зиновьев, Александр Радулов, Павел Дацюк, Илья Ковальчук, Сергей Мозякин, 
Евгений Кузнецов, Александр Семин, Алексей Чупин. Также планируется участие 
тренеров Зинэтулы Билялетдинова и Ильи Воробьева. 
Зарипов - единственный пятикратный обладатель Кубка Гагарина.  

https://www.business-gazeta.ru/news/600805 

К заголовкам сообщений 
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Войнов, Жафяров и Яшкин провели тренировку с Овечкиным (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 июля 2023) 
Хоккеисты "Ак Барса" провели тренировку с капитаном "Вашингтона" 
Александром Овечкиным.  
Среди них были нападающие Дамир Жафяров и Дмитрий Яшкин, а также 
защитник Вячеслав Войнов. Перед отъездом из Москвы в Казань хоккеисты 
успели провести совместное занятие. Об этом рассказал Яшкин в своем 
телеграмм-канале, выложив фотографию с тренировки с подписью: 
"Заключительная тренировка перед отъездом". 
Овечкин прилетит в столицу Татарстана по приглашению Даниса Зарипова. 
Хоккеист сыграет в его прощальном матче, который состоится 9 августа в 19:00 
на "Татнефть Арене".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/286156 

К заголовкам сообщений 

Экс-хоккеист системы ЦСКА попал в реанимацию. Ему разбили голову 
пивной кружкой во время драки (Sport24.ru, Москва, 18 июля 2023) 
Бывший защитник системы ЦСКА Артур Шепельков попал в реанимацию в 
Москве. Об этом сообщает телеграм-канал " Мутко против ".  
Вечером 25 июня экс-хоккеист "Красной Армии" вместе с друзьями отправился в 
столичный Harat's Pub. Около часа ночи недалеко от компании спортсмена села 
другая веселая шумная компания. Как рассказали очевидцы, ближе к трем часам 
ночи Шепельков повернулся к слишком громким соседям ним и просто посмотрел 
в их сторону. Вскоре один из мужчин, сидевших там, подошел к хоккеисту и стал 
предъявлять ему претензии за брошенный взгляд. В итоге завязалась драка, в 
ходе которой незнакомец взял со стола пивную кружку и ударил ею Артура по 
голове. Мужчину задержала полиция. Им оказался 49-летний уроженец Армении 
Артур Мкртчян.  
Шепельков провел около 200 матчей в МХЛ за "Красную Армию", а также 
выступал за юношескую сборную России.  

https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-18-eks-khokkeist-sistemy-tsska-popal-v-
reanimatsiyu-yemu-razbili-golovu-pivnoy-kruzhkoy-vo-vremya-draki 

К заголовкам сообщений 

Разбили голову пивной кружкой. Экс-хоккеист ЦСКА попал в реанимацию 
(Советский спорт, Москва, 18 июля 2023) 
На бывшего игрока клуба МХЛ "Красная Армия" Артура Шепелькова произошло 
нападение в одном из баров Москвы. 
Бывший хоккеист молодежной команды ЦСКА угодил в реанимацию в Москве. В 
одном из баров в центре столицы спортсмену повредили голову ударом пивной 
кружкой только потому, что он на кого-то не так посмотрел. 
Еще свежа в памяти история, как звезда отечественного баскетбола и ключевой 
игрок столичного ЦСКА Алексей Швед на выходе из ресторана в центре Москвы 
повздорил с посетителями, после чего началась потасовка, в ходе которой Швед 
получил черепно-мозговую травму и чуть было не завершил из-за этого 
баскетбольную карьеру (хотя и сейчас еще нет полной ясности, будет Алексей 
продолжать играть или нет). 
Очередная подобная история произошла в центре Москвы. В баре на Лубянке, 
то есть у самого Кремля, вечером 25 июня до позднего вечера засиделся бывший 
игрок клуба МХЛ "Красная Армия" Артур Шепельков. По словам очевидцев, в 

https://sport.business-gazeta.ru/article/286156
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районе трех часов ночи молодой человек просто посмотрел в сторону другого 
столика.  
Вскоре один из сидевших за соседним столом мужчин подошел к Артуру и грубо 
спросил, зачем он так пристально на него смотрит. Такие истории не 
заканчиваются обычным разговором. Словесная перепалка переросла в драку. 
Мужчина взял в руку пивную кружку и со всей силы ударил Шепелькова по 
голове. Тем самым дебоширом оказался 49-летний Мартур Мкртчян. После 
инцидента Артура доставили в реанимацию с подозрением на черепно-мозговую 
травму. 
Карьера Артура Шепелькова в молодежном хоккее была не такая уж и долгая. 
Родился парень в мае 1989 года. Во время карьеры был достаточно габаритным 
защитником (189 см) и плотным (около 100 кг). В составе "Красной Армии" 
хоккеист играл, начиная с сезона-2015/2016 по сезон-2018/2019. Помимо матчей 
в МХЛ, также был в составе юных армейцев на Кубке мира 2017 года. Всего за 
армейский клуб Артур сыграл 180 матчей, в которых отметился тремя шайбами 
и 14 результативными передачами. Также вызывался в состав юношеской 
сборной России. На более высокий уровень Шепельков не вышел, в состав 
взрослого ЦСКА так и не поднялся. После 2019 года карьеру не продолжал.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:1074685 

К заголовкам сообщений 

Плющев ответил на вопрос, что хоккеисты могут подсмотреть у 
фигуристов в плане катания (Чемпионат.com, Москва, 18 июля 2023) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев рассказал, что 
хоккеисты могут подсмотреть у фигуристов в плане катания. 
"Подсматривают ли хоккеисты технику катанию у фигуристов? Когда зрительные 
рецепторы воспринимают что-то, то это нормально. Но насколько хоккеистам 
можно что-то подсмотреть у фигуристов - сказать сложно. Техника катания 
совершенно разная. Хоккеисты катаются на внешнем ребре, фигуристы - на 
внутреннем. У хоккеистов нет зубцов на коньках. Можно подсмотреть, например, 
постановку туловища, но с техникой катания будет проблематично. 
В моей тренерской практике не было, что игрок смотрел на технику фигуристов. 
Но был у нас выдающийся советский хоккеист, который начинал карьеру как 
фигурист, - это Хелмут Балдерис. У него техника катания была своеобразная, он 
отличался".  

https://www.championat.com/hockey/news-5175357-plyuschev-otvetil-na-vopros-
chto-hokkeisty-mogut-podsmotret-u-figuristov-v-plane-kataniya.html 

К заголовкам сообщений 

Валерий Белов завершит тренерскую карьеру (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 18 июля 2023) 
Бывший главный тренер "Лады", "Ак Барса" и "Витязя" Валерий Белов, так и не 
получив ни одного предложения в межсезонье, пропустит предстоящий сезон, 
после чего, по нашей информации, скорее всего, завершит тренерскую карьеру.  
Последним местом работы Белова была "Лада". В минувшем сезоне 
тольяттинцы не смогли преодолеть первый раунд плей-офф ВХЛ, проиграв 
серию в семи матчах новичку ВХЛ тульской команде АКМ. 

https://allhockey.ru/news/show/484280-Valerij_Belov_zavershit_trenerskuju_kar_eru 

К заголовкам сообщений 
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Nike разорвала контракт с Федерацией хоккея Канады из-за секс-скандала 
(Р-Спорт, Москва, 18 июля 2023) 
Американская транснациональная компания Nike окончательно прекратила 
сотрудничество с Федерацией хоккей Канады (Hockey Canada) на фоне 
сексуального скандала с участием игроков молодежной сборной страны, 
сообщает Sportsnet.  
В октябре прошлого года Nike объявила, что приостанавливает сотрудничество 
с Hockey Canada. Компания спортивных товаров была партнером федерации с 
1999 года.  
"Nike больше не является спонсором Hockey Canada. Мы продолжим 
предоставлять товары для хоккея спортсменам Hockey Canada в рамках нашего 
партнерства с Международной федерацией хоккея (IIHF), но наше 
индивидуальное спонсорство с федерацией закончилось", - сообщил 
представитель Nike.  
Ранее ряд компаний, включая один из крупнейших банков Канады, отказались 
спонсировать мужские хоккейные программы Hockey Canada в сезоне-2022/23, в 
том числе организацию молодежного чемпионата мира, который отобрали у 
России. Восемь провинциальных ассоциаций призвали к массовым изменениям 
и прекратили переводить денежные средства национальной федерации.  
В мае 2022 года TSN сообщал, что женщина 24 лет обратилась в апреле в 
Верховный суд Онтарио с иском, в котором утверждала, что в июне 2018 года 
неоднократно подвергалась сексуальному насилию в гостиничном номере. 
Ответчиками по делу были названы Hockey Canada, Канадская хоккейная лига 
(CHL), а также восемь неназванных игроков CHL, среди которых были члены 
молодежной сборной Канады 2018 года. Обвинения в адрес игроков тогда не 
были доказаны в суде, иск в итоге был отозван после соглашения между 
женщиной и Hockey Canada.  
Hockey Canada в середине июля 2022 года объявила о возобновлении 
расследования предполагаемого сексуального насилия со стороны бывших 
игроков молодежной сборной, а также принесла извинения за недостаточную 
реакцию на обвинения. В октябре совет директоров Hockey Canada ушел в 
отставку, свой пост также оставил генеральный директор Скотт Смит.  

https://rsport.ria.ru/20230718/kanada-1884867335.html 

К заголовкам сообщений 
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